
El C onsejo Rector del IVICAM  se reunió el m iércoles en Tom elloso

El Instituto de la Vid y el Vino plantea a la UCLM 
crear una licenciatura de Viticultura y Enología
El Instituto de la Vid y el Vino de Castilla- 
La Mancha (IVICAM), con sede en To
melloso, ha estudiado en la última reunión 
de su Consejo Rector realizar una propues
ta a la Universidad regional para que ins
taure la Licenciatura de Viticultura y Eno
logía, una formación que el sector está pi

diendo por la importancia del vino en la 
economía regional.

Los miembros del Consejo Rector tam
bién estudiaron los presupuestos previstos 
para formación durante el próximo año, que 
ascienden a 90.000 euros. En el programa 
presentado se incluyen los cursos para in

corporación a la agricultura; monográficos 
dedicados a catas, técnicas de elaboración 
de tintos y agricultura ecológica; y jom a
das que se organizarán sobre diferentes 
temas como control de plagas, nuevas tec
nologías, control de calidad o estudio de 
mercados.

(Pag. 12)

XVI Semana de 
Cine de Cuenca

La XVI Edición de la Semana de 
Cine de Cuenca, que se celebrará 
del 17 al 25 de noviembre, contará 
este año con los ciclos ‘Ultimo 
cine español’ y ‘Los cortos de 
Castilla-La Mancha’, y, como no
vedad, con uno sobre ‘Cine so
cial y derechos humanos’.

(Pag. 35)

D iez detenidos en 
Tom elloso por otro 

presunto fraude 
fiscal del alcohol

El presidente regional compareció en el Congreso

Bono afirma que el mal servido de la telefonía 
móvil es “una burla a los ciudadanos”

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, señaló en el Con
greso de los Diputados que el mal 
servicio y cobertura que prestan 
las operadoras de telefonía móvil 
es una burla y una estafa para mi
llones de ciudadanos que utilizan 
este servicio “y que tienen menos 
garantías que los de telefonía fija”. 
Bono presentó en la Cámara Baja

la proposición de Ley de las Cor
tes regionales con la que se pro
pone obligar a las operadoras a 
unlversalizar el servicio y acabar 
con las zonas de sombra. La com
parecencia de Bono en Madrid ha 
levantado criticas por parte del PP, 
desde donde señalan que “a Bono 
le gusta más el Congreso que las 
Cortes regionales”. (Pag. 6)

Presentada una 
edición de El Quijote 
ilustrada por D alí
La editorial Planeta y la Funda
ción Gala-Salvador Dalí han 
rescatado, en una edición de 
lujo, una edición de El Quijote 
que contiene 43 ilustraciones 
del pintor, que combina la lo
cura y la genialidad del pintor.

(Pag. 37)

24.000 euros diarios para 
modernizar las oficinas 
del Sepecam
El consejero de Industria y Tra
bajo, Alberto Saiz, ha adelanta
do que el Sepecam invertirá 
24.000 euros diarios en moder
nizar sus oficinas, incluyendo 
instalaciones, equipamiento y 
recursos humanos. (Pag. 38)

E d u c a c ió n
Más financiación para 
actividades extraescolares
La Consejería de Educación 
destinará cerca de 2,5 millones 
de euros a financiar el desarro
llo de actividades extracurricu- 
lares en los centros educativos 
de la región. (Pag. 41)

El Palacio de 
C ongresos se 
inaugurará en el año 
2005 (Pag. 9)

C iu d a d  R ea l
U n Plan de A c c ió n  
diseñará los espacios  
del Hospital (Pag. io)

Declaran desierto el 
Concurso de Ideas 
sobre la Plaza M ayor 
de Cuenca (Pag. 24)

Gil replica a De Grandes 
por discriminar a 
Guadalajara (Pag. 26)

La construcción de 
1.300 viviendas en la 
Vega Baja comenzará 
en seis m eses (Pag. 28)
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MANUEL Pfi^PA POZUELO
!X senil» rabie a» 1939, Miguel Hc<- 

uáraíto yV tobO eido rícíeindo ) oí L 
r> *'s» ra poi tugue ra er lato r.tera *1J  país vi ri- 
ri.j ra to  ra  MoraLto JM arú iC Ü  deTcfrtJOS Slfi 
V, e1 j cera »níj"-fb iíii'v h en 1. s molí,./ ar 
pie' in Se^díln 'jüfbyj de toiíarra aunque 

huy mraj■)</ ra ni,os otra aqtraila última y pio- 
,i dona* libertad se debía a una t asi nirreíH'- 
sufua d“ eneun dan' «as e, u>v líúrnerae favora- 
bra,, pos biúbítía. >y i la 1 b i/mitd r igainza- 
• tórt Mibdiaj i -pi-tra/u fiel nurvo rcgimeii y per 
di, ;doderadas e ince' «jales gestiones d»- Don 
jo ó Llana ot Cossío, Lo erado a  que cuando, 
■A¡ •rap.rar. bie fie ‘ M‘5 Miguel volvió a pina i 
cu líf maci las cali» < df Madrd sn < ncoiilió 
í m; rara r Kidafí ion / üisbnta de la que L había 
.'«cogido en sus anteuojes visitas y e .tancias, 
no coi el Mladiid de la casa de las fioies fie 
Pablo fbatida m el fie im amr ícraot encuen
tros (oís Warato Alejandre, ni M de la Alianza 
deles ifitcieetüídes aníifarvhtas, aquel Madrid 
que, con reiaü'/a'- tensiones e ineomprensio- 
ne*>, iba ft'conociendo las cualidades poéticas 
de Miguel Han ánde/, y era, ante ledo, un her
videro de inquiefuder inteleciuales y artísti
cas; Miguel Hernárde/ Gilahert fue puesto en 
libertad en una ciudad que, tal como Dámaso 
Alonso escribió, según las últimas estadísticas 
“ei a una ciudad de más de un millón de cadáve
res una ciudad dominada por el miedo de los 
vencido', por lar delaciones y los resentimien
tos, Miguel Hernández,: abiéndose en peligro, 
y siendo consciente que Jai averiguaciones ini
ciadas tras ;;u detención en la frontera portu
guesa que ya habían dado lugar a la incoación 
del proceso 21.001-, podrían conducirle a un 
sendei o de expiación y castigo, visita la emba
jada de Chile en demanda de ayuda, y ante las 
dificultades para compatibilizar su seguridad 
personal llevando consigo a Josefina y a Ma
nuel Miguel, el piieta, haciendo uso de ru efí
mera y provisional libertad, re encamina hacia 
fox, en busca de su esposa y de su hijo, pensa
do, que los odios y enfrentamientos ocasiona
dor, por hi guerra serían allí menos virulentos, 
ga que en este put blo sus crueldades, como 
Josefina icOt jo en sus nn morías, Inerón casi 
tnexu lentes. Desde Cox, Miguel I Icrnaridez re 
traslada a Orihueta, va como siempre en busca 
de consuelo y ayuda, y cuando salía de la casa 
de Ramón Sijé, el día 29 de septiembre, fue 
detenido por José María Martínez, alias 
Patagorda, oficial del Juzgado Municipal de 
Orihtiela, siendo recluido, en los sótanos del 
Seminario, sospechoso de haber sido leal al go
bierno de la república.

La policía de Orihuela actuó por propia 
iniciativa, poniendo de manifiesto .una cainita 
animadversión contra su paisano, aunque era 
absolutamente coherente con el tratamiento que 
los vencedores ejércitos de ocupación, conside
raban que debía darse a un alguien que había 
manifestado con tanta rotundidad como Mi
guel .Hernández su disposición a la defensa de 
la libertad hasta llegar a decir de modo inequí
voco e insuperable “Para la libertad, sangro, 
lucho, pervivo”. Si la maquinaria represiva .ha
bía errado el día 15 de septiembre dejando en 
libertad a Miguel Hernández, esos mismos días 
ya estaba poniendo remedio a su benevolencia 
y cuando el 7 de octubre el consejo de guerra 
permanente, intentó juzgarlo sin. que le fuera 
posible, debido a que todavía no había vuelto a 
la cárcel de Torrijos de la que, por error, había 
sido puesto en libertad, al describir la conducta 
del poeta ya la consideraba merecedora de la 
pena de muerte, anisándolo de auxilio a la ic 
bebón, ruando u cimente los que s>• habían su
bir vado crin los que 1¡ az usaban y condenaban 
V no ¡na aiiloiHÍades fcpubiieíina:; leales al vc- 
jedicto popnlw expresado cu las unías.

lin definitiva, rl episodio de ios últimos 
días de libertad de Miguel, posibilitado poi los 
laberintieos poro im’voladles mecanismos de la 
de la i opresión, ira un espejismo que Juirnpia- 
nble (atildad rato (duna jnonfo desvaneció, Mi- 
gui I I inusado/, a parí ti de su detención en 
OíihuHa iv'encamina ya ,d<* ¡duna definitivae 
oiuiKmtubtí, a la consumación (le su sacrificio 
y.drsile est. momento, tal como di jet a Blas de 
Uteoi, on medio de una 1 apaña negra y triste, 
vo muriendo lenta y despacio-,júrame...

lie evocado los últimos rifas de libertad de 
Muñid Heitiámle/, (hlabett. constatando la au 
sene ia de cualquier alusión n icb /encía a este 
stgmlioalivucpísodiode su vida en ti ra,sumen 
dd expediente canvl.uiodol podar»viado po¡ 
Ir, dilección general de msumeiones jn ni ten 
ciarías al instituto Migue) He.maní le/, df /  li 
carne, con motivo dd último amveisano de su 
mueric, poique, a un ertleudeq jpone de muni 
iier.to <d labeimía(), pero terriblemente ¡Tica?, 
estado repte,sivo de aquellos días, en Jos que 
intií hos cían los delatoras y confidentes del 
nuevo e implacable poder, y las irresistibles 
querencias dd inmortal poda de Orihuela ha
cia sus orígenes y sus nh dos.
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Emiliano García■ ■ ■ .
provincial del PSOE de Toledo

CRECIMIENTO
ORDENADO

Rosario Casado, portavoz deí 
Grupo Popular de Albacete

DESHERRO AL
BOTELLÓN

9Ih m M
M K M

jjk¡si.
Pedro A. Ruiz Sanios, presidente 
de la Diputación de Albacete

W KKKKtKKtKá
MÁS DÉBILES

■ M B

Jesús Perea, diputado nacional

TEMPORAL®ADY 
PROPAGANDA

Et espectacular crecimiento que se 
augura para la zona norte de la pro
vincia de Toledo, conocida como “La 
Sagra”, ha llevado al PSOE provin
cial a abrir “un proceso de reflexión’' 
entre todas las administraciones para 
afrontar ei “extraordinario” creci
miento de población que experimen
tarán en los próximos años los mu
nicipios deí norte de la provincia, 
"para que se produzca de forma or
ganizada y ordenada”, Ásf Jo asegu-

Garda-Page, quien aventuró que se 
puede pasar, en unos siete años, de 
550.000 a casi 750.000 u 800.000 
habitantes, por lo que todas las ins- 
üt uci oríes deberían abrí r un proceso 
de reflexión para planificar eí creci
miento previsto de forma organiza
da y ordenada. Como cebe ser.

El Grupo Municipal Popular del 
Ayuntamiento de Albacete ha plan-

ruidos que provoca la práctica del 
botellón entre los jóvenes, que el

afueras de la ciudad a laque incluso

público gratuito. Entre tanto, los 
populares albacetefios consideran
que rto se puede demorar más “la. 
solución de este problema”, aunque 
es preciso en primer lugar “respetar 
lo ya aprobado”, como es vigilar las 
zonas consideradas como “medio
ambiental mente protegidas” ; reali
zar un chequeo de ios locales noc
turnos existentes para comparar: 
“quien cumple y quien no cumple la 
normativa”, y modernizar la actual 
Ordenanza Municipal de Medio 
Ambiente. Veremos...

Ayudar a los ayuntamientos peque
ños a poner orden y disciplina a ni
vel urbanístico en sus municipios,

-de .Albacete, y que supondrá un va-

ATM (Asistencia Técnica a Muni-

El nuevo servicio, que contará 
con dos arquitectos superiores, un

en urbanismo y u. ■
ila tivo , intentará dar respuesta a las 
necesidades que el ATM ha detecta
do en ios municipios más pequeños 
(alrededor de 80 en la provincia), 
cuyos ayuntamientos tienen serias 
dificultades a la hora de aplicar la

Mientras oíros hacen mido, la 
Diputación de Albacete da nueces.

Más deí 90% de los contratos que : 
se firman en la provine! a de Albaee* i 
te son temporales. Para demostrar ; 
esta afirmación, ios diputados na
cionales del PSOE, Jesús Perea y 
Juan Solera, recordaron que, de los 
6. í i 0 contratos cerrados en el mes 
de agosto, 5.728 -el 93%- fueron 
temporales. Además, de esas 5.728 
contrataciones, 1.800 abarcaban : 
menos de un mes de trabajo y más - 
de la mitad se terminaban a k  serna-

Los dipútetelos acusaron al Par- ■■ 
tido Popular de utilizar los datos dé
las afiliaciones a ía Seguridad «Social 
para hacer propaganda de una vi
sión sesgada de la realidad. Además.

el fraude en las contrataciones y

Apbquese n jas otra cuatro pro
vincias y verán que risa más floja.
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V F i! B E N A RAMÓN MARÍA ALLER

( tía bueno para lodos que fuese enó- 
uea, o fruto de uu lapsus, la opinión 

expresada por la ministra española de Asun
tos Exteriores, Ana Palacio, al afirmar que 
algunas de las mas rerieníes acciones vio
lentas que Ittvieron lugar en Irak constituían la respuesta obtenida 
por la Con tere no i a de Donantes de Madrid, porque en ese caso 
los efectos habrían sido lo sufieientemenle negativos para que 
fuese posible referirse a cualquier éxito.

i ,a violencia en Irak tiene una explicación más compleja y aun • 
que su primera causa, Ja invasión, sea sencilla de entender, existen 
varios factores que también inciden de manera negativa sobre los 
resistentes, sobre los terroristas y sobre los suicidas: los métodos 
para conseguir el loable objetivo de reformar el país y llevarlo

hacia algo allí desconocido: nada menos quri 
hacia la democracia política y hacía el moy 
délo económico de mercado. Aunque en el, 
fondo, suelen reconocerse las importantes; 
diferencias religiosas culturales respecto de 

los países occidentales, este reconocimiento no se traduce en fór
mulas para conseguir que las deseables transformaciones se pro
duzcan lo más espontáneamente posible, sin aplicar cirugía ni te
rapias de choque. ■

Por otro lado, la inevitable etapa de transición sólo puede ini
ciarse eficazmente desde unas bases económicas más sólidas de 
las que hoy conocen los ciudadanos de Irak castigados con un 
desempleo masivo y con una pobreza todavía mayor que la exis
tente durante la dictadura.

Requerimientos de 
ía reforma
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El club La Peraleda en un partido de , 
Baloncesto en silla de ruedas

SILLAS, RUEDAS ¥
• PERSONAS

El presidente de la Junta de Comuni
dades, José Bono, y su consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, no 
tardaron en mostrar su solidaridad con 
el club de baloncesto en silla de ruedas 
La Peraleda, de Toledo, que no pudo 
disputar las pasadas semanas su en -: 
cuenteo de Liga ante el JJqndra. Gran 
Canaria porque la compañía Air Euro
pa se negó a acomodarlos en uno de 
sus vuelos, teniéndose que quedar en 
tierra al ofrecérsele la peregrina solu
ción de que embarcaran las personas, 
y no las sillas de ruedas.

Otro que también saltó como un 
resorte, fue el alcalde de Toledo, José ; 
Manuel Molina, quien remitió una : 
carta de protesta tanto a la compañía; 
“Air Europa” como al Ministerio de : 
Fomento requiriendo además una ex
plicación sobre el inexplicable ineiden- 

vte. Así en iodo y España iría mejor.
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Ferando López Carrasco, presidente 
de las Cortes

PAMA NO SOLAPAR 
LOS SERVICIOS

El presidente de las Cortes de Casti
lla-} a Mancha, Fernando Lupe/ Ca
rrasco, declaró los pasados días que 
con el proyecto de la Ley de Coordi
nación de Diputaciones, que actual-: 
mente tramita el parlamento regional, 
se pretende conseguir que “no baya ; 
servicios que se solapen, que estén du
plicados y se ofrezcan por dos admi- 
msteaeiones’sm^
que sepan lo que se está ofreciendo ali 
publico”, ya que “al final el servicio lo 
están pagando los ciudadanos”.

López Carrasco, que ha rea1 izado 
una ronda de contactos con los presi
dentes de las cinco diputaciones, da en 
el clavo cuando vaticina que “los ciu
dadanos son los que nos dicen, pón-; 
ganse ustedes de acuerdo y uífczcamne 
el mejor servicio sin distinción ele co-' 
lores”. Usted si que sabe. Es n 
ocasión es única con cinco de cíndo.

¡ ü
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Adolfo Suárez illana, ex-candidato 
del PP al Gobierno regional

DEAQUELLOS POÍ VOS 
A ESTOSLODOS

Ate^Audiencia Provincial de Albacete;; 
tendrá que decidir si la denuncia pre
sentada por el alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez CaxíeJl, y el pro tu i 
.teniente;. de ..'alcalde, Rafael López 
C abezudo, contra José Miguel 
González Moraga, actual concejal de!; 
PP en el Ayuntamiento y Adolfo Suá- 
je z  mana, es admitida a trámite y los-; 
dos últimos tienen que declarar como 
imputados. Resulta que González 
Moraga y Suárez IIlana Imputaron, 
durante la campaña de S;q pasadas ¡Mee 

; cíonés municipales, a Cabezuelo y. a 
Gaste! 1 “la apropiación indebida y en 
provecho propio de las donaciones y 
la recaudación de festejo taurino de 
2002", acusándoles de “haber metido 
la mano en la caja de las monjitas del 
Cotolengo”. Y de aquellos polvos de 
don Adolfo aun nos quedan estos lo
dos justiciables,

SE HA DICHO...
El portavoz del Grupo Popular, Mi
guel Angel Montserrat, en referencia 
a la actividad de Bonn en Madrid; 
“Tantas veces ha dicho que no 
va a cruzar el Tajo, que 
entendemos que no lo va hacer 
para volver sino para quedarse” 
(En Madrid)

María Luisa Araújo, consejera de
Economía y Hacienda, dirigiéndose al

. y . Grupo Popular en las Cortes de ■ S i i V 3®
Oastilla-La Mancha: w m m m“Yo entiendo que quieran ustedes iiA,, y Viii
la segunda descentralización ya
que en la primera no creen 
mucho”

vmmmmmMm
M. Angel Momermi . María L

Ü E D I T O R I A L I
oderosos intereses

No es usual que un presidente de una Comunidad 
Autónoma so presente ante los periodistas en la sede 
del Congreso de los Diputados para hacer valer las 
bondades de una Proposición de reforma de la Ley 
como en este caso ha ocurrido con José Bono, que 
llevaba bajo el brazo una proposición ríel Gobierno de 
Casi!Ha-La Mancha para reformar la Ley de 
Telecomunicaciones, recientemente aprobada en la 
Camera Bajo y pendiente de publicación en el BOB, 
No es habitual pero debería serio, ya que la política no 
tiene que ser un corsé regl&nrentarísta que obligue a 
caminar por senderos estrechos y previamente 
marcados.
En este caso, el Gobierno regional pretendía (la 
Prposicion fue rechazaría por ¡a mayoría del PP) exigir
a las operadoras calidad en el servicio ríe telefonía 
móvil, asi como la declaración ríe universalidad, al 
objeto de que sea accesible a todos los españoles en 
todo el te frito tío nacional e indistintamente de la 
capacidad económica o lugar ríe nacimiento.
£1 presidente del Ejecutivo castellano-mancheyo 
mantiene,, en nuestra opinión con tocia la razón de su 
parte, que mas de 33 millones ríe asumios están 
siendo buhados y estafados por las operadoras por 
continuos fallos ríe cobertura y deficiencias en la 
comunicación lo que queda probado por las decenas 
de miles de reclamaciones que los usuarios interponen 
cada año.
La oposición por parte ríel Grupo Parlamentario
Popular a la reforma legal se entiende aun menos si, 
como así ocurre, queda claro que ello no conlleva 
gasto público alguno, puesto que su coste correría a 
cuenta de las compañías prestatarias de! servicio; de 
lo que se deduce que los parlamentarios de! PP han 
opiado por la defensa de los intereses de tinos pocos 
Ir etilo a M ¡pan ntuyonu ríe los muíanos que 

conUuuarhn índole1 uso* -mió los 
grandes intereses 

económicos de las 
. . compañías que 

se .reparten el 
mercado de la 

teleponía. moviL Por 
tanto no es de 

exttañar que la 
idea del Gobierno 
de Castilla-La 

Mancha, lejos de 
perderse en esta 
negativa, apele al juicio 
de los ciudadanos, 
engrosando el 

1, programa electoral 
con ei que ios 

/ socialistas se 
presentarán a los 
comicios de marzo 
próximo.

“...porque ¿quién sabe sí por 
ocultas espías y diligentes huhm
sabido ya vuestro enemigo ei 
gigante da que yo voy a 
destruilie...?" .

Ó
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E L P U N T O ANTONIO CASADO

1'T 1 que no llora no mama. El niño caprichoso que patalea 
Yante los papás acaba consiguiendo el juguete negado al 

hermano obediente. El que no se anuncia no vende. Ser para 
decidir. Si es con ruido, con estrépito, mejor que mejor. Ganar 
por aburrimiento del contrario, etc. O sea, que la insolencia 
tiene premio. Sobre todo si viene envuelta en elementos coac
tivos: quien no traga debe atenerse a las consecuencias.

Este es el quid. Si ETA no estuviera presente en el paisaje 
político de Euskadi, acobardando a los vascos insumisos al 
credo nacionalista, el Plan Ibarretxe sería una extravagancia 
recogida en las páginas interiores de un periódico. Y a la  con
sejera de Educación del Gobierno vasco, Angeles Iztueta, la 
veríamos ridicula diciendo que “es algo natural” equiparar 
bajo el epígrafe de “inmigrantes” a extranjeros y españoles 
procedentes de otras Comunidades Autónomas.

La insolencia tiene premio
La racionalidad siempre pierde ante la irracionalidad si ésta 

se expresa desde la coacción y el chantaje, contando además
con el desistimiento o Ja indiferencia culpable del respetable 
público.

Y si la irracionalidad se responde con irracionalidad siem
pre ganará el que dio primero por aquello de que da dos veces. 
La acción vende más que la reacción.

Efectivamente, entre quienes tratamos de descifrar con un 
mínimo de cordura el laberinto vasco prende con facilidad la 
idea de que no hay que entrar al trapo, sabedores de que 
ciertos mensajes calan fácilmente en el resto de España pero 
resultan contraproducentes entre los votantes más cuerdos

delPNV, ' ■
¿Qué hacer, qué decir, frente a esta barbaridad que consis

te en considerar inmigrante a un niño que ingresa de nuevas 
en el sistema de enseñanza de la Comunidad Autónoma del 
País Vasco? Claro que es una cuestión nominalista, pero el 
nominalismo proyecta intenciones y sistemas mentales.

Cierto: las cosas empiezan a existir cuando se las nombra 
por primera vez. “El árbol le da sus frutos al que el nombre del 
fruto diga”, como en el poema de Sánchez Ferlosio.

No es inverosímil que finalmente un español sea tenido 
por extranjero en su propia tierra. Lo preimero es nombrarle 
“extranjero” o “inmigrante” en los documentos oficiales. Por 
ejemplo, en una circular de la Consejería de Educación. La 
posterior controversia también servirá para afianzar la inso- 
lencia activa frente a la cordura activa.
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Del 11/11 al 17/11 -2003-

LAS VOCES....
Miguel Angel Monserrat (PP)

“Seguimos siendo una de las 
regiones más pobres de Europa”
B ara nosotros tiene tal 

trauscendencia esta Ley que 
no se r>uv¡L tac » arde me/o traite- 
te, aseguré -;J po.ttt mz riel é jj upo 
Popular Miguel Ángel 
ivfomert'aí Oe lo, Pm .upuesios 
d" fVJrií?-L? VI jochapara2004 
¡m te '0 bara d<; ‘a í mateada a L 
Tjitevh.í que pí< sentaba su gru
po Para Olor, /oraí esta es L  
Lty rato pi júrate /  “rute íropoi 
laníe que *,e puede debatir en un 
Pui tüfí‘>u*\<i ‘ íjm¥t('h'h&<' «i Co-
b¡eij/o y a i/ «upo Ooi taí r\,\ Uqu 
qu<: 'paiafisfedce a* ene se baeon 
vertido e» me.o írúrpítu, pero no 
k¡ J-jjiuíe/ídii a la íoícJitete teto iu 
elaboración de los propios Presu
puestos, porque -ramo;. que afio 
tras año ropiuii teteu jo?, eme \

Pasíitíílí ¡ s 14 ejoracióri del fv> 
supuesto actual, se quejó de, Ita
bo recibido el rcVfHMocle la Eje
cución de! Presupuesto anterior 
“un día antes del debate” a pesar 
de que aseguré de que tenía una 
gran importancia, ya que “ate>iras 
ton mo encontramos con carrete- 
tas que apíisecen y desapareceu”.
Siguiendo con te íirgitfiieitlo de 
“mero írúivík", recordé ía araran • 
cía del presidente José Bono (nuvi 
mide so itico/poto py/aasisíti ala 
voiueión), “pioocupade* por sus 
actuaciones en Madrid45, aunque 
enseguida dijo

Cuadernos
Martchegos

no querer uj su-
car ei hecho., 
pese ñ que,
' evidoitií'iueíi 
se, <\snt ¡n,¡s 
preocupado 
pot otos' <- tur-, 
ftooes”,

A conti
nuación taché 
a Jos Presu
puestos de ser 
“más de Jo mis
mo”, por Jo que “nos van a llevar 
a! mismo sí lio”. Asi liego a pre
gunta! se “¿dónde ite.ú <Asidla-! ,a 
Mancha?”, para responder,-*c tío 
inmediato que ‘'donde hace vein
te, toóte? ptuiUi.uHvamlo a amú- 
nuacmn: “comparan vaniente ha
blando estamos en ei furgón de 
cola. Seguimos siendo una de las 
regiones más pobres de Europa y 
de España, No estamos alcanzan
do la convergencia real”. El dipu
tarlo popular culminó esta argu
mentación asegurando que “ueste 
paso íieeesííursamos más de den 
anos para converger reairnente con 
Europa”, ya que “se está crecien
do pero no Insuficiente para acor
tar distancias”.

Migue! Angel Monserrat con
dicionó su apoyo a unos nuevos 
Presupuestos en que sea» ciertos 
(que se cumplan y sean transpa
rentes», valientes y miren al futu
ro, en que propicien ki igualdad 
de opon unidades para todos (se 
discriminan a Sos ayuntamientos 
de distinto signo político), que es
tablezcan una serse de priorida
des (investigación, Educación,

“Monserrat 
condicionó su 
apoyo a unos 

nue vos Prcspuestos
en que sean, ciertos» 
valientes y que míren 

al futuro”

Obra: Públicas).
U)H respecto a Educación

Mofvm.u f/ictíó la gi,-Atoad /
¡n o<Hf rvJ'Mi uifa/iiil “< oíuo ya 
ocuj re en todas fas Comunidades 
gobernadas por el PP),

En Industria y Trabajo crítico 
que en !o que va de año “Ja pro- 
dtiíxuón industrial en ( astilla-ha 
Mancha haya bajado un ?„1 por 
eraum Af juráis (Estaco <¡i o . vJa 
es la Comunidad de España don
de “¡ruis paro femenino existe”.

es “un rucio gestor de subvencio
nes, pero con 

mmMmmmmm  i m esfuerzo ¡n • 
ventor nulo”,
criticando que 
ía subida de 
este año para 
investigación 
sea de 550 
Euros, dismi
nuyendo las 
ayudas para 
cooperativis
mo y desarro
llo rural”

De Administraciones Públicas 
dijo que es una Consejería “au
sento”, ya que con un presupues
to de 595 millones de Euros, 491 
son los Fondos de Cooperación 
Local, “algo que el Tribunal de 
Dientas recomienda cada ate • que 
se contabilice exIraptesupue,ata
damente”. En este panto pidió re
cuperar el consenso para la ges-: 
tíén de estos fondos, así como su 
nornetublaíura anterior: FRÁM 
(Fondo Regional de Ayudas ¡i 
Municipios).

A la (. '< «trae jaría de Mcclú i At u -
fíjente, de nueva creación, asi,'fu
fó que le fallaban competencias y : 
recursos, “no siendo entendióle 
que lo referente a la calidad de las 
aguas este hiera de ella”.

También opinó que las su ver- 
;.to<r*s >M SLG AM %e quufa» 
cortas”,

ñor dirimo, de BieiiroUsf te)- 
ctef criticó que mas del cuarenta 
por siento do i pro,supuesto este 
Ahí províneiali/ar”, y que el ca
pítulo relacionado con los dísea- 
paeitados “'baje un 30 por ciento 
en inversión real".

LAC
La consejera de Economía y Hacienda» defendió en 
las Cortes las cuentas de la región para 2004

“Los presupuestos reflejan 
el compromiso del Gobierno 
con los ciudadanos”
L a  co n se je ra  ele E conom ía  y Hacienda» M a ría  L u isa  Araújo, 
Inició su  Intervención en  el P leno  de las C o rte s  reg io n a les  
d estacan d o  que  el P resu p u esto  de C astilla -L a  M an ch a  p a ra  
2004 es u n  p re su p u e s to  desde  el q u e  se b u sc a  a te n d e r  las 
d em an d as  de los c iu d ad an o s de C astilla -L a  M a n c h a  y ha 
a firm ad o  que “el G obiern o  reg io n a l es tá  co m p ro m etid o  con 
la s 'n e c e s id a d e s  d e  los casteüano-manchego y los p re s u 
p u es to s  re sp o n d e n  a este  co m p ro m iso ” .

Los presupuestos de Castilla-La 
Mancha para 2004 alcanzan los 
6.515,1 millones de euros, un 8,1% 
más que el presupuesto para 2003 y 
que, en palabras de la consejera, 
“permitirán ei desarrollo de todas las 
políticas más próximas a los ciuda
danos y la prestación de todos los 
servicios públicos esenciales para 
los mismos”.

La sanidad, el empleo, la educa
ción, el bienestar y el desarrollo son 
los compromisos del Gobierno re
gional con ios ciudadanos. Por eso, 
s gnu d . jo ia c o m ,'y  w , te ni/tan rito 
crecimiento que experimentan estos 
presupuestos, se destina a seis pro
gramas presupuestarios prioritarios: 
en el área sanitaria, la atención Es
pecializada y Primaria de salud; en 
el área educativa, la Educación Se
cundaria, la Formación Profesional, 
las enseñanzas de régimen especial 
y la educación infantil y Primaria; 
en el empleo, el fomento y gestión 
del empleo; y, en el bienestar social, 
la atención a personas mayores.

En materia de S anidad, 1 a conse
jera precisó que el ejercicio 2004

contará con 1.773 millones de euros 
para ei desarrollo de políticas de sa
nidad, desde el SESCAM y desde la 
propia Consejería. Son 133 millones 
de euros más, que permitirán la in
corporación de 500 nuevos profe
sionales, el aumento de la actividad 
asistencia! y la aplicación de la Ley

Los presupuestos 
de 2004 permitirán 

“el desarrollo de todas 
las políticas y prestación 

de servidos públicos 
más próximos a los 

ciudadanos”
de Garantías en la Atención Sanita
ria, la creación de nuevos centros y 
la culminación del proceso de refor
ma de los existentes y la mejora de 
la calidad del servicio sanitario con 
el aumento de las especialidades 
médicas y la dotación de las más 
modernas tecnologías.

Asimismo, la financiación de la

días
La segunda 
transición

odo parece
indicar de 

que ha llegado 
la hora de la ver
dad para que 
sea una realidad 
eso tan sonoro 
de ía segunda 
transición, Pri
mero fue el compromiso deí presi
dente regional en las Cortes de Cas
tilla-La Mancha, Hace poco se ha 
dado Sa renovación en la Federación 
de Municipios y Provincias de Cas
tilla-La Mancha, y un día si y otro 
también se escuchan declaraciones 
ai respecto. Otra cosa es lo que cada 
uno opine de cómo tiene que ser la 
asunción de responsabilidades por

■

parte de los municipios. El otro día, 
en la Cadena SER, el presidente re
gional del PP y alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, tuvo ocasión, 
cortita pero ocasión, de esbozar por 
dónde quiere ir su partido. Está cla
ro que pondrán el punto de mira en 
la Administración regional, sobre 
todo pidiendo dotación económica 
para servidos que se gestionan des
de el municipio. Sin embargo, ei 
asunto es de más hondo calado ya 
que los ayuntamientos, como ya se 
ha dicho desde este mismo periódi
co en otras ocasiones, llevan endeu
dándose desde el inicio de la demo
cracia y precisan de un saneamien
to retroactivo. Además, algunos 
municipos generan una importante 
aportación económica a las arcas 
nacionales y es justo que, al menos, 
vean resueltos los problemas que 
ciertas actividades industriales les

■

Comunidades alcanza una dotación 
de 1.179 millones de euros, que se 
traducirá en un nuevo incremento 
de la plantilla de profesores, en la 
mejora de los servicios de transpor
te y comedores, en la extensión del 
programa de gratuidad de los ¡¡oros 
de texto, en la consolidación del 
programa de informatización de 
nuestras aulas y, en la ampliación 
de la oferta formativa para adaptar 
la Formación Profesional a ías de
mandas del mercado.

También aludió M aría Luisa 
Araújo al empleo como una priori
dad del Gobierno regional y, respec
to del mismo, señaló que este ejerci
cio 2004 es el primero en ei que se 
reflejan presupuestariamente las 
competencias en materia de fonr 
ción y em pleo, refiriéndose al 
SEPECAM que contará con una 
dotación de 166,6 millones de euros, 
así como a las políticas de fomento 
empresarial y promoción del empleo 
a las que se destinarán 281,2 millo
nes de euros.

En relación con Bienestar Social, 
la consejera afirmó que mejorar la 
calidad de vida de todos ios ciuda

proporcionan.

El Tajo y Bono
p V 1 tema de Bono yendo y vinien 

do -del tajo para acá, del Tajo 
para allá- ya no va a parar, al menos 
hasta que los idus de marzo nos trai
gan la buena nueva de quién man
dará en España durante los próxi
mos cuatro años. En este sentido, 
se está con virtiendo en una necesi
dad para ios socialistas tener una 
clara referencia de relevo por si en 
marzo pintan bastos. Si llegara el 
caso la necesidad traerá la virtud de 
que unos cuantos baldases no pue
dan evitar la normalidad de un rele
vo democrático sin tapaderas ni 
condicionamientos. Pero, claro, es 
normal que desde ei PP se aprove
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danos, proteger y a apoyar a la 
familia y prestar unos servicios so
ciales de calidad tienen su reflejo en 
el ejercicio 2004 en el que la Conse
jería de Bienestar Social cuenta con 
un presupuesto de 414,3 millones de 
euros, un 15,7% más que en 2003.

Por último, Araújo quiso hacer 
una alusión a la celebración IV Cen
tenario de la primera edición de “Don 
Quijote de La Mancha” como una 
oportunidad única para consolidar 
el desarrollo de Castilla-fca Mancha. 
En este sentido, el presupuesto para 
2004 contempla un fuerte impulso a 
la red de autovías autonómicas, a la 
expansión de las tecnologías de la 
información y de las comunicacio
nes, al fomento a la investigación y 
competitividad del tejido empresa
rial, y a la  protección del medio am
biente.

Así pues, según María Luisa 
Araújo, “estos presupuestos se han 
elaborado desde la premisa de dar 
adecuada respuesta a las cosas que 
más interesan a los castellano-man- 
chegos y son el reflejó del compro
miso del Gobierno de Castilla-La 
Mancha con las cosas que impor
tan a los ciudadanos”. .

La Defensora del Pueblo presentó al pleno de las 
Cortes el primer informe de esta institución

Sólo un 12 por ciento del total de 
561 quejas presentadas a la De
fensora del Pueblo en 2002 acaba
ron en recordatorios de deberes 
legales, recomendaciones o suge
rencias a las administraciones por 
detectarse alguna irregularidad o 
por considerar que había que in
troducir cambios para mejorar de
terminados servicios.

Así lo indicó la defensora del 
Pueblo, Henar Merino, que pre
sentó al pleno de las Cortes regio
nales el primer informe de esta ins
titución, que abarca los primeros 
siete meses de funcionamiento de 
la misma, hasta diciembre de 2002.

En ese año la Defensora del 
Pueblo recibió .5.61 quejas y 565 
"consultas, destacando por áreas 
las referidas a función pública (un 
17,5 por ciento del total), Sanidad 
y Seguridad Social (un 11,1 por 
ciento), Administración de Justi
cia (un 9,4 por ciento), Urbanismo 
y Obras Públicas (un 8,6 por cien
to) y Educación y Cultura (un 7,8 
por ciento)..

Merino destacó el alto grado 
de aceptación de las 67 resolucio
nes que ha emitido la institución a 
raíz de las quejas recibidas, délas 
que sólo tres han sido rechazadas 
con motivación por parte de las 
administraciones.

Henar Merino explicó la labor, 
desarrollada durante los siete pri
meros meses de funcionamiento 
de la Defensora del Pueblo para

dar a conocer la institución a los 
ciudadanos de la región y la crea
ción de la Oficina de Atención Di
recta, que recibió un total de 565
consultas.

Merino, al término de su expo
sición en el pleno de las Cortes, 
planteó la necesidad de mejorar la 
coordinación de las administracio
nes públicas cuando el acceso a 
un determinado servicio depende 
de más de una a fin de agilizar los 
servicios y señaló que las irregu
laridades que se plantean en Cas
tilla-La Mancha no se refieren tan
to a vulneraciones de derechos 
como a la aplicación práctica que 
hace efectivos los mismos.

Por su parte, el diputado del 
PP Lucrecio Serrano, ofreció la co
laboración de su grupo a la De
fensora para que cumpla, sus co
metidos y destacó la necesidad de 
velar por derechos como el de los 
ciudadanos a recibir información, 
la dignidad de las personas aten
didas en residencias de mayores 
o la no discriminación por raza, 
creencia o sexo.

El portavoz socialista, José 
Molina, se felicitó porque en el 88 
por ciento de los casos de las que
jas presentadas no se apreciara 
irregularidad en la actuación de 
las administraciones y destacó el 
alto grado de aceptación de las 
resoluciones de la Defensora por 
parte de éstas, que asciende a un 
95,5 por ciento.

che el subidón 
popu lar de 
Bono para que 
Zapatero se la
dé. Y también es' ° ' inormal que un § 
partido vivo y ® 
d e m o c rá t ic o  jo 
tenga los meca
nismos del relevo perfectamente 
engrasados. Otra cosa será que el 
gran público lo interprete de una u 
otra forma. Veremos.

Guadalajara es la 
punta del iceberg
' '  or mucho que se empeñen y lo 
, , f nieguen, los problemas en el PP 
no dejan de estar ahí. Las nueve di
misiones que se han producido en

el Comité Ejecutivo Provincial de 
Guadalajara han puesto de manifies
to el enfrentamiento que existe en
tre el diputado popular y portavoz 
en el Congreso de los Diputados, 
Luis de Grandes, y el ex presidente 
provincial de Guadalajara y actual 
presidente de Caja Guadalajara, Je 
sús O rtega. Parece ser que todo 
viene como consecuencia del enfa
do de Ortega al no haber sido in
cluido en la lista a las Cortes de Cas
tilla-La Mancha.

Sin embargo, los responsables 
del PP provincia] de Guadalajara 
venden la especie de que las dimi
siones han sido espontáneas y se 
deben a asuntos personales, y que 
no van a afectar para nada el desa
rrollo del Comité Ejecutivo, ya que 
eran personas que no ocupaban res
ponsabilidades en el PP de Guada
lajara. Pero otros dirigentes regio

nales opinan 
que algunos de J f l l |

1 Ü!
■S
3

1 o s 
d im isionarios 
trabajan actual
mente en Caja 
G uadalajara o 
en em presas 
participadas por 
la entidad, por lo que no dudan en 
señalar que esta situación se ha de
bido a presiones del propio Ortega 
a estas personas.

Y claro, no deben estar muy te
jos Jos posicíonamientos de cara a 
Ja composición de las listas para las 
elecciones de marzo. En este caso, 
Guadalajara es la punta de un ice
berg en el que se sitúan las cinco 
provincias castellano-manchegas. 
Mucho más cuando Castilla-La 
Mancha es, para la dirección nacio
nal del PP, pasto de cuneros.

: José

' boa (v.Vóa o ni co eícnd,.- wn 
c a o i r . a  d e  l.:¡ w -'á W a  e u r o p . r i ’

esc j o ' u ' A'
< Ul.ft > ‘Ojh iCís-iiMO * boOí lltS

lí.cnh o.y' j  vp 'K a í' I' in.vcl, 
nepimm qüf he, lo rvuo,restos 
< f-> n» ' H,m<m * 11 f o  muo 

qu; ' ¡o /}(>;■• . *m t;f -¡o iu't'mh
<4 :u te í¡;;< or te-íes ha, <-n de pre 
. efihK v su t PhiíciHs.i a la ioutfi- 
íiarf prnjíu Le d¡ OMsírado q<t«* e£t 
racen de alternan',a pufÍLeT , ya 
qit.' “la miad de las nMn.Htva'-' 
.en ¡muteifades y h; o(f,> m-tad fas 
estamos haciendo'’,

Molina empezó a desmontar 
htSití asociónos Jo Motea rrat aso 
‘Hitando ifue si J  íVMtpueMuesi.i 
agotado t s ' ¡roque estamos a! un 
cío tle una Legislatura’’. Continuó 
recnmmadole que no hubiera fia- 
libido de política üscuLaunquedqo 
eníonoderíu poique ‘'quien rea! 
mente sube los impuestos so» el 
señor Rato y el señor A vita r'\ 

Mas udei.mie asepuio que el 
demiento económico, según d:t 
tos de la Comisión Europea de 
1999, “Castilla-La Mancha se si
tuaba en el 54,5 por ciento ríe la 
media a niveles de renta”, míen-

“si¡he al óó.hCf, ¡o que significa

■H IB

popUÍüi < » los tegua lite tfb minos.
",;rík>i Monsemit, no le planteo 
nías datos S o qttt m es ei< im ;, 
i pie esa visión eniastrolista que 
ustedes tienen de < 'astilla-La 
Mam ha,esa vt: ioneunepiecidado 
que estamos a la cota de Pumpa 
en todas las euestimnes, no se 
corresponde con la visión que tie
nen ios ciudadanos ni con la de

mismo periodo que la media ::cle rio. a la- aciu.saei:ott.; cié,.: f¡rita. de
Tqs,rftgíoiiesmtyetlypcle IOS ettílll-;, ';e-tl*a,lt|p 4fe§llMft7.hiéálliálcdálVór
shlghóhóffiLliÚlltqs’Ldíj|l3*{Je.<látó! LecMc>iJ8©®ittyí38sí
Sífl§íflÚí?BISSSlh TiliySlSsilfiri©»
l l i l l l i i l l l l i ;
cía lisia fue c!

fVttiiiiitltíilfc
SíspUOSÍOí JlliíC

i i i i t p i a i i i óoí, -en pasma-..
í iÜ J ^ U B f i l IIIISIÍ
a confirmar I I Ü slSiSilSílÉífcplli

ia llS lj8 i |i |f t i i i a i i i i i l i l i i i
I H I Ü l i l l l l ‘I j i l i i l i i i l l l
Í i i i l i i | | ¡ i l ü ü i i i i i l l f f l i í i i i f l S i B s l i l i l S l i l t l
íttMiljiillgMll l i i f t a i i r i i i i é
l i l i l l i l l i l i l l i i l l l i l i l i i l l i
l i i l l l l i l i f f i i l

i i i i i i i i i i i l l a liifg i
l i i j i i i i i l i i l

dad Autónoma esta creciendo por

rabun en 2003 una importante ace- 

de la media”.

rcísrrnío ai último informe de!

i M B M M M n H I

clon ai es de 4,9 puntos.
Todos esos dalos ¡c llevó ai

no leyendo un pénalo ueí Tribu 
na! -Je Cuentas que dice ase ’’ Los 
batanees de las aufonomilias ano- 
jan no error de 15.000 millones «te

¡^ Í ip p lÍ I I ! |^ ^ Í iJ ||i |Í l |p S |jp i
iBlW I8IÍ||^Í8Í^^|8lBiB8|ljlill

acusaciones de falta de inversión
en diversas materias, aoonsejádole

inversiones que hace directo men
te la Junta de Comunidades con
las que hace la empresa pública

sión está por encima, del 28%”. 

agrícola, puso en contraposición

Agricultura líente ai 25 por rien-
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El presidente regional presentó en el Congreso de los Diputados la proposición de Ley de las Cortes 
de Castilla-La Mancha que pretende acabar con las zonas de sombra de los móviles

Bono: “El mal servido y cobertera ie  la 
telefonía móvil es una burla a los ciudadanos”
FJ n i,á rlen le  de Ce mí lia-Le M ancha José 
bono, señaló en ci Congreso de los D ipu
tado;, que el fjic’í servicio y cobenura que 
precian las ooei'adoras de telefonía roo vil

ec una burla y una estafa para millones de- 
ciudadanos que utilizan este servicio ‘"y que 
tienen menos garantías que ios de telefo
nía fija". Bono presentó en la Cámara Baja

la proposición de Ley de las Corles regio
nales con la que se propone obligar a las 
operadoras a unlversalizar el servicio y 
acabar con las zonas de sombra.

Foto: Y. Soria

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, junto a Clementina Diez de Baldeón y Jesús Caldera, informó en 
Madrid sobre el debate en el Congreso de la iniciativa legislativa de las Cortes de Castilla-La Mancha para la 
consideración de la telefonía móvil como servicio universal.

¡ J C c i i tú m i  lo , ; if /eios mirarnos de 
calidad y ‘¿ to in ir z / ji  la coba tai a 
cu iodos ]</, aiícLoe cíe pobla
ción auío-, íav au releías naciona
les y red básica de las comunida
des autónomas son algunas de las 
propuestas que recoge esta inícia- 
¡íva que además establece un pla
zo de un año para llegar al sistema 
de ' ‘inferíupeióri cero" en la tele- 
fonía móvil.

1 íf interés de esta iniciad va ra
dica, según el presidente castella
no manchcgo, en que no supone 
gasto público alguno “ya que iría 
a costa de la prestación del servi
cio por parte de las operadoras 
Telefónica Móviles, Vodafone y 
Amena”,

Además, la aprobación de esta 
declaración supone poner coto a 
las injustificables deficiencias con 
Ja que la que actualmente se pres
ta el servicio como la falta de co
bertura en autovías, carreteras 
nacionales, redes básicas e inte
rrupción en las llamadas que, en 
caso de nuevo establecimiento, 
genera una nueva facturación.

En este sentido, el responsa
ble del Ejecutivo autonómico se
ñaló que el déficit social del Esta
do en esta materia “debería pro
ducir bochorno a quienes quieren 
presentarse en Europa bajo Ja ban
dera de la modernidad”.

Asimismo, el presidente de 
Castilla-La Mancha destacó que 
el Gobierno de España ha obviado, 
en la Ley General de Telecomuni
caciones, la Directiva 2002/22/CE

que establece el derecho de los 
europeos al servicio universal de 
la telefonía móvil, y ha incumpli
do un compromiso del año 1999 
en el que se acordó elaborar un 
reglamento sobre calidades míni
mas exigibles en este servicio.

Lo más razonable, indicó Bono, 
es que los servicios públicos lle
guen a todos los ciudadanos y no 
se establezcan, como ocurre con 
la Ley General de Telecomunica
ciones, en función del domicilio o 
de la capacidad económica de Jas 
empresas y los particulares “ya

que se incurre en discriminación”.

Ures meses
Determinar en un plazo de tres 

meses ios niveles mínimos de ca
lidad en los servicios telefónicos, 
establecer las excepciones de esa 
cobertura por razones de seguri
dad o medioambientales y garan
tizar el acceso a la telefonía móvil 
de todos los ciudadanos en las 
mejores condiciones, son algunas 
dé las propuestas de esta declara
ción que también contempla que, 
en el plazo de un año, se pueda

llegar al sistema de “interrupción 
cero” en la comunicación por te
léfono móvil.

En España existen un total de 
33,5 millones de usuarios de tele
fonía móvil, un sector que ha ex
perimentado, según el Instituto 
Nacional de Consumo, el mayor 
incremento en reclamaciones y 
quejas de los usuarios, lo que evi
dencia que el servicio se presta 
muy por debajo de las expectati
vas que genera a los ciudadanos 
la publicidad y las condiciones 
pactadas por los abonados.

El consejero .Portavoz resaltó que todos los grupos políticos apoyaron la iniciativa de las Cortes

ES consejero Portavoz, Emiliano García-Page, 
señaló que la universalidad en la telefonía 
móvil es una iniciativa “imparable y de sen
tido común'"' y que la prestación de este ser
vicio “debe ser de obligada extensión a iodos 
ios ciudadanos y rto parte ele; las cuentas de 
resultados de las compañías teieoperíwloras’V 

García-Page también resaltó que es difí- 
ebazé una inicia

tiva que pretendía acabar con las zonas de

a garantizar este
servicio en condiciones de calidad,

leí Gobierno re
gional. destacó 'te importancia de que la de
claración presentada desde las Cortes de 
Castilla-La Mancha obtuviera el respaldo de 
todos los grupos políticos de la Cámara Baja.

que el presidente de Castilla-La Mancha,

José Bono, no hizo otra cosa que defender 
t e  intereses de Castilla-La Mancha “que en 
este caso coinciden con los cíe todos los espa
ñoles”.

Por oira parte, García-Pagc señaló que ci 
presidente de Castilla-La Mancha “es sus

valor político de referencia nacional que pone 
nervioso al PP porque está contribuyendo al 
éxito de José Luis Rodríguez Zapatero en las 
próximas elecciones generales”. Él conseje
ro Portavoz resalió además que es motivo de 
orgullo para esta región que su presidente 
“sea un referente en la vicia política nacio
nal”. “Bono se hace escuchar en Castilla-La 
Mancha y en Madrid mientras que algunos 
dirigentes del PP ya no se hace escuchar ni 
en Madrid, ni muchos menos en nuestra re
gión”, anadió el portavoz del Gobierno re
gional quien destacó que da la sensación que 
en la capital de España “hay mucha gente 
que se dedica a la especulación política”.

Por último, García-Page quiso dejar cla
ro que ia fecha para el debate de ia proposi
ción de Ley de las Cortes regionales sobre 
cobertura universal de telefonía móvil fue 
fijada por la Mesa del Congreso.

Romero: 6iÁ
fka» fe gusta

las Cortes
pernales”
La secretaria regional del Par
tido Popular, Rosa Romero, 
consideró ue al presidente de 
C astilla-L a M ancha. José 
Bono, “parece que le gusta 
comparecer más en el Congre
so de los Diputados que en las 
Cortes regionales”.

Sóbre la comparecencia de 
Bono en el Congreso, para in
formar de la toma en conside
ración de la Proposición de Ley 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha de modificación de la 
Ley General de Telecomunica
ciones, Romero afirmó que el 
presidente autónomo “se está 
acercando mucho a Madrid”.

Romero señaló que no es 
el Partido Popular el que tiene 
■ que valorar ese acto sino el se
cretario general del PSOE, José 
Luis Rodríguez Zapatero, e in
sistió en que esta ley “compe
te al ámbito nacional”, por lo 
que, a su juicio, al presidente 

. regional “le interesan más tal 
vez las cuestiones nacionales 
que lo que es de su competen
cia”. La dirigente ‘popular’ afir
mó además que “Bono está en 
Madrid y su interés en estos 
momentos es ocupar el sitio de 
Rodríguez Zapatero”.

Zapatero: “Bono 
es un líder 
importante del
PSOE”
El secretario general del PSOE, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
ha aformado que José Bono, 
además , de ser presidente de 
Castilla-La Mancha, es “un lí
der muy importante’ ’ del parti
do, por lo que “habla con todo 
el derecho” de la actualidad 
política, y sus intervenciones, 
dijo, no provocan ‘‘ningún pro
blema”. Además, precisó que 
“gran parte de las cosas que 
expresó coinciden básicamen
te con lo que yo pienso, por 
tanto ningún problema”. -

José Luis Rodríguez Zapa
tero se refirió así a la compare
cencia ante los medios que la 
pasada semana celebró José 
Bono en el Congreso de los 
Diputados, en unas fechas en 
las que el líder socialista se 
encontraba de viaje en Latino
américa.
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R echazada ^
los Presupuestos de la Ju n ta  p a ra

u j  /  U  /J  i C ¿«i Pa R u t R e íd

Reconocenk
Jf'áÉ

El Pleno de las Cortes de Castilla-La M an
cha rechazó, con los votos de la m ayoría 
socialista, la enm ienda a la totalidad pre
sentada por el PP al Proyecto de Ley de

Presupuestos Generales de la Junta para 
2 0 0 4 , que ascienden a unos 6.515 m illo
nes de euros. D urante la sesión plenaria, 
PSO E y PP volvieron, un año más, a mos-

tua [loduias dn l lepante'' mkm, Litoostm 
Gud \ o ítem. m  A  to> ru c ím c  t Cha; f i ja
oot e¡ L jt í iu ,, oeasto lh iiu  r u tu  ó* y *  par ¡ 
av /)f i/a  en r ‘ ce v u e lto  de ! i k u k u

Desde el PP, su portavoz en mate
ria  económica, M iguel Angel 
Monserrat, recalcó que los presu
puestos para el próximo año son 
“ más de lo mismo” , porque hasta 

. se han copiado los “errores” de 
otros anteriores, y no propiciarán 
el verdadero impulso que necesi
ta la Comunidad Autónoma.

En este sentido, el diputado 
del PP lamentó que Castilla-La 
Mancha, tras 20 años de gobier
no socialista, continúe en “el fur
gón de cola” y no se hayan acor
tado las distancias con las regio
nes europeas más avanzadas.

De otro lado, Monserrat recri
minó al Ejecutivo de José Bono 
que elabore unas cuentas “poco 
transparentes”, al no provincial!- 
zar muchas de las partidas con
signadas g su1 Ito' j t  ; J t prótac « 
lo piomelído >'o«no H ' << o de al
gunas saneen as, dqo. que (levan 
'mee, (t-rsi ,s.u tocas y u( v  ir 1 
f iu b v  Tain* iéu acusó ,* L  Junta 
-n Cor itiittdades üe disn cunto a 
los m itinripiu.- dei P P e iií 1 tepai 
to de las ayudas.

„ .mu nn > ei p 1.11 u  m, - noto 
PP Loo un repaso p jí he tloun- 
tas í onsejeih.s riel Gobierno re
gional, asegurando que en algu
nas, como Ciencia y Tecnología u

e-iuem ton miunui ai i , onu' una
< om t ]erC de 1 u> (Sino < 1 < ,,hí nucí 
v in i < omine i soi en uMieutbmr
d no. o pieHipm rto de Adm.tm
uamones Publicas. laiulta.de ton i 
peít c< ¡as r íes ¡uses tí, l.i me ? ¡
C 'oiisejcna de Medio Ambiente, o 
que la Junta no gestiona correcta
mente las subvenciones, lo  que
mi rasa su cobro.

pública sobre 
Íes í ,upm ;o
I *> a mheih ta Cim m< i d do 
1 luíhif1 ib al lia u i enoesdi la 
tUtd a ¡dad púhÍK ¡ d( 1 í 11 iodo 
si >1 ii e h¡ .o e a 4  asm > <h• l v  
1 .emn e 4  1 ImA ¡a '■uñad ’*. 
eshK la . esto un i e> di t m iad 
Rea! y \Htácele, i oí l igsetn!'; 
uita d n m iu ii de ala fl i Ij ?/KC 
(del iü/g :id.me fVfHX to insf.iít 

(’ía i insliueetofi iiUnteiu í d‘* 
fa capilah

Obras Públicas, se invierte menos 
que el pasado año.

O tras criticas fueron qut 
echan en falta la sratuidad de h

ílM V l

:l 20C
’VM g¡

2004j*co

i c t í r l c ** <■1 f  l í á o h M  : 

tos PfcnupLCíhoh iGMioinrjíto: !f
Lo com ejerni de fi *. muñía y 11 M o d a  l'.lmsm f ? 
i 11 em uúer e que o to  o tot i no,opuesto ingum. a p 
.moiofdt) geíioío! a o  d 1 pea * lento mvperto >i H; 4A too pavono, 
ihí como ;;n equilibrio to toldar de ítooiumsíu fautor.? ,señalo q«u* 
roilrnn áii prioridades en las rosas «¡tie reakirnto ‘ fofw<i>toito h fos 
ciudadanos.
Lio i'a; Mipito, o v m .j . ais? n < ) l io ) p  2. > g iv  i L  vbo’i no 
entona, «neo on  mi m , pi “.npuesf v  a lo m-gi-er tíc in ' ih iv m h i 
síiiiluii ir, <iabajando en la <T>'s<rjo« di imeva; «iish usiiuntia. eo 
mus peo o nal y svmrsos; a la mlücaríón, Utmfomi vm «n l'ueAe
impulso en centros, plnnlilias j mi joias en el üaiKspork \ al 
fomento del empleo.

José IV!. tlfiia L i bt’í f !,ÍO* f  remont:* i¡ an< t
. Por su parte el diputaido» so b'o i en 1ÍM ¡i el < Míiaetno cen-

einü SUi José Molíunta recalco que (ful j j í - .í‘ i IM Ítfí nlmttf ( ' oü:¡
la '/i don “ catastrofí si:& y ertrie(gre- 'SU í Js d( <í !> " ífl' pl<ípft’l, lí tí! ,
cida’” dii l  PP no ce:riñeñde ein íibso de u »¡ * (tOS en !,i /una. qtv
luto con la de lo s cíucladaii<os y tambten te’ltt.>ft '« ‘.»í uombt■e, en
los !sCClcores econi ó micos afeicta- d i!,’ !*Mí * í "I* !!* M 4  la pío
dos. /\t) untó , adernás , que 1os ‘P°- j V i ít ,, [, a Lo. ¡ni alntodr , di*
pillares ’ no cite■ntan con n. i 111íitna S»|l,¡ . ¡( u V fK.íte di la •a.i .s
“ eredih ilsdad " en naiteria ecOltó- ijc Mtu a del; i*. 1 a laguna*i qué
mic;■i íi 1jaso! de i a g j * fe ,u i;ealiza- fOí'Tíl,I!M ¡ com¡ tejí.
da en e¡ ( j¡ d/terne ei■<¡i < \,

s üuí ¡tro í í i Iu , '*11 |fn las  í t u u
e¡! . ai' p' h. ¡ > í i ¡!! ,p IMS (í f í,, '<> S!
Otando pile lo ü11 j Mi i,íií{<' > tjU ' 
;,i j*( • I *'* *i í ipi ( fifí * oh m m
¡II f*u algo ito M illo qiM .*-,?(* 
provincializado, o que no se eje-
i tid'u, í i, s ' >i í 1 e,ik ¡< t que t 1 1111 '1 dt
*j|e( íh u til de los ja r; upm *,¡. s, A 
‘002 ah aa/oel 'D  |tUf (•natío . .jh 

un pon, enlaje de uiodtf r 'uaon no 
si i peí (oí al I por cíenlo.

El alcalde de Puertollaeo, Casimiro Sánchez, sustituye al de
. j j m t v  M » V £ 15 m » « V . a v  w v  i í l

El primer edil de Tomelloso (Ciudad Real), Carlos Coi illas, fue elegido vinpresidenie
La Federación de M unicipios y 
Provincias de Castilla-La Mancha 
eligió en su asamblea de Toledo al 
alcalde de Puertoílano (Ciudad 
Real), nuevo presidente, en susti
tución de! alcalde de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano. El car
go de vicepresidente lo ocupa el 
alcalde de Tomelloso, Carlos Co
tillas. El resto de los miembros de 
la FEM P-CLM  son: José Manuel 
Tofiño (Illescas); Blas Felipe Fer
nández (Mazarambroz); Luis Mue
las (Moníalbo); Ramón Montalvo 
(Horcajo de Santiago); José Fran
cisco Rivas (Talavera de la Reina); 
Juan Martínez (Alcadozo) y Ra
fael Esteban (Marchámalo).

El nuevo presidente afirmó que 
“ el Pacto Local es una imposición 
de los ciudadanos, ante ios que 
tenemos que dar soluciones a de
terminadas cuestiones” .

Por su parte, el vicepresiden
te, Carlos Cotillas, señaló que “ la 
primera problemática que tiene que

WMWMMmmm

ver con el Pacto Local es lo relati
vo a la financiación de las corpo
raciones locales y ayuntamien
tos” .

El presidente Sediente, Martí
nez Cenzano, ind icó  que “ los 
ayuntamientos debemos disponer 
de las herramientas precisas para

atender las necesidades posibles 
y necesarias y si la sociedad ne
cesita que tengamos más compe
tencias que las paguen, que se 
redimensionen las aportaciones”.

Pacto Local
La consejera de Administra-

chines (Viblicas, Matilde Valentín, 
aseguró en la asamblea qsu las 
nuevas competencias que alisbii 
ya la comunidad autónoma a ¡as 
entidades locales ele la mpiou lo 
serán con caníclei volunta»io y, 
además, deberán estar suMeiente- 
lítenle financiadas.

La consejera prensó en este 
contexto, hablando de las compe 
tondas, que Ja firme intención dei 
Gobierno regional es del imitar da • 
mínenle las facultades ele las dis
tintas administraciones, y airibnir 
con carácter voluntario nuevas 
competencias a los ayuntamien
tos. “Sin embargo, el debate so
bre lo que se ha dado en denomi
nar la segunda descentralización, 
no puede empañar las obligacio
nes que sigue teniendo el Estado 
en lo relativo a una adecuada fi
nanciación de las entidades loca
les y, -en particular, de aquellas 
competencias que ya tienen los 
ayuntamientos” .

A'icitMr :U' lissídrcu
f 2 m el Mmiídc d>' L'noÍí ¡ , 

l to fo  Hi’ín¡isa. la centena?,a 
\ ¡ene a scn.iinf que ía?. I v to
Has dr Küideia es un tonque
2’- |< 11* ,li Mi' VMS di i '('I I O, 
M I di d ‘ líllllltl < ¡Hit )í)s O I p? •

m< i i dil mi cien «m qm "< 11 ía 
Milla * le las laguii.ia a "M, n 
ácimos tcslt mgidos deludí ’ a 
la CÁfsicnd.t de inmuebles <¡uc 
llegan casi hasta el agua i oí 
lando d  paso, Algo qtt¡ surte 
extf auat uiik l)i» a los visitan 
tes de luna de la localidad"

Poi ultimo, Rcmos.'í señala 
que ruando es ishl sentéis tu en 
firme, iras lo*- i< < tusos de lo;; 
alertados, “la Administrn ión 
debeta íomaí dimisiones at res 
peefo. pues hay bastantes m¡i 
Síeaeiones (¡íie a lo largo de las 
lagunas están al lado del 
agua”.

Tras eoiiorrr esta sruten 
d a  dfvetsas iieátíunones han 
mostrado su satísima ión. Así, 
la bubddepaeiósi de 1 í íobíer 
no en ( dudad Real st ítala (¡tm, 
en oJ citarlo fallo, la Audiencia 
reconoce "que las aguas de es 
fas lagunas constituyen un 
bien de dominio público per 
feneciente al Estado, integra
rlo en el dominio hidráulico las 
aguas situadas en las denomi
nadas Lagunas de Ruletera y 
su curso de comunicación en
tendidas como parte del río 
Alto Guadiana”.

Otras instituciones que 
han mostrado su conformidad 
con la sentencia son la Junta 
de Comunidades, el Partido 
Popular de Castilla-La Mancha 
o ASAJA.
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Durante su comparecencia ante la Comisión de Cultura de las Cortes regionales

Muñoz apuesta por el trabajo en el ámbito 
cultural, potenciando el humanismo
La Consejera de Cultura, Araceli M uñoz, expli- de trabajar en el ámbito de la cultura, poten- 
có, en su com parecencia ante la Com isión de ciando la iniciativa social, el humanismo y la pro- 
Cultura de las Cortes regionales, la necesidad fundización democrática.

La Consejería de Cultura trabajará 
en la presente legislatura en el de
sarrollo de seis ejes básicos con
el objetivo último, según explicó 
la titular del departamento, Ara
celi Muñoz, de “construir una so
ciedad cultural integrada y pro
yectar a Castilla-La Mancha en el 
escenario nacional e internacional 
tanto social como económicamen
te hablando”.

Los ejes de este trabajo van 
según Muñoz, desde fomentar el 
conocimiento de patrimonio como 
referente imprescindible de iden
tidad cultural, el dominio, por el 
conjunto de la población, de Jos 
códigos de interpretación estéti
cos, visuales, literarios, históricos, 
antropológicos y arquitectónicos 
que permitan comprender su rea
lidad como resultado de un pro
ceso histórico diferenciado, pa
sando por el aprovechamiento de 
los recursos humanos y materia
les en el ámbito del turismo para 
uní versalizar Castilla-La Mancha, 
además del trabajo que garantice 
tanto el presente como el futuro 
de los jóvenes, hasta el apoyo a 
los creadores en su más amplio 
sentido de la palabra así corno 
potenciar, en el ámbito de la cultu
ra, la iniciativa social, el humanis
mo y la pro!úndizaeión democrá
tica.

La consejera explicó, además, 
algunas líneas de actuación que,

en lo que se refiere al deporte, pa
sarán por la puesta en marcha de 
un nuevo Pian Regional de insta
laciones Deportivas, con vigencia
2006-2011.

Muñoz también explicó la in
tención de su departamento de ex
tender los servicios bibliotecarios 
al cien por cien de la población de 
la región contado con un instru
mento que, señaló, se convertirá 
en referente para toda España, 
como es el Plan de Bibliotecas 
Públicas Siglo XXI (2003-2006).

Artesanía y turismo
Por otro Jado, en relación con

el sector de la artesanía destacó 
que se procederá al desarrollo de 
la Ley de Artesanía de CastiJJa-La

Mancha aprobada en julio de 2002, 
poniendo en marcha el Consejo 
Regulador de la Artesanía de Ca
lidad de Castilla-La Mancha.

Sobre el sector turístico, que 
Araceli Muñoz calificó de “factor 
equilibrador del territorio” y anun
ció los objetivos que, en lo que a 
desarrollo turístico se refiere, pa
sarán por atraer a segmentos del 
mercado con mayor poder adqui
sitivo hacia nuestra región, incre
mentar la duración de la estancia 
de los visitantes, desarrollar pro
ductos complementarios, expandir 
geográficamente los beneficios del 
turismo, reducir la estacionalidad 
del turismo o incrementar el em
pleo y la formación en el sector, 
entre otras cosas.

En la Comisión de Medio Ambiente

Educar en valores y proteger el medio 
ambiente, claves de Rosario Arévalo
La consejera de Medio Ambiente, 
Rosario Arévalo, desgranó ante la 
Comisión de Medio Ambiente de 
las Cortes de Castilla-La Mancha, 
el programa que su departamento 
tiene previsto desarrollar a lo lar
go de la presente legislatura.

En materia de medio natural 
destacó el objetivo de elaborar el 
Plan Director de tas Red de Áreas 
Protegidas que recoja todos los 
criterios comunes a los espacios 
naturales protegidos de Castilla- 
La Mancha en materia de planifi
cación, conservación, restaura
ción, participación ciudadana, re
gulación del uso público y apro
vechamientos tradicionales.

La ley regional de montes o de 
espacios forestales es otro de los 
objetivos que se ha planteado la 
Consejería, junto con la creación

del Diploma de Calidad Cinegéti
ca destinado a distinguir a aque
llos gestores y cotos de caza que 
más se aproximen a la gestión na
tural y sostenibie de sus recursos.

Dentro del área de mejora de 
la calidad ambiental se completa
rán las infraestructuras para el tra
tamiento de los residuos urbanos 
y se pondrán en marcha sendos 
planes para gestionar adecuada
mente los lodos de depuradoras y 
los residuos de construcción y 
demolición con el objetivo de reuti
lizar estos últimos dentro del sec
tor de la construcción.

Respecto al programa Agen
da 21, la consejera de Medio Am
biente insistió en la necesidad de 
conseguir un desarrollo armónico 
y equilibrado entre el inundo rural 
y el urbano en el marco de accio

nes integradas en un Programa 
Regional de Ciudades Saludables, 
que marcará las primeras pautas a 
seguir previas a la elaboración de 
una estrategia regional de desa
rrollo sostenibie.

Fomentar el voluntariado am
biental como instrumento de par
ticipación social destinado a con
seguir Ja mejora del entorno rural, 
urbano y natural, recogiendo las 
inquietudes y ganas de trabajar de 
parte de la población que dedica 
parte de su tiempo para ver cum
plidas sus expectativas, fue otra 
de las propuestas.

Arévalo terminó su compare
cencia haciendo un ofrecimiento 
y llamamiento a la participación 
ciudadana, asociativa, empresarial 
e institucional en materia de me
dio ambiente.

Según explicó Mercedes Gómez ante la 
Comisión de Agricultura

D esarrollo  rural y  m ejora  de  
la  calidad, ejes de A gricu ltura
Fomentar el desarrollo rural para 
garantizar la actividad socioeco
nómica en estos núcleos y evi
tar la despoblación, junto al fo
mento de la calidad de los pro
ductos agroalimentarios con la 
protección mediante denomina
ciones y mejora de la comercia
lización son los objetivos fun
damentales de la Consejería de 
Agricultura, según concretó la 
titular de este departamento, 
Mercedes Gómez en su compa
recencia ante la Comisión de 
Agricultura de las Cortes de 
Castilla-La Mancha.

A estos dos ejes fundamen
tales, la consejera de Agricultu
ra añadió el compromiso de 
adoptar medidas de desarrollo 
rural para paliar las consecuen
cias que tendrá en la región la 
aplicación de la reforma de la 
Política Agraria Comunitaria, 
que serán consensuadas con 
las organizaciones profesiona
les agrarias. ■■

Uno de los instrumentos que 
contribuirá a apoyar a los nú
cleos rurales es la Ley de la Ex
plotación Agraria y Desarrollo 
Rural. La norma protegerá a las 
explotaciones de las personas 
que realmente viven de la agri

cultura, y prevé la elaboración 
de un Registro General de Ex
plotaciones Agrarias para faci
litar la aplicación de las medidas 
de desarrollo rural.

En la diversificación de la 
economía rural jugarán un pa
pel protagonista los programas 
de desarrollo rural Leader y 
PRODER, que se están ejecutan
do en el 95 por ciento de los 
municipios y afectan al 68,7 de 
la población.

La agricultura ecológica será 
otra de las actividades impulsa
das desde la Administración re
gional, tanto en su aplicación en 
las explotaciones como en la or
ganización de cursos de forma
ción que sirvan de acicate para 
extender estas prácticas. El de
sarrollo de los regadíos fue cali
ficado por la consejera de Agri
cultura como “otro pilar para el 
desarrollo rural”.

En cuanto a políticas secto
riales, Mercedes Gómez desta
có la trascendencia que se. le 
otorgará al sector vitivinícola, 
porque “queremos que Castilla- 
La M ancha sea un referente 
mundial del viñedo, no sólo su 
extensión sino por la calidad de 
su viticultura y enología”.

La consejera compareció en la Comisión de 
Administraciones Públicas

Una administración próxima y 
transparente, retos de Valentín
La consejera de Administrado- 
nes Públicas, Matilde Valentín, 
comenzó su exposición recor
dando que las actuaciones de 
su Consejería tienen un carác
ter trasversal, que abarcan polí
ticas que afectan a todos los de
partamentos del Gobierno regio
nal y que constituyen los pila
res para el buen funcionamien
to de la Administración regio
nal. “El objetivo prioritario de la 
Consejería es conseguir una ad
ministración próxima, cercana al 
ciudadano, transparente y efi
caz, cada vez más moderna y 
avanzada, que esté a la vanguar
dia de las innovaciones para 
prestar cada vez un mejor servi
cio a la sociedad de Castilla-La 
Mancha que cada día es, afor
tunadamente, más exigente”, 
afirmó la consejera.

Una de las áreas básicas es 
la relación con las entidades lo
cales de la región. A éstas, ex
plicó la consejera, se dedican la 
mayoría de los esfuerzos y, tam
bién, una parte muy significati

va de los recursos humanos y 
presupuestarios, “por eso el Go
bierno regional viene trabajan
do desde hace tiempo en la ela
boración de la normativa para la 
concreción del Pacto Local en 
C astilla-La M ancha” . “Una 
cuestión tan compleja y delica
da como la reorganización ad
ministrativa precisa del acuerdo 
que permita racionalizar, en la 
medida de lo posible, la actua
ción de las distintas administra
ciones públicas”, aseguró.
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Así lo anunció el vicepresidente regional tras una reciente visita a la. o oras

El vicepresidente de Castilla-La M ancha, lo sé  
M aría Barreda, aunció la apertura del Palacio 
de Congresos y Exposiciones de A lbacete para 
la prim avera de 2005, durante una reciente visi

ta  a las obras de esta infraestructura, que cuen
ta  con un presupuesto de 13,5 millones de ein os 
de los que la  Junta de C om unidades, apone í 2 
millones.

Foto Cnríü'd Waitun3'

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, 
acompañado por el alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell. datante* h  
visita a las obras del Palacio de Congresos y Exposiciones,

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José M aría Barreda, 
acompañado por el delegado de 
la Junta, Siró Torres, el alcalde de 
la ciudad, Manuel Pérez Castell, 
los presidentes de la Cámara de 
Comercio y la Confederación de 
Empresarios de Albacete, Vicente 
Muñoz y Artemio Pérez, respecti
vamente, y otros representantes 
de los principales sectores econó
micos y sociales de la provincia, 
visitaba las obras del Palacio de 
Congresos y Exposiciones de Al
bacete en su primera fase de eje
cución, anunciando que se inau
gurará en la primavera de 2005.

Cuando se cumple un año del 
inicio de estas obras, Barreda apro
vechó la visita para agradecer la 
participación de la Cámara de Co
mercio y de su presidente en la 
gestión de este proyecto, asegu
rando que fue “decisiva”, sobre 
todo en aquellos momentos “en 
los que parecía que el proyecto se 
empantanaba y hubo quien no te
nía fe en que em pezaran las 
obras”.

En este sentido, el vicepresi
dente regional destacaba el “es
fuerzo considerable”del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, que apor
ta 12 de los 13,5 millones de euros 
del presupuesto total de esta obra, 
y la colaboración de la Diputación 
Provincial, que aporta el resto, y 
del Ayuntamiento de Albacete, 
encargado de la cesión de los te
rrenos necesarios sobre los que 
ya se ha construido la estructura 
de la obra.

José María B arreda manifesta
ba que se trata de una obra muy 
importante para la ciudad de Al
bacete, ya que, cuando comience 
a funcionar, “será un factor más 
para la dinamización de Albacete 
y de su vida social y económica 
que, además, mejorará su renta 
posicional”.

Por último, el vicepresidente 
de Castilla-La Mancha aseguraba 
que se llevará a cabo “un buen 
seguimiento de las obras” para 
que no se produzca ningún parén
tesis que retrase su puesta en 
marcha.

Esta superficie, de unos 15.000 
metros cuadrados, albergará un 
vestíbulo principal de acceso con 
tres salas, una con capacidad para
1.000 personas, otra para algo

menos y otra con unos cien pues 
tos.

Se trata, por tanto, de dar una 
oferta amplia a las demandas. Adt • 
más, según señaló el arquitcclo de 
la obra, Javier Freehi!la, hay otros
1.000 metros cuadrados de salo 
nes cotnpartimcntables para el tra
bajo de comisiones o actividades 
similares, una cafetería modulablc, 
un área de almacenes y otros equi
pamientos como sala de prensa, 
una sala vip para cerrar tratos de 
negocios, así como departamen
tos adaptables a las necesidades 
de la ciudad.

El edificio también dispondrá 
de una terraza que se habilitará 
para hacer confortable el trabajo 
arduo de un congreso y el exterior 
será de cristal granulado.
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El Ayuntamiento señala al Gobierno central como 
responsable de la subida del recibo deí agua
El Ayuntamiento de Albacete ha 
señalado que la única causante de 
la subida del recibo del agua es la 
recaudación de las tasas del Go
bierno central sobre el agua que 
se consume en la ciudad, tal y 
como ha indicado el alcalde alba- 
ceteño, Manuel Pérez Castell, 
quien ha afirmado que “nos grava 
con cuarenta y seis pesetas por 
metro cúbico todo el agua que 
pasa por el trasvase con destino a 
Albacete”.

“Incluso pretende cobramos 
este canon sobre el agua que se 
vertió como consecuencia de la 
rotura de la balsa” y ha presenta
do facturas a tal efecto en el Ayun
tamiento, apuntó el primer edil al-

baceteño.
Según los datos facilitados 

por el equipo de Gobierno, el 
Ayuntamiento ha congelado el 
recibo para el año 2004, aplicando 
una subida del 3,8 por ciento, que 
se corresponde con el incremento 
del JPC más la derrama firmada por 
el PP con Aquagest de 0,8 por 
ciento anual.

Según el alcalde de Albacete, 
“la única subida real que experi
mentarán los recibos viene provo
cada por el canon de 46 pesetas 
que el Gobierno central nos cobra 
por la entrada en funcionamiento 
de las obras de traída de aguas 
del Júcar y por el uso del trasva
se”.

Una recaudación que, según 
el Consistorio albaceteño, se debe 
realizar por “imposición” del Eje
cutivo del PP presidido por José 
María Aznar y transferir íntegra
mente a las arcas del Gobierno cen
tral.

De ahí, concluyó Pérez Casto- 
11, “la sorpresa que uno siente 
cuando oye al Partido Popular de 
Albacete dirigir su criticas por la 
subida del recibo contra el Ayun
tamiento, que ha congelado las ta
sas, y su silencio ante la actitud 
del Gobierno de Aznar de cobrar
nos este nuevo canon, que es el 
único responsable de la subida del 
precio del agua en nuestra ciu
dad”.

189 actuaciones dentro de los “Escenarios de Otoño”
La delegada de Cultura en Albacete, Llanos Moreno, acompañada por los 
directores de las compañías de teatro “Cómicos” y “La Tirita”, Ángel 
Monteagudo y Francisco Úbcda. respectivamente, ha presentado la pro 
gramación de los “Escenarios de otoño 2003”. En los escenarios de la 
provincia de Albacete se desarrollarán 189 actuaciones, seis de danza, 61 de 
música y 122 de teatro, con un presupuesto de 755.673 euros, de los que 
469.805 euros son aportados por la Consejería de Cultura, y el resto los 39 
ayuntamientos de los municipios adscritos a la Red de Teatros que partici
pan en la pr ogramación de este otoño.

El 94% de los espectáculos serán representados por artistas de Albace
te, de hecho, de las 122 obras de teatro programadas, 115 son de compañías 
albaceteñas, entre las que se encuentran “Cómicos”, “La Tirita”, “Ambu
lantes”, “El Topo”, “Teatro de Malta” o “Teatro Fénix”. También, en el 
apartado musical, cabe destacar la presencia de los ganadores del Certamen 
de jóvenes Artistas de Castilla-La Mancha del año 2001, los albaceteños 
“JNPCayman Percusión”. -
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #560, 11/11/2003.



i .  z ¿ : v l /  1 4
/ Cuadernos 

Manchegos

Los espacios y equipamientos del í lo r p e i
/»: f r i l l m á l  ?  i ■ ;?A 4  2 ;  *J t  Ú f  - a t i A w : iA

Una vez com pletada la revisión estructural de 
las diferentes áreas asistenciales que el Servi
cio de Salud de Castilla-La M ancha ha diseña
do para el nuevo hospital de Ciudad Real, el tra
bajo se orienta ahora hacia la distribución de los 
espacios y de los circuitos y el análisis de las

necesidades de equipam iento del nuevo centro 
sanitario, para lo cual se lian constituido cuatro 
grupos de trabajo con participación de los pro
fesionales del Complejo Hospitalario, Servicios 
Centrales del SESCAM  y la ayuda de una em 
presa consultora.

El Gobierno regional sigue dando 
pasos firmes hacia la apertura del 
nuevo hospital de Ciudad Real, 
prevista para finales de 2004 o 
comienzos de 2005, con la puesta 
en marcha de actuaciones orien
tadas a adaptar ía estructura tísi
ca del edificio a las nuevas nece
sidades asistenciales.

Así, a lo largo del último año y 
medio se ha completado la revi
sión de determinadas áreas cuyo 
diseño organizad vo se ña modifi
cado, bien para ampliar el espacio 
físico o paia incorporar nuevos 
su vicios que no confcmplaba el 
Plan funcional, entre los que cabe 
destacat la UCf Pediátrica JaNen- 
roe ir tipia y la unidad do salud men
tal y hospital ú<- día psiquiátrico, 
entre otros.

Bu una segunda lase que aho 
i'H comienza y que concluirá en el 
momento de la inauguración del 
nuevo hospital, la línea de trabajo 
se dirigirá hacía la distribución 
definitiva de espacios, la defini
ción de circuitos y, en general, al 
equipamiento del nuevo edificio. 
A este respecto, el Complejo Hos
pitalario de Ciudad Rea! ha dise
ñado un Plan de acción global, 
conjuntamente con la empresa de 
servicios Intersalus, que ha mate
rial izado en la constitución de cin
co grandes grupos de trabajo que 
integran profesionales del centro 
y en la creación de una comisión 
de seguimiento que mantendrán

su actividad hasta el pióximo 31
de diciembre de este año.

El grupo de trabajo de gestión 
de espacios ¡¡ene d  objetivo de 
conocer todos ios espacios del 
nuevo hospital, realizar su distri
bución y codificar cada local. Esta 
comisión analizará 51 áreas del 
nuevo hospital en colaboración 
con los responsables de los ser
vicios implicados y llevará a cabo 
una ubicación definitiva de los 
que aún están pendientes.

Otro grupo de trabajo consti
tuido estudia la estructura física 
del nuevo hospital con objeto de 
definir los circuitos, buscando la 
mayor funcionalidad en los reco
rridos entre los diferentes servi
cios y en cada uno de los mismos.

El análisis del estado de Jos

Foto: Jesús Fuentes

equipos electromédicos y del mo
biliario clínico y de oficina que hay 
en la actualidad en el Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real y que 
son susceptibles de ser utilizados 
en el nuevo hospital es el objeti
vo del otro grupo de trabajo que 
excluirá del inventario los elemen
tos de instalaciones fijas, ios equi
pos autónomos de aire acondicio
nado, los ordenadores personales 
y demás elementos auxiliares no 
asociados a cualquier aplicación 
médica y los elementos de comu
nicación.

: Eí último grupo creado tiene la 
misión de revisar la información 
aportada por Intersalus sobre ía 
dotación y características técnicas 
del equipamiento de todos los es
pacios del nuevo hospital.

Sesenta y dos nuevas empresas se han creado 
a través de la Ventanilla Unica Empresarial

Foto: Lourdes Herráez

í /d consejera de Administraciones 
Públicas, Matilde Valentín, visitó 
la Ventanilla Unica Empresarial de 
Ciudad Real, ubicada en la Cáma
ra de Comercio de esta ciudad y 
en la que se ha tramitado la cons
titución de 62 nuevas empresas.

La consejera recordó que el 
objetivo de las ventanillas es pres
tar entre las parles integrantes 
servicios de información, atención 
y orientación sobre los requisitos 
y procesos para la creación de em
presas, así como la tramitación ad
ministrativa con el fin de concen
trar en el mismo espacio y menor 
periodo de tiempo todos los trá 
mites precisos.

Valentín señaló que el conve
nio pura su puesta cu marcha fue
posible gradas al acuerdo suscri
to entre el Ministerio de Adminis

traciones Públicas, el Consejo Su
perior de Cámaras Oficiales de Co
mercio, Industria y Navegación, la 
comunidad autónoma, el Ayunta
miento de Ciudad Real y la Cáma

ra Oficial de Comercio.
Por edades, la franja de 25 a 35 

años son los que mayor número 
de empresas han creado, seguidos 
de los de 36 a 45 años.

Iniciado el expediente de 
gfp fopiación forzosa de 

los terrenos del aeropuerto
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha aprobado la 
resolución por la cual se ordena 
el inicio del expediente de expro
piación forzosa del aeropuerto 
de Ciudad Real, que supondrá 
un impulso al comienzo de las 
obras de tan importante proyec
to.

Por su condición de Proyec
to de Singular Interés, el Gobier
no regional dispone de plena ca
pacidad para declarar esta infra
estructura de utilidad pública y 
plantear la necesidad de ocupa
ción de los bienes y derechos 
afectados, incluyendo también 
los terrenos precisos para las 
conexiones exteriores con las

redes, sistemas de infraestruc
turas y servicios generales.

Estos trámites de expropia
ción comenzarán con la urgente 
ocupación de bienes y dere
chos, para lo que será necesario 
el visto bueno de la Comisión 
Provincial de Urbanismo.

El máximo órgano responsa
ble de la actividad urbanística 
en la provincia deberá declarar 
de urgencia la ocupación de los 
bienes y derechos afectados, en 
virtud del artículo 149 de la Ley 
de Ordenación del Territorio y 
la Actividad Urbanística de Cas
tilla-La Mancha, por la que se 
aprueba el Reglamento de Ges
tión Urbanística.

El Centro de Día para enfermos
de alzheimer se abrirá en enero

Foto: Ménica Sánchez

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha anunciado 
que el Centro de Día para enfer
mos de Alzheimer que el Gobier
no de Castilla-La Mancha está 
construyendo junto a la residen
cia de mayores asistida de Ciu
dad Real empezará a funcionar 
en enero.

Mañas, que visitó las obras 
del edificio acompañado por la 
delegada provincial, Prado Pé
rez de Madrid, indicó que el cen
tro dispondrá de 50 plazas, de 
las que se beneficiarán tanto las 
personas aquejadas de esta en
fermedad como los familiares 
que conviven con ellos, que 
podrán desarrollar sus activida
des cotidianas con la tranquili
dad de saber que en este nuevo 
recurso se atenderá perfecta
mente a sus parientes más cer
canos durante buena parte del 
día.

El consejero recordó que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
dispone de otros dos centros de 
día para enfermos de Alzheimer 
en la provincia de Ciudad Real, 
ubicados en Valdepeñas y To- 
melloso, y señaló que las nue

vas residencias que está cons
truyendo la Junta de Comunida
des contarán con un ala especí
fica para estas personas.

El consejero de Bienestar 
Social señaló también que en la 
provincia de Ciudad Real abri
rán pronto sus puertas cinco 
nuevas residencias asistidas de 
mayores en Alcázar de San Juan, 
Daimiel, Argamasilla de Alba, 
Abenójar y Villarrubia de los 
Ojos con las que se podrán aten
der todas las peticiones de in
greso que están ahora en lista 
de espera.

El nuevo Centro de Día para 
Enfermos de Alzheimer de Ciu
dad Real se ha construido en el 
solar que ocupaban dos anti
guas viviendas para personal de 
la residencia de asistidos. La 
Consejería de Bienestar Social 
ha invertido en las obras más de
379.000 euros, a los que habrá 
que añadir otros noventa mil 
para equipamiento y mobiliario 
del centro. El edificio dispondrá 
de talleres y de salas de fisiote
rapia y de otros usos, además 
de un comedor, una pequeña co
cina y una terraza.
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AVE reaviva la polémica
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De izquierda a derecha, Emiliano García-Page, consejero Portavoz; 
Cario* Cotillas, alcalde de Tomelloso; y Nemesio de Lara, secretario del 
FSOE ciudadrealeño y presidente de la Diputación Provincial.

Diez detenidos por un  nuevo 
fraude de alcohol a H acienda

f A í W ,  lL  ( V  r l

11 * a ^an  poíGin
r <J i P t C n  f¡V D
2 " ' En Oiíll'O r
, ü t 2 A / 6 o > ‘C f l L 2  

r  f i ' Á l H ü  L c i l V l h í i

rn U dcfuv/i 4 
pararla (h 1AVE

García Pa^c añadió que i 1 Eje- 
culivo regional mai<tiene la espe
ran/a r n íjue' e mocil íique la oosí- 
cióíf del mimstio dr Fomento so
bre (*« ta roñe xión de Tony lioso en 
la linea del AVE Madrid-Jaéu, lo  
momo que ha cambiado en mu
chas otras ocasiones y hemos 
conseguido, en los últimos años, 
importantes acuerdos estratégi
cos sobre la vertebración de Cas- 
til Ja-La Mancha en el mapa de la 
alta velocidad de España”.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, lamentó 
que Alvarez Cascos no explicara 
las razones que impiden la co
nexión y dijo que “nosotros si te
nemos razones de peso para creer 
que es posible; razones basadas 
en el consenso y en los apoyos 
institucionales ele una buena par
le de las poblaciones vecinas”. En 
ese sentido, el primer edil tomcl So
sero señaló que los pueblos cíe las 
comarcas de Tomelloso y Alcázar 
de San Juan la:; dos afectadas por 
el paso del AVE- gobe» nados por 
el Partido Popular (Socnél(amos, 
Pedro Muñoz, Puerto Lapice y 
Campo de Criptaua; ya han apro ■ 
hado en stfs sesiones plcnarias 
mociones favor de la conexión aí 
AVE de TomeJloso-Argamasi 1 la de 
Alba, por lo que ya no se puede 
hablar de una petición de dos 
municipios y 40.000 habitantes, 
sino de dos comarcas y más de
120.000 habitantes. Sobre este 
asunto, Cotillas incide en que esto 
aún no lo han hecho los munici
pios gobernados por el Partido So
cialista, excepto ArgamasiUa de 
Alba, directamente implicado cu

|Il§a§§l

el trazado. Así, al ministro “cada 
vez lo dejamos más solo”, dijo Co
tillas, sorprendido que un minis
tro que ha sido capaz de atender 
las necesidades de Tomelloso con 
un polígono industrial de altas 
prestaciones y una autovía, no vea 
la importancia de la conexión fe
rroviaria para el futuro de la co
marca. Por ello, el alcalde reclamó 
de Cascos “respuestas claras a las 
demandas de la comarca”.

El primer edil de Tomelloso 
también pidió al presidente regio
nal, José Bono, que “ejerza toda 
Ja actividad política de negocia
ción y presión necesarias para que 
en Tomelloso para el AVE, porque 
se ha comprometido públicamen
te a ello”. Cotillas añadió que “yo 
confío en que si Bono cumple con 
su palabra el tren es posible en 
Tomelloso”.

Haciendo un poco de historia,
Cotillas recordó que su equipo de 
Gobierno viene trabajando desde 
el ano 99 en conseguir las mejores 
comunicaciones posibles para 
Tomelloso. “Desde ese plantea
miento llegaron las autovías a To
melloso y gracias a la línea Ma- 
círíd-Jaén planteada por el actual 
ministro de Fomento, Tomelloso 
ha encontrado la oportunidad de 
enmendar los errores históricos 
que ha sufrido en materia ferro
viaria”, señaló Cotillas.

Por su paite, el portavoz so
cialista en el Ayuntamiento de To
melloso, Juan José Losa, calificó

de “absurdas e injustas” las de
claraciones sobre el AVE por To
melloso-Argamasilla de Alba de 
Álvarez Cascos.

Desde el PSOE de Ciudad Real - 
han instado a la Dirección Provin
cial del PPy a sus parlamentarios 
nacionales a que se comprometan 
con esta comarca y reivindiquen 
ante su partido esta conexión fe
rroviaria de Tomelloso y Argama
silla de Alba.

Losa dijo que “no es serio” que 
se insulte descalificando a toda 
una comarca que se ha moviliza
do en tres ocasiones, una de ellas, 
ante las puertas del propio minis
terio, ni que se menoscabe el fu
turo y el progreso de la tierra del 
Quijote ahora que se está a punto 
el IV centenario.

En similares términos se mani
festó el alcaide de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, para el 
que las declaraciones de Cascos 
sobre que las prioridades de To
melloso y Argamasilla de Alba 
están en las autovías y no en la 
red ferroviaria, son “muy desafor
tunadas” pues las prioridades de 
Jos pueblos las deben marcar los 
propios municipios y no el Minis
tro. .

La Plataforma Ciudadana por 
la Comarca de Tomelloso también 
criticó las palabra de Cascos, en 
un escrito titulado “un ministro en 
soledad” en el que señalan que 
esta conexión es una “necesidad 
para la comarca”.

En la mañana del pasado martes 
11 la Sección de Fraude y Con
trabando de la Guardia Civil de
tuvo en Tomelloso a diez perso
nas, pertenecientes a dos empre
sas, presuntamente implicadas 
en una nueva operación de frau
de fiscal a la Hacienda Pública 
en transacciones de alcohol, 
cuya ocultación asciende a 29 
millones de euros (casi 5.000 mi
llones de pesetas), según infor
mó la Subdelegación de Gobier
no.

Los detenidos, que ya han 
pasado a disposición judicial, 
son: F.M.A.P.; G.A.P.; M.I.A.P.; 
M.P.M.; P.J.M.; J.U.C.; J.C.C.R.; 
J.M.G.R.; E.M.M. yF.J.M.P.

Las operaciones fraudulen-

E1 Instituto de la Vid y el Vino de 
Castilla-La Mancha (IVICAM), 
con sede en Tomelloso, analizó 
en su última reunión el presu
puesto de formación para el 
próximo año y los cambios en 
los Estatutos para adaptarse a 
la Ley Regional de la Viña y el 
Vino.

Esta reunión contó con pre
sencia de la consejera de Agri
cultura, * Mercedes Gómez, que 
presidió la reunión del Consejo 
Rector del IVICAM en cuyo or
den del día se incluyó realizar 
una propuesta a la Universidad 
de Castilla-La Mancha para que 
instaure la Licenciatura de Viti
cultura y Enología, una forma
ción que el sector está pidiendo 
por la importancia del vino en la 
economía de la región.

Los miembros del Consejo 
Rector también estudiaron los 
presupuestos previstos para 
formación durante el próximo 
año, que ascienden a 90.000 
euros. En el programa presenta
do se incluyen los cursos para 
incorporación a la agricultura; 
monográficos dedicados a catas,

tas se hacían al amparo de las 
transacciones comerciales intra- 
comunitarias de alcohol acogi
do ai Régimen Suspensivo en
tre Depósitos Fiscales de Espa
ña y otros situados en el Reino 
Unido, Bélgica y Holanda. El 
fraude corresponde al comercio 
irregular dentro de la UE de
5.200.000 litros de alcohol que 
se producía por el desvío ilícito 
de expedientes de destino dé las 
mercancías que se movían entre 
España, Italia y Portugal.

Cabe recordar que hace dos 
meses fueron detenidas cerca de 
una veintena de personas por 
un fraude similar con un mon
tante de unos 20 millones de 
euros.

técnicas de elaboración de tin
tos y agricultura ecológica; y jor
nadas que se organizarán sobre 
diferentes temas como control 
de plagas, nuevas tecnologías, 
control de calidad o estudio de 
mercados.

Por último, el Consejo Rec
tor analizó las modificaciones 
que es necesario introducir en 
los Estatutos del IVICAM para 
adaptarlos a la Ley de la Viña y 
el Vino de Castilla-La Mancha, 
ya que su redacción fue ante
rior a la entrada en vigor de esta 
norma.

En el Consejo Rector del ÍVJ- 
CAM -cuya presidencia deten
ta la consejera de Agricultura- 
están presentes los directores 
generales y delegados de la 
Consejería de Agricultura; los 
Consejos Reguladores de las 
Denominaciones de Origen de 
vino; las organizaciones agra
rias ASAJA, COAG-IR y UPA; 
UCAMAN y CECAM. También 
participan un representante de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha y otro de la Asociación 
Regional de Enólogos.

i i i i i i l i i i i i i i i  

l i l i l í  ¡Uutk’ií ou Tonuihuso que '‘"Anúle pu»;-

Socialista <en el Congreso presenté* una eniriien»
vez que se consiga esto, se presenta la enmienda.

g M H H l i M n M M M H

El Consejo Rector del Instituto de la Vid y el 
Vino se reunió en Tomelloso

El IVICAM propondrá a la UCLM 
crear una licenciatura de Enología
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Los nuevos servicios y el aumento de usuarios ha provocado que las 
instalaciones se hayan quedado obsoletas

E l a le a d o  p ropone  a C u ltu ra  la
*— pliación ; la  b ib lio teca
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, acom 
pañado de la concejal de Cultura, F lor M artí
nez, se reunió con el delegado provincial de Cul-

. El delegado informó a los ediles 
municipales que inicialmente no 
hay presupuesto habilitado para 
llevar a cabo inversiones de este 
tipo, aunque si se iniciase por par
te de la Consejería de Cultura una 
política de apoyos a la red de bi
bliotecas de Castilla la Mancha, la 
de Tomelloso tendría prioridad 
ante la situación que presenta.

. El espectacular aumento de 
usuarios de la biblioteca de To
melloso como consecuencia de la 
puesta en marcha de numerosos 
y novedosos servicios, ha provo
cado que sus instalaciones, que 
cuentan ya con 37 años de vida 
se hayan quedado obsoletas y las 
condiciones de comodidad y es
pacios se hayan reducido al míni
mo.

En este sentido, cabe señalar 
que la sala de lectura para niños 
cuenta únicamente con 25 plazas 
y que la sala de adultos, que aco
ge, además de los servicios pro
pios de consulta y lectura en sala, 
también cuenta con servicios de 
prensa y revistas, acceso a inter
net con nuevas tecnologías y 
préstamo de películas, cd música- 

' les, documentales u otros produc
tos audiovisuales en cualquier for
mato. ■

Atendiendo a las estadísticas 
elaboradas por la propia bibliote
ca, el pasado año se registraron

tura de la Junta, Á ngel López, al que planteó la 
posibilidad de realizar obras de am pliación en la 
biblioteca municipal.

IIP 
Bliii M i  
p p w j p
■ N B k
. v/IÉlitMi
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mas de 80.000 movimientos. Se- previsiones ante los nuevos ser- 
gun la directora de la biblioteca, vicios implantados en la bibiiote- 
Rocío Torres, el número de visi- ca. Su crecimiento es imparable 
tantes y usuarios está siendo es- año tras año, ha manifestado Jad i- 
pectacular, rompiéndose todas las rectora.

Alrededor de 350 alumnos pasarán por los 
cursos de la Universidad Popular
La Casa de Cultura de Tomelloso alberga además de la biblioteca 
municipal y las oficinas propias del departamento municipal de 
Cultura, nuevos servidos como el aula de Internet, el Aula 
Mentor, la emisora de radio o una buena parte de los talleres tpie 
se imparten a través de la Universidad Popular. Sobre este servido, 
cabe decir que este curso alrededor de 350 alumnos pasarán por la 
Universidad Popular que ya ha iniciado sus clases en la gran 
mayoría de talleres. Un total de 60 alumnos se lian matriculado en 
el curso de informática, 30 en el de restauración y decoración de 
muebles,* sesenta en el de dibujo y pintura, 60 en bailes de salón y 
15 en el aula de telemática. El más solicitado ha sido un año más el 
de yoga con un total de 80 alumnos. En la escuela de folclore 
participarán alrededor de cuarenta escolares.

La consejera de Agricultura visitó Domecq y Osborne

Góm ez destaca la destilación com o “pilar
básico9’' del sector vinícola de la región
La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, visitó recientemen
te las bodegas que Osborne y 
Domecq tienen en Tomelloso, 
donde señaló que “el proceso de 
destilación es un pilar básico del 
sector vinícola de nuestra región”.

Gómez explicó que la destila
ción “es uno de los tres niveles 
del sector vinícola, junto a la pro
ducción de vinos y mostos, por lo 
que conviene seguir apoyando y 
avanzando en el mismo”. Un 25 
por ciento de la producción de uva 
se dedica a la destilación, según 
Gómez, que destacó la importan
cia de esta actividad en la región, 
por lo que la Administración tiene 
la obligación de apoyarla.

En su visita, la titular de Agri-

El polígono indusüAl “Eí Bombo 
:ú emí \m cien de ocupación
El polígono industrial "El Bom
bo''. el tínico de carácter públi
co existente cu Tomelloso, se 
encuentra ya al cien por cien de 
ocupación, pues todas las par 
celas han sitio adquiridas y 
poco a poco st están levantan
do nuevas na\ es industriales, 
según apuntó el alcalde de la 
ciudad. Cario.-, Cotillas, que des
taco la influencia que ha tenido 
en ello la política municipal cu 
materia de ayudas destinadas u 
la instalación di' empresas en 
este espía, ¡o.

Cotillas i ei mdo así que des 
de hace al menos seis anos, el 
ayuntamiento esta faediíaiulc 
esa instdiai ion a noves de sub 
vtncioitdf con un "/o por ciento 
la licencia de consünoción de 
naves. Algo que \ ¡ene haden 
tío a naves de un convenio con 
la Consejes ni di' industria

Esta es, di jo t Otilias, una de 
las iniciath as a favor de la ge 
aeración de empresas y empleo 
que se están llevando a cabo en 
Tomelloso. pero no húmica. Oda 
de ellas ha sido, la puesta en 
marcha clel ( 'entro 1 .ocal ck* !n 
novación y Promoción Peonó 
tnica (CUPE) que cumple una 
importante labor en materia de 
asesoram ienlo, búsqueda de 
ayudas para los empresarios y 
organización de cursos para im
pulsar la generación de empre

sas v el atiíoenipleo. A ello, liay 
que stiínui. apunto el ak al de. ci 
vive¡o de empresas del Ayuulu- 
msentó que oferta naves, ofici
nas y despachos a jó', cues em • 
prendedores que quieten poner 
en matchu su propia empírea y 
que necesitan la ayuda de la 
administración.

lm 'tom ello so .anadió í ot,< 
lias, es necesario más suelo ut- 
chtsiria!, una necesidad a la tute 
ha i,ido sensible el Muir,teño de 
V aneldo que. a heves de la Sí» 
ciudad Esíulni S IT IA  eonsinu 
la un nuevo polígono indie-ínal 
de ofKUH¡O metrosesiad¡ad< <sen 
la >‘ain leía dt VdlatTobk do. Un 
polígono atírmo ci alcalde de 
pian ini|H»riaiieu poj m Mina 
cení \ poi sus dimensiones 

b \ impía (ante puta el Avtm 
¡mínenlo, aseguio < otólas, lucí 
blai las cosas a los cutpsvsai ios 
poique su trabajo y el de todos 
los irabajadoies 'le Tomelloso 
han s¡do stempie un moto! de 
i ique/a paia la cuidad Por e l lo  
(a colaboración mumVipal no se 
ha dado solamente en el polígo 
no “El Bombo”, señalo, sino 
también en ios polígonos priva
dos, dotándolos de señoríos 
como la iluminación publica, la 
electrificación, el asfaltado, el 
agua o el alcantarillado para que 
las em presas puedan trabajar 
con normalidad.

En tres meses se darán por concluidos los
trabajos en este nueva zona verde

A d ju d icad as las ob ras de  
acab ad o del P arque L a P az

cultura estuvo acompañada del al
calde de Tomelloso, Carlos Coti
llas; el director general de Dome

cq, Angel Lebreros, y el presiden
te del CRDO “Brandy de Jerez”,
Evaristo B abé.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
adjudicado por un importe de 
112.822 euros, 7.200 menos que 
el presupuesto inicial de contra
ta, las obras del proyecto deno
minado acabados del parque La 
Paz e incluido dentro del Plan 
Social de Empleo 2003, con lo 
que se dará por concluida esta 
nueva zona verde de Tomello
so.

Según el proyecto redacta
do por los servicios técnicos 
municipales, las obras incluyen 
en el capítulo de electricidad la 
colocación de farolas de 8 me
tros de altura con cuatro brazos 
así como la realización de las 
zanjas para la colocación de tu
berías donde irán alojados Jos 
cables de alimentación. En cuan
to a la instalación de fontanería, 
se procederá al acabado de la 
instalación mediante el tendido 
de una red que irá enterrada en 
una zanja y se colocarán bocas

de riego de apoyo a la instala
ción existente de riego por go
teo.

La instalación de saneamien
to se dará por finalizada con la 
colocación de unos sumideros 
conectados a la red general tic 
saneamiento que recogerá el 
agua de lluvia de los paseos te
rrizos. Por su parte, los acaba
dos exteriores consistirán en la 
colocación de bordillo sencillo 
que falta para completar los pa
seos transversales y que se aca
barán a su vez, mediante una 
combinación de hormigón puli
do e impreso. Los paseos peri- 
metralcs se finalizarán con una 
capa de arena de aíbero compac
tada. . • ■

Por último, el mobiliario ur
bano incluye la instalación de 
fuentes, bancos y papeleras por 
todo el recinto. Estas obras que 
se iniciarán a lo largo de los 
próximos 15 días, tienen un pla
zo de ejecución de tres meses.
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E! Pleno aprobó con los votos a favor del PP  y en 
con tra  del PSO E las O rdenanzas Fiscales
E l ú ltim o P leno  del A yuntam iento  de 
Socuellam os aprobó, con el voto a favor 
del Partido Popular y en contra del Parti
do Socialista, las Ordenanzas Fiscales y

tasas municipales. Según el equipo de Go
bierno las tasas suben como norm a gene
ral el IPC (3 por ciento) aunque diversas 
tasas no experimentan subida alguna y sec

tores como el comercio, la industria, las 
fam ilias numerosas y los jubilados se be
neficiarán de importantes exenciones y des
cuentos.

Gratuidad total
Las ordenanzas han sido defi

nidas por el equipo de Gobierno 
del Partido Popular como “socia
les”, pues los sectores con menor 
poder adquisitivo como los jubi
lados y pensionistas, así como las 
familias numerosas se verán be
neficiadas.

El Alcalde, Sebastián García, 
subrayó que con este plan de re
ducciones y exenciones cumple lo 
que anunció en su discurso de 
investidura, en ei que se compro
metió a la congelación de tasas y 
a Ja bajada paulatina de impues
tos. García manifestó que desea 
que en ios próximos años las re
ducciones y estos sectores con 
pocos recursos aumenten hasta 
llegar a la gratuidad.

Con estas reducciones y exen
ciones las arcas municipales deja
rán de ingresar en 2004 unos 20 
millones de pesetas. En este sen
tido, García declaró que “vamos a 
intentar mantener en Imposible la 
misma actividad haciendo un gran 
esfuerzo’’.

García explicó que esta reduc
ción y exención de pagos se lia 
podido realizar gracias “a que 
muchas deudas anteriores se han 
terminado de pagar o se están ter
minando de pagar. Ahora pode
mos reducir impuestos. También 
controlaremos más la recaudación 
y pediremos más subvenciones y 
ayudas” . ■

Los impuestos que no: experimen
tan ninguna subida son el IBI 
Urbano, IB 1. Rústica, Impuesto de 
Actividades Económicas, Impues
to de Construcción, y plusvalía, 
/■.demás las m anidas de pjelec
ción '■•ricial veiáu reducida en un 
50 por ciento su < onüibüción dirc 
rarue 3 años.

La tasa de bonita sube un 4 
por ciento, d  mismo porcentaje 
que incrementa Comsonriancha ai 
Ayuntamiento.

Peí o la novedad más signifi
cativa en este capítulo es Id exen
ción del pago de la lasa de basura 
al i ornen loy oficinas. Además los 
jubilados y p< nsionisfas que vi 
van solos en viviendas cu /o  va 
los cal astral sea igual o ínfeiior a 
18.000 euros o los que vivan en 
laniíííHScuya renta sea inferiora 
5 000 euros tendrán mi descuen

to -'u la lasa d<* bu,mi a riel 'U por 
ciento.

Iguaimeníe las /amibas minie - 
rosas cuya renta per capis a sea 
inferior a 3.000 euros o vivan en
viviendas cuyo valor catastral sea 
igual o inferiora 18.000 euros tam
bién tendrán un descuento dd 25 
por ciento en esta tasa,

En lo que respecín a la tasa dd 
agua, los niveles I y 2 (hasta 10 
memos cúbicos, y de i () a 20 me
tros cúbicos) no csperiinenlaJ) 
subida alguna, piiniando así d  
ahorro de agua. Las casas que 
gasten más de 20 metros cúbicos

sufriián d  iuciemento dd  IPC. 
Además a los jubilados, pensio
nistas y familias numerosas se les 
i educe Ja tarifa un 25 poj ciento.

1 a Lasa de depuración no sube, 
y Sos jubilados pensionistas y fy 
imita.; numerosa:; se les j educe la

tarifa un 25 por ciento.
Respecto al impuesto de vehí

culos. oslarán exentos de pagarla
ios vehículos con más de 25 años, 
así como los vehículos destinados 
al transporte de minusválidos, y 
los vehículos agrarios.

1 izquierdo reitera ia congelación de impuestos
La concejal de Hacienda, Elisa Izquierdo, reiteró, en contra de las 
afirmaciones del grupo municipal socialista, que las ordenanzas 
municipales para 2004 contemplan ana congelación de los 
principales impuestos, la subida de las tasas de acuerdo al IPC y 
por las bonificaciones a jubilados, jóvenes y familias 
desfavorecidas. Además, izquierdo criticó ios argumentos del 
portavoz socialista, Luis Miguel IVflñarro, abogando por la 
gratuidad de las actividades deportivas culturales y de ocio, ya que, 
según la concejal popular serla uu agravio para todos aquellos 
socuellan»nos que no participan en los misinos. Igualmente, la 
edil pidió a Miñarro que aporte soluciones para rebajar aún más 
Sos Impuestos y aseguró que la intención del equipo ele Gobierno >es 
un recorte ele Sos gastos con ei objetivo de que cada año se puedan 
bajar más Sos impuestos a los socucllairiinos.

Miñarro acusa a García de “incumplir su promesa 
y subir los impuestos de los socuellaminos”

El portavoz def PSOE de Sonic- 
llamos, Luís Miguel Miñarro, ha 
mello nuevamente a reiterar que 
la congelación de impuestos 
anunciada por el equipo de Go
bierno dd PP para 2004 “no obe
dece a la realidad”, por ío que se 
ha vuelto a ratificar en su posi
ción ele que el alcalde, Sebastián 
García, “incumple su promesa 
electora! con los socueíluininos 
de no subir los impuestos”.

Miñarro liim  un repaso de
tallado por cada una de los im
puestos de las ordena «zas mu
nicipales asegurando que cu mu
chas de ellas ei equipo de Go
bierno ‘popular’ hace demagogia 
ya que ia propia ley casi las eli
mina.

Igualmente, y en lo que se refiere a las 
tasas, según afirmó casi todas silben un i  por 
ciento» ya que las bonificaciones awnuriadas
apenas afectan a los vecinos por sus riguro
sas condiciones, ■

smMmm

m m
Por otra parte el PSOE denunció 1 

considera exclusión económica y social de 
las actividades deportivas y culturales del 
municipio, puesto qne a su juicio ei Ayunta
miento cobra precios muy elevados «  
tiene posibilidades para reducirlos a la mí

nima expresión c 
gestión.

ES PSOE socu 
bien lia anunciado qu<

ca la sentencia definitiva que da : 
la razón al grupo municipal se- 
dalilsía en su petición al equipo

municipal que ios imputares se

ocultar información, por ejemplo

dudes. Para M iñarro 
le ha costado cara a las ai 
que el Tribunal Supremo en su sentencia, 
además de obligar a entregar la documenta
ción municipal ai PSOE, carga a cuenta del 
consistorio las costas Judiciales.

Taller de 
Gestión 
Laboral para 
desempleados
La Concejalía de Bienestar So
cial del Ayuntamiento de So- 
cuéllamos está realizando'un 
Taller de Gestión Laboral Bá
sica dirigido a todas aquellas 
personas demandantes de em
pleo o mejora del mismo que 
están inscritas en la Bolsa de 
Empleo Local que se deriva del 
Programa de Inserción Socio- 
Laboral.

Con este Taller lo que se
pretende, principalmente, es 
que los participantes adquie
ran míos conocimientos bási
cos sobre el sistema de la Se
guridad Social y el marco legal 
de las relaciones laborales.

Las personas interesadas 
deben tener más de 16 años 
de edad» estar inscrito en la 
Bolsa de Empleo Local y tener 
residencia en la localidad.

Ei Taller se desarrolla du
rante el mes de noviembre con 
una duración de 20 horas, 
impartiéndose de lunes a vier
nes en horario de tarde. El nú
mero máximo de plazas es de 
ocho.

Informática e Internet
Por otra parte» Bienestar 

Social también está realizando 
dos cursos de Infoimática Bá
sica e Internet (dos niveles), 
dirigido a todas aquellas per
sonas demandantes de empleo 
inscritas en la Bolsa de Empleo 
Local. Los cursos se realizarán 
hasta diciembre impartiéndose 
de lunes a viernes en horario 
de tarde, con una duración de 
40 horas cada uno.

Ricardo Serrano
ganó la I Legua 
O fe r to
Pana”
Con motivo de la Festividad de 
Todos los Santos, Socuélla- 
mos acogió la VII Milla y I Le
gua “Roberto Parra” organiza
da por el Club Atletismo Lie
bre y el Ayuntamiento de So- 
cuéllamos.

Ei ganador de la Legua, 
que corrieron 53 atletas, fue 
Ricardo Serrano del Club Joma 
Sport y el segundo clasificado 
fue Issam Gtaib del Club 
Laister Taíavera de la Reina.

La milla absoluta femenina 
la ganó Dolores Checa del Club 
Tossal Silla; segunda fue Ma
ría Ruiz Castellanos de Clínica 
Menorca de Alcobendas.
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La Junta pondrá en marcha en un 
futuro cercano un Amala >c A ;vm yo

LA MANCHA - Pedro Muñoz

El delegado de la Junta en Ciudad Real, Santia
go M oreno, se ha com prom etido con el alcalde 
de Pedro M uñoz, Á ngel Exojo, a la puesta en

Santiago Moreno resaltó que esta 
iniciativa supone una muestra más 
de la importancia que el Gobierno 
regional otorga a las políticas de 
la mujer con el fin de lograr la igual
dad real entre ambos géneros.

En la reunión, Exojo le planteó 
otras de las necesidades del mu
nicipio como el plan estratégico 
de mejora de las instalaciones 
educativas que han diseñado y del 
que el delegado ha tomado buena 
nota, ya que la educación, junto a 
la sanidad, el empleo y los servi
cios sociales son materias en las 
que se está trabajando de forma 
especial desde la asunción de las 
competencias.

No obstante, Moreno aclaró 
que esta solicitud se tendrán en 
cuenta una vez se solucionen las 
necesidades de escoiarización de 
.pteasTocalídades de la provincia, 
pues tienen prioridad aquellas que 
carezcan de infraestructuras fren
te a las que necesiten de mejoras 
o sustitución de edificiosu ; :

El alcalde de Pedro Muñoz so
licitó la ayuda de la Junta de Co
munidades para llevar a cabo una 
obra urgente en la casa consisto
rial que asciende a los 36.000 euros ■ 
ya que se lia caído parte del te
cho; además presentó al delega
do un proyecto de reforma y acon
dicionamiento de una zona de ocio 
en la Laguna del pueblo, una ini
ciativa que se pretende incluir en 
el Plan Forestal Nacional.

m archa de un Centro de la M ujer en esta loca
lidad, tal y com o se establece por ley en los 
m unicipios de m ás de cinco m il habitantes.

Por último, Exojo pidió al dele- Centro de Día y los trámites de la 
gado que se agilice la firma del piscina municipal para que de cara 
convenio de mantenimiento del al verano esté en funcionamiento.

I  El PSOE asegura que el PP copia iniciativas 
de la oposición como el Centro de la Mujer

I
El grupo municipal socialista de Pedro Muñoz lia asegurado que el 
equipo de Gobierno Popular copia iniciativas de la oposición, como

es el caso reciente de la creación de un Centro de la Mujo en la 
localidad. El PSOE pedroteño también lia criticado que se hayan 
rechazado, en el último pleno ordinario de la corporación, las 
propuestas presentadas por su grupo. La oposición socialista 
registró, en el Ayuntamiento de Pedro Muñoz el pasado ¡7 de

I
 octubre, una propuesta que recogía la iniciativa de llevar a cabo los 

tramites necesarios para la creación y puesta en marcha de un 
Centro de la Mujer en la localidad, como contemplaba en su 
programa electoral. Según Juan Parra, portavoz de Sos socialistas: 
“Tras comprobar que, en la Junta no había ninguna propuesta 
presentada por el PP de Pedro Muñoz sobre esta cuestión, y ya que 
esta medida de actuación no estaba recogida en el programa 
electoral de los populares, el PSOE ha trabajado para elevar al 
pleno esta iniciativa, que se considera imprescindible para el 
municipio”.
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Angel lxu|m\>f¡lta que lo

IVcsenlami fVtalwÁml w íicd proya'lt t 
ámtifierariéíi de la I üf*tma
La consejera, Rosario Arévalo, se comprimíate 
a incluirlo en el Phm Hidrológico Forestal

Pedro Muñoz apoya la inclusión, de Tomelloso 
en la Red Nacional de Ferrocarriles

« ■ M I

La Corporación Municipal de Pe
dro Muñoz aprobó por unanimi
dad, en el Pleno ordinario corres
pondiente al mes de octubre, una 
moción presentada por el Grupo 
Municipal Popular en apoyo de la 
inclusión de Tomelloso en la Red 
Nacional de Ferrocarriles. Esta 
proposición  responde a otro 
acuerdo de Pleno de Tomelloso, 
en el que se reclamaba a las admi
nistraciones implicadas un com
promiso con la ciudad en cuanto 
a sus reivindicaciones ferrovia
rias.

La moción fue presentada y 
debatida por el portavoz del Gru
po Municipal Popular, José Ma
nuel Rodríguez Carretero, quien 
justificó la pertinencia de esta ini
ciativa y apoyo a Tomelloso “por 
razones de solidaridad comarcal y 
con el objeto de que esta comarca

obtenga más beneficios de ios que 
ya tiene. Nosotros desde Pedro 
Muñoz apoyamos esta propuesta 
porque queremos hacernos partí
cipe del desarrollo también más 
allá de nuestras fronteras".

Esta moción señala que “has
ta el momento el Ministerio de 
Fomento no se lia pronunciado 
favorablemente sobre la posibili
dad de acercar más este corredor 
a Tomelloso y Árgamasilia de 
Alba, manifestando que, en primer 
jugar, la comarca ha de beneficiar
se del servicio ai establecer paso 
y parar en Alcázar de San Juan y, 
en segundo término, que consi
dera inviable multiplicar las para
das a corta distancia, por ser in
congruente con el propósito que 
persigue un tren de alta velocidad. 
Fomento entiende también que el 
nuevo concepto de ferrocarril,

beneficia mucho más que a ía ciu
dad donde para, a su área de in
fluencia, por lo que “discrepa en 
el pensamiento de que el actual 
proyecto puede perjudicar los in
tereses de la ciudad de Tomello
so”.

Según palabras de Rodríguez 
Carretero, “en aras de la solidari
dad que nos anima como Corpo
ración vecina a la de Tomelloso y
con el ánimo de contribuir humil
demente a colmar las aspiraciones 
de ios fomelloseros”, se aprobó 
por unanimidad “requerir del pre
sidente de la Junta de Comunida 
des, José Bono, y del ministro de 
Fomento, Francisco Álvarez Cas
cos ei acuerdo entre las Adminis
traciones que representan que po
sibilite la incorporación de Tome
lloso y Argamasilia de Alba a la 
Red Nacional de Ferrocarriles”.

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, presentó en Toledo a 
la consejera de Medio Ambien
te, Rosario Arévalo, y al direc
tor general del Medio Natural, 
José Ignacio Nicolás Dueñas, el 
anteproyecto de recuperación 
de la Laguna del Pueblo, en Pe
dro Muñoz, una zona de espe
cial protección de aves en la que 
cohabitan y anidan numerosas 
especies acuáticas migratorias e 
indígenas, entre significativos 
valores paisajísticos y la flora 
característica de estos espacios,

en la que sobresalen los tarayes.
En la reunión. Exojo detalló 

Jas actuaciones que engloba el 
proyecto, como son la creación 
de una vía verde alrededor de la 
Laguna, la reforesíación y lim
pieza del entorno o la dotación 
de mobiliario y creación de ob
servatorios para aves.

Rosario Arévalo acogió de 
buen grado este proyecto de de
sarrollo sostenible, comprome
tiéndose a incluirlo en el Plan Hi
drológico Forestal y Protección 
de Cauces.
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LA M e * i CHA - Á íg a m a s ila  de Alba
El Concejal de Hacienda, Cecilio Ocaña, concretó que se trata de una subida
moderada con la que se espera consolidar la economía del Ayuntamiento

El Pleno modifica las ordenanzas
fiscales para el próximo año
El último Pleno del Ayuntamiento de Argamasi- 
lia de Alba presentó una propuesta de Modifi
cación de las Ordenanzas Fiscales para el ejer
cicio 2004, de la que el concejal de Hacienda,

Cecilio Ocaña, explicó que se trata de una “su
bida moderada” de las tasas e impuestos con la 
que se espera consolidar la economía del Ayun
tamiento. '

( exilio Orada explicó que el au ■ 
Ícenlo de las inven,jora-, gestio
nadas a través del Ay un (amiento 
así ( orno la creación de nuevo-, 
servir ios para lo , ciudadanos 
corno ¡a Cósa de ja Juventud o la 
Escuda de Música han provoca
do una expansión deJ gasto de 
esta administración, mientras que 
ios ingresos no han crecido en la 
misma proporción.

El edil de Hacienda continuó 
su exposición argumentando que 
el objetivo es conseguir que el 
Ayuntamiento de Argama,silla de 
Alba tenga una economía sólida 
que le permita invertir en diferen
tes proyectos sin tener que con
tar siempre con recursos de otras 
administraciones, comentando 
que además la aceptación de mu
chas de Jas subvenciones que lle
gan al Ayuntamiento lleva implí
cita la aportación por parte de éste 
de un determinado capital que 
suele oscilar entre el 10 y el 50 por 
ciento por lo que, en algunos ca
sos, se han visto obligados a ha
cer “equilibrios” para poder res
ponder a estos proyectos.

Por todo ello manifestó, que 
una de las formas que el Ayunta
miento tiene para captar- recursos 
es la recaudación, explicando que 
la modificación que se va a reali
zar en las Ordenanzas fiscales tie
ne un fundamento bien sólido y 
que ha sido una decisión estudia
da de manera intensa por todos 
los miémbros del Equipo de Go
bierno.

En definitiva, la propuesta en
globa una subida moderada de las 
tasas e impuestos, moderada por
que, según palabras de Cecilio 
Ocaña, algunos impuestos sola
mente se retocan y la mayoría no 
llegan ni siquiera a actualizarse 
con el incremento del IPC .

Por último, Ocaña recalcó que 
esta subida no se ha planteado de 
una manera indiscriminada y que 
siempre se han tenido en cuenta 
aspectos sociales estableciéndo
se bonificaciones para determina
dos colectivos y grupos sociales 
como familias numerosas o suje
tos pasivos. En otros casos se ha 
estudiado la forma para que el 
pago de impuestos sea progresi
vo y esté directamente supedita
do al gasto, de manera que se co
bre más a quien más uso hace de 
los servicios y menos a quien me

nos uso hace de ellos.
La propuesta fue aprobada 

con los votos a favor del Grupo 
Socialista mientras que IU y PP se 
abstuvieron y votaron en contra 
la mayoría de las Ordenanzas. Por 
su parte, Luis Vicente Orriach 
como portavoz del PP, manifestó 
estar a favor de la actualización 
de los impuestos, aunque con la 
salvedad del impuesto sobre ve
hículos, considerando la subida de 
excesiva y manifestando que “Ar- 
gamasilla de Alba es uno de los 
pueblos donde este impuesto está 
más alto”.

El representante de Izquierda 
Unida, Cayo Lara, también decla
ró su oposición a la propuesta ale
gando que los argumentos pre
sentados “no son razones sólidas 
para justificar esta subida”, la cual 
definió como “escandalosa”.

En colaboración con el Área de Deportes

E cologistas en A cción presenta el program a de 
actividades en la naturaleza para este otoño
La Asociación Ecologistas en 
Acción en colaboración con el 
Area de Deportes del Ayuntamien
to de Argatnasilla de Alba ha pi e - 
sentado, a través de nn tríptico 
informativo, la programación de 
actividades en la naturaleza para 
el otoño 2003.

El programa incluye cuatro 
actividades de dificultad baja que 
se desarrollarán durante el mes de 
noviembre en diferentes parajes 
de interés ecológico.

Las actividades programadas

son seiiderismo nocturno; sende- 
rísino por I ,a Moraleja y la cola del 
pantano (día 15); senderismo por 
las lagunas altas de Ruidera (día 
22) y senderismo por Sierra Ma
drona (día 30). Los precios de lase 
excursiones son de 5 euros.

Admisión
La admisión de participantes 

en el misino instante de iniciarla 
actividad queda supeditada a la 
disponibilidad de plazas. Las cuo
tas deberán ser abonadas directa

mente a Ecologistas en Acción, en 
el momento de realizar la inscrip
ción.

Los menores de 16 años sólo 
podrán participar acompañados 
de sus mayores. La organización 
se reserva la posibilidad de modi
ficar sin previo aviso cualquier 
aspecto del presente programa no 
relacionado con los precios.

Las inscripciones se realizarán 
en el Centro Cultural “Casa de Me- 
drano” de Argatnasilla de Alba, en 
el Area de Deportes.

Fallados tos premios de! V  concurso 
de fotografía de medíoaimbiente
Recientemente se fallaron los 
premios del V Concurso de Fo
tografía de Medio Ambiente que 
anualmente viene organizando 
la Asociación Ecologistas en 
Acción con la colaboración de 
la Concejalía de Medio Ambien
te de Agamasilla de Alba.

La edición de este año tuvo 
como principal característica la 
baja participación, registrándo
se tan sólo 19 participantes. Este 
dato, que contrasta y mucho 
con los antecedentes de edicio
nes anteriores, se cree pudiera 
estar debido a la modificación 
de la fecha de convocatoria.

Se presentaron a concurso 
fotografías en blanco y negro y 
color, en las que el tema de refe
rencia era la naturaleza y el me
dio ambiente en cualquiera de 
sus perspectivas o manifesta
ciones.

Tras una larga deliberación, 
el Jurado del V Concurso de 
Fotografía de Medio Ambiente 
decidió otorgar el primer premio 
a la “Mejor Fotografía” dotado 
de 150 euros y placa, a la obra 
titulada “Impresionismo” cuyo 
autor es Cecilio A. Rodríguez, 
de Puertollano.

El segundo premio a la “Foto 
Denuncia” y el Premio Local se 
declararon desiertos, conside
rando el jurado que ninguna de 
las fotografías presentadas po
seía el nivel de calidad, técnica 
y temática necesarios para su 
adjudicación.

El año que viene, Ecologis
tas en Acción convocará la VI 
edición del Concurso de Foto
grafía de Medio Ambiente, con 
el deseo de que se amplíe el nú
mero de participantes y con ello 

' la variedad y calidad de las fo
to g ra f ía s .

Un programa de Garantía Social 
formará a jóvenes de 16 a 21 años

El Centro Social Polivalente de 
Agamasilla de Alba ha hecho 
pública una información referen
te al Programa de Garantía So- 
ciaL 2003-2004 en la que se adju
dican subvenciones para el de
sarrollo de Programas de Bien
estar Social durante este año.

Dichos programas consisten 
en la formación y empleo de jó
venes de 16 a 21. años , que no 
tengan titulación académica su
perior al Graduado Escolar, con 
el fin de proporcionarles una 
formación reglada por el Minis
terio de Educación y Cultura a 
la vez que aumentan las posibi
lidades de encontrar un puesto 
de trabajo con mejores condicio
nes. El plazo de inscripción ya 
se encuentra abierto.

Son requisitos imprescindi
bles para beneficiarse de estos 
programas tener entre 16 y 21 
años, aunque también podrán 
participar aquellos jóvenes que 
cumplan 16 años antes de mayo 
de 2004, y no poseer titulación 
académica superior a Graduado 
Escolar.

Estos programas, coordina
dos a través del Área de Servi
cios Sociales, proporcionan una 
titulación académica del Minis
terio de Educación y Cultura, 
seis meses de contratación ase
gurada con contrato de prácti
cas y una formación que permi
te que los alumnos puedan pre
sentarse a oposiciones y acce
der a módulos de nivel medio y 
superior.

- *T-a-
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El buen precio del melón y la calidad de la uva son la nota característica

Las cooperativas locales hacen un
afiance positivo de la campaña 2003
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Una vez finalizad a la campaña de
recolección de uve y me ion, las
cooperativas de Area ramilla de 
Alba han ti echo balacee sobre los
resaltados obtenidos. Así, el pre
sidente de ía Cooperativa ‘"Nues
tra Señora de PeñarroyaA Ramón 
Lasa, seAdó p o  cu cnamo a ia 
cosedla del melón se han recogi
do un total de entre 4,5 y 5 mil io
nes de kilos siendo la mayor parte 
“Fiel de Sapo”.

La calidad ha sido muy buena 
en todo ei producto aunque ia va
loración que hacen no es del todo 
positiva ya que el número de kilos 
es menor al del año pasado, algo 
que se debe, entre otras cuestio
nes a una falta de fidelidad de los 
socios.

En cuanto a la uva, ia Coope
rativa “Nuestra Señora de Peña- 
rroya, confirmó que se habían re
cogido alrededor de í 0 millones 
de kilos, siendo la calidad de la 
uva muy buena. La variedad Airen 
y Cencibel han sido mayGritarías 
resultando en términos generales 
una cosecha muy similar a la del 
año pasado.

Por su parte, el presidente de 
la Cooperativa “Guadialba”, Apo- 
lonio Moreno, facilitó Jos siguien
tes datos: 2 millones de kilos de 
melón “Piel de Sapo”, l millón de 
kilos de sandía (principalmente sin 
pepitas) y medio millón de kilos 
de pimientos (principalmente para 
industria).

La calidad del producto ha 
sido muy buena durante toda la 
campaña salvo en algunas parti
das que se vieron afectadas por 
las fuertes lluvias de la segunda 
quincena del mes de agosto.

En el cultivo del melón, la co
secha obtenida es semejante a ia 
del año anterior, pues, aunque ha

bajado la extensión cultivada a 
nivel comarcal, la producción se
ha mantenido en los mismo térmi
nos para los productores socios 
de cooperativas ya que estos no 
suelen variar mucho la superficie 
que destinan a cultivos hortíco
las. • . '

Por ello, según comentó Mo
reno, las subidas o bajadas que 
se puedan producir en cuanto a 
extensión vienen determinadas 
por los “espontáneos” que siem
bran ocasionalmente animados 
por los resultados de la campaña 
anterior.

En superficie de sandía se ha 
subido ligeramente, pero en pi
miento se producido una bajada 
considerable. En cuanto a precios, 
la campaña se puede calificar de 
excelente en términos generales, 
tanto para el melón, como para la 
sandía y el pimiento.

En relación a la reciente con
secución por parte de ambas coo
perativas de sendos premios en el 
I Concurso Regional de Cata de 
Melón de la Mancha, el presiden
te de la Cooperativa “Nuestra Se

ñora de PeñarroyaA Ramón J nra, 
afirmó estar muy orgulloso por 
haber obtenido esle reconocí 
miento que Implica la obligación 
de continuar esmerándose en su 
laboreen el fin de mejorar aún más 
la calidad de! melón en las siguien
tes cosechas.

Por su ¡jarte, el presidente de 
“Guadialba”, Apolonio Moreno, 
aprovechó la ocasión para comen
tar que para él es una triple satis
facción como oresidente también 
de la Asociación para la Promo
ción del Melón de la Mancha, en 
primer lugar porque los dos pri
meros premios recayeron en coo
perativas: en segundo lugar, por
que ambas cooperativas son de 
Argamasilla de Alba y en tercer 
lugar por que “Guadialba” consi
guió el primer premio.

Moreno también hizo referen
cia a la obtención de Ja “Indica
ción Geográfica Protegida del 
Melón de la Mancha”, afirmando 
que “cuenta con el respaldo de 
todas las administraciones, con
sum idores y como no, del 
mundo cooperativo”

El Pleno hom enajea al 
escu ltor loca! Cereal Serrano
La ( oipojucioii v A m d p ji del 
Ayuntamiento d t Aigamasiiiu 
de A llu apuibó por mnmmiriad 
diñante la última sesión pkua 
n.i una propuesta de agradecí 
miento al ai tesa)¡o loeaí ('en ai 
Serrano. A prima, us de julio esta 
iota thdad recibió una cm aluna 
donada poi Ce ¡cal Set rano Val- 
verde. una obra que repiesenr.t 
a Pon Quijote } que >m ue.inía- 
da en el Molino, en la * oiiífiu u 
eiu de la: Carteleras di' Afya 
masilla-Tome lioso \ KukSi m 

fui la ptopuesta, el ah alde 
deAigama1 illa de Alba Jote 
{ Ai/-1 miado «if yffi¡r me que "a 
iodos nos euttsla qu'' ifnita es 
culona es bulo de ttiese- de o,i 
Cijo de paeietR ia, o, ¡amento 
de í oüstam ía ‘¡ de < s¡m ¡ - o que 
miesuo quet ido o < ¡tío sai que 
«ido dui a su pu< ble” P> a í sí i 
< orno no podía mu *l<■ >!m toima 
' m< :u  ono,un.nano míe tan 
Cáele \ desama evade i ye*,a - la 
1 \>í poí ae¡ón iVÍ f u 11eip,11 oui * o 
ay ; ,n ie< oí ) mi tí .> a a >, un t ■ t t

■ I

doma Cu que sm d m ti seieiía 
puf i e¡¡y14n leeet I patrnuone¡ 
t ¡¡tunal íli Vyamasñi.i de Alb i, 

í o  ú Seuauo se ha aspe 
( labe.ufo i si la* s sí, tdim as de 
I h m pmqme id » nal ha m pu* 
sentado ¡le ¡mi inanes.!, inspn m 
do' e pai i eí!>, en su ¡m temo r m 
\ mi los pas yes de Su yf m -.4»! t
! ¡tí * Mí M.

3 ' A  a s a  4 ¡ o  n m ' A  p > 0  í i A p p  

en mi curso cíe cocina
l ’üi a n t e  O!,¡I (¡H '■ 1: d( .UiiíiUí 

do¡. íttíey t'adi c, s íi ía o ser na t> >u 
de Minusválidos Aha/oa Ábiei 
tos'' llevan a cabo mi curso de 
eoeiti.u y cousetvas mi luido en 
el programa de actividades de 
esta asociación pa¡a el ano 7003.

Id curso, que se esta desa 
¡rollando en las instalaeiones 
del C11 J.í, cuenta con la cohíbo 
ración de varios monitoies y vo 
liiiilaiios que junio a los chava 
les llevan a cabo platos de pro 
paracion sencilla como macarro 
lies con tomate que lueyo son 
degustados por todos.

La participación de este’ cur
so favorece la adquisición de 
hábitos y conocimientos que

o! ¡ e r r a n  u ios ¡iiiuic-.validf >s ¡ r e  
muy< a Hulrprnidefieía a í>. > ím m > 
de su vida fud¡> eík> a (¡aves ik 
mi ambiente joimaíivodtsnmdi 
do,

I s¡ A.soeuteión de Mínnsva 
¡idos “Iha/os .Abiertos * ha de 
sai foliado durante este año 
otios eimsos como el de manna 
lidades. ntaiqiiotería y merámíca 
paia los (jiie ha contado con el 
apoyo de la ( oiisejena de Ihe.n 
eslat Social de la Junta de Co 
immidadrsde ( 'astilla La Man 
cha.

I ,n  pióxnna actividad a desa
rrollar sei a el taller de pintura de 
Belenes que, como todos los 
años, se realizará en Navidad.

MmmwmmmmmnmmmmBm¡

Cristina S eco  v is itó  e l Parlamento E u ro p eo
La presidenta de la Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural 
(Afammer) en Argamasilla de Alba, Cristina .Seco, visitó recientemente el 
Parlamenten Europeo en un viaje a Bruselas. Seco, que viajó acompañada 
de otras 19 mujeres, presidentas provinciales y locales de Afammer, per
maneció durante cuatro días en la ciudad belga. .■
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LA MANCHA - Campo de Criptana

El nuevo Polígono tiene ya solicitudes para 
ocupar el 80 por ciento de su superficie
El nuevo polígono industrial de la localidad de 210.000 metros cuadrados de los 260.000 con 
Cam po de Criptana cuenta ya con peticiones los que contará, algo más del 80 por ciento del 
de em presarios de la población para  ocupar total.

El Consejo de Administración de 
la Entidad Pública Empresarial de 
Suelo, “SEPES” ha aprobado ya 
el convenio de colaboración con 
el Ayuntamiento para la construc
ción de esta nueva zona industrial, 
algo que, en opinión del alcalde, 
Santiago Lucas-Torres “impulsa
rá el desarrollo económico y la 
creación de nuevos puestos de 
trabajo”.

Para el primer edil, Ja inversión 
prevista, que se eleva a unos 8 
millones de euros, convierte a esta 
iniciativa económica mi “trascen
dental” para la dudad, congratu
lándose de que sea iluto de la “bue
na colaboración, entendimiento y 
actuación de las administraciones 
implicadas”, el Ayuntamiento de 
Canip(> de ( 'riplana, Ministerio de 
Fomento y Confederación Hidro
gráfica del Guadiana,

Con respecto a esta última, 
Lucas-Torres, que se reunió re
cientemente con sus dirigentes, 
íes solicitó que se puedan solu
cionar cuanto antes Jos problemas 
de las aguas fecales, pluviales y 
de redes de saneamiento que exis
ten en la zona donde se quiere le 
vantar el polígono industrial.

Por otro lado, a partir de aho
ra, según  d ijo  el a lca ld e , se 
agilizarán las gestiones con los 
propietarios de los terrenos don
de se va a construir ni polígono 
industrial.

Los concejales de Promoción Económica y  Obras de Campo de Criptana, 
Antonio Lucas-Torres y  Miguel Ángel Agüero, respectivamente, junto con el 
jefe de la Unidad de Mantenimiento y  conservación de SEPES, Jesús Ipiña, 
durante la recepción de las obras del Polígono.

1  La localidad dispondrá de gas natural en 2005
El Ayuntamiento de Campo de Criptana y Gas Natural Castilla-La 
Mancha trabajan en la elaboración de un convenio de colaboración 
epe permita la llegada del gas natural a esta localidad en el año 
2005. Se trataría, según ha señalado el alcalde de la localidad, de 
un proyecto integral de gasificación, para conocer cuáles son las 
necesidades reales,1 ‘de «iodo que el gas natural llegue a iodos los 
domicilios de Campo de Criptana”. En cuanto al tejido 
empresarial, el alcalde precisa que “se está priortzando este 
proyecto para que tocias las Industrias reciban el gas natural lo 
antes posible” . Otra medida que ya se va a tomar, es que en 
cualquier vía pública cuya superficie fuese levantada por unos u 
otros motivos, Gas Natural incorpore las tuberías precisas para Ir 
dotando a la ciudad de este servicio.
En cuanto a la ejecución del proyecto, en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha ya se lia publicado el anuncio por el que se 
somete a información pública la solicitud de autorización 
administrativa, reconocimiento de la utilidad pública y aprobación
del proyecto del ramal Alcázar de San Juan-Campo de Criptana.

LA MANCHA - Herencia

El vicepresidente regional inauguro el nuevo 
edificio del Ayuntamiento
El vicepresidente de la Junta, José 
María líarreda,inauguióel nuevo 
edificio del Ayuntamiento de J He
rencia, junto al alcalde, Ramón 
Osuna. El acto contó, ademas, con 
la presencia de la consejera de Ad- 
miuistíaciones Públicas, Matilde 
Valentín, y numerosos alcaldes de 
la zona.

Las obras del Ayuntamiento 
comenzaron a finales de 2001. El 
( on.sistorio tiene una ubicación 
privilegiada, en paite de un Con
venio de Padres M ereedarios 
(claustro y parte del patio central). 
1 ,a construcción ha corrido a car
go de las arcas del propia Ayunta
miento de Herencia, Diputación 
Provincial y Ejecutivo regional a 
través de la Consejería de Admi
nistraciones Pií bl i cas.

El coste total de la obra ha sido

de 873. 100, 17 euros.
Las aportaciones realizadas 

por parte ele las diferentes Admi
nistraciones han sido de 270.000 
euros por parte del Ayuntamiento

IM iM illt

de Herencia y la Diputación Pro
vincial, mientras que la aportación 
de la Consejería de Administracio
nes Públicas ha sido de 385.000
euros;

ES Ayuntamiento estudia m plan 
de rehabilitación del Albaicín

LA MANCHA - Campo de Criptana

El alcalde de Campo de Cripta
na, Santiago Lucas-Torres, 
acompañado de los concejales 
de Turismo, Julián Esteso, y Ur
banismo, Miguel Ángel Agüe
ro, ha mantenido una reunión 
con técnicos especialistas en 
urbanismo para tratar el Plan de 
Mejora del Albaicín criptano, co
lindante con los molinos de la 
Sierra de los Molinos y el Cerro 
de la Paz, que va a desarrollar el 
Ayuntamiento.

Entre otras actuaciones, el 
Ayuntamiento proyecta el em
pedrado de las calles y acondi
cionamiento de las plazas, la res
tauración de las zonas adyacen
tes a los molinos, incorporación 
del mobiliario urbano adecuado 
y la eliminación de elementos 
discordantes, como pueden ser 
los tejados de uralitas y la proli

feración de antenas de televi
sión.

El proyecto también contem
pla el acondicionamiento de las 
viviendas que conform an el 
Albaicín, muchas de ellas semi- 
abandonadas por propietarios 
que no habitan en ellas. El obje
tivo es incentivar a estos pro
pietarios para que se acojan a 
las líneas de ayudas estableci
das en el Programa de rehabili
tación de barrios deprimidos, 
que se concederían entre Ayun
tamiento, Consejería de Obras 
Públicas y Ministerio de Fomen
to. Estas subvenciones pueden 
llegar hasta el 40 por ciento del 
coste de la restauración de cada 
vivienda y también ofrece boni
ficaciones especiales para jóve
nes, discapacitados o familias 
numerosas.

Entrevista con e! grupo ecologista Salicor
Los concejales de Medio Ambiente, Antonio Lucas-Torres, y Asociacio
nes, José Antonio Díaz-Hellín, han recibido en el Ayuntamiento de Campo 
de Criptana a representantes del grupo ecopacifista Salicor, una reunión 
valorada positivamente por ambas partes.
Entre otros temas, se abordaron asuntos referentes al agua potable, 
intercambiándose opiniones sobre la recuperación del paraje de San Isidro 
y sobre el trazado de la variante de la N-420 a su paso por Campo de 
Criptana.

La Escuela-Taller “Casa de la 
Torrecilla” forma a 40 alumnos
Un total de 40 alumnos-trabaj a- 
dores, entre los 16 y los 24 años 
continúan o retoman sus estu
dios y aprenden un oficio den
tro de la Escuela Taller “Casa de 
la Torrecilla II”, cuyos trabajos 
finalizarán el día 17 de diciem
bre, en el antiguo palacete del 
mismo nombre donde se ubica
rá una hospedería para alojar a 
los numerosos turistas que vi
sitan el patrimonio histórico ar
tístico de Campo de Criptana.

Los responsables y monito
res realizan una valoración muy 
positiva del desarrollo de esta 
escuela taller para sus alumnos, 
ya que se están cumpliendo los 
objetivos trazados.

Los alumnos prosiguen o 
retoman los estudios, al tiempo 
que reciben una formación ade
cuada al trabajo que están de
sarrollando en la futura hospe
dería, que Ies va a facilitar en 
buena manera su incorporación 
al mundo laboral una vez que fi
nalice el próximo 17 de diciem
bre las clases y labores de esta 
escuela taller.

Todos los días reciben hora 
y media correspondiente al cur
so académico en el que se en
cuentran, más la teórica del ta
ller que realizan, independiente
mente del trabajo que luego de
sarrollan en la Casa de la Torre
cilla. . .
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LA MANCHA - Manzanares

1A 'AAA 'j"í  re.dhiÍ73 ■: v amatA A
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El Centro de Atención a la Infancia (CAI) e
hará porque se trata de una necesidad del pue
blo de M anzanares y porque el PSO E llevaba 
esta obra en su programa electoral, no por exi
gencias del PP. El equipo de gobierno del Ayun-

Una moción del Grupo Popular 
que urgía , al equipo de Gobierno 
la puesta en marcha de la segun
da guardería infantil de Manzana
res para el próximo curso puso fin 
al consenso casi unánime que ha
bía reinado en la primera parte del 
Pleno. María Luisa del Río, porta
voz del PP, justificó la urgencia de 
la puesta en marcha de la segun
da guardería en el hecho de que 
existe tina lista de espera de 
ochenta y seis familias, veinte de 
ellas con bebés, y de que en estas 
circunstancias las mujeres es difí
cil que puedan buscar trabajo. La 
moción pedía al Ayuntamiento que 
instara a la Junta de Comunida
des la apertura de la guardería 
pública para el próximo curso.

El alcalde de Manzanares, Mi
guel Angel Pozas, subrayó que el 
CAI se hará cuando el equipo de 
Gobierno lo decida. Dijo que el 
Ayuntamiento tiene una tesorería 
saneada, por lo que podría firmar 
un convenio con la Consejería y 
adelantar dinero para el mismo, 
pero que primero quieren hacer el 
Centro Social. “No queremos ha
cer las cosas de manera atropella
da. Vamos con rigor”, señaló, su
brayando que con ese método se 
ha construido una biblioteca y una 
piscina cubierta que son puntos 
de referencia de los pueblos de los 
alrededores y de la región.

Unailmldad
Hasta el momento en que se 

debatió esa moción, los conceja
les manzanareños habían aproba
do por unanimidad ia modificación 
del convenio de colaboración con

tam íento reivindicó en el último Pleno celebra
do por la Corporación su derecho a establecer 
las prioridades y tiempos de la acción munici
pal, y rechazó que un programa para cuatro años 
tenga que realizarse en ocho meses.

la Confederación Hidrográfica del na dentro de la iniciativa comuni- 
Guadiana para la adecuación del tafia Leader Plus; y la aprobación 
río Azuer; el compromiso de apor- definitiva del estudio de detalle de 
tación de financiación del progra- la parcela 1-A del Plan Plarcial 2-A 
ma de la Asociación Alto Guadia- promovido por Pozga ti.

■ Crudo debate entre PSOE y PP en el turno
de megos y preguntas
La temperatura del debate político del Pleno de octubre subió de 
forma considerable en el punto del orden de! día correspondiente a 
los ruegos y preguntas.
M aría Luisa de! Río, portavoz del Grupo Popular preguntó por (pié 
había justificado el equipo de gobierno la subida de tasas e 
Impuestos, por la congelación de los mismos durante cuatro años, 
cuando en 2003 se apreciaba una subida del 4,3%. Pozas aclaró que 
no es una subida de impuestos sino un aumento de la recaudación 
debido a que se hicieron más obras y se vendieron más coches y 
más pisos, entre otras cosas.
El Grupo Popular volvió a reiterar la prohibición que existe por 
parte de la alcaldía para que no puedan ver las facturas y para 
hacer fotocopias de documentos públicos. El alcalde negó 
tajantemente esta afirmación e invitó ai grupo popular a estudiar 
un decreto de la alcaldía del 10 de octubre en el que se explica 
cómo y cuando pueden acceder a esta información.
También el PP pidió que la calle Vázquez de Mella sea de un solo 
sentido por molestias que sufren los vecinos. El concejal de Unifico, 
Julián Nieva, aseguró que esa y otras calles quedarán integradas 
dentro del Plan de Tráfico que el equipo de gobierno llevará a cabo 
como prometió en su programa electoral.

El presupuesto base de licitación es de 2.850 euros, IVA incluido

El A yeo íam ien to  saca a concurso la 
limpieza de la piscina d im atizad a
La contratación del servicio de lim
pieza de la piscina climatizada cu
bierta de Manzanares ha salido a 
concurso. El presupuesto base de 
licitación asciende a 2.850 euros, 
IVA incluido. El plaza de presta
ción de los servicios comprende
rá entre el 1 de enero de 2004 y el 
31 de diciembre de 2005.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de M anzanares 
aprobó en la sesión del pasado 28 
de octubre el pliego de cláusulas 
adm inistrativas y de prescripcio

nes técnicas que están expuestas 
al público. Al mismo tiempo se 
anuncia el concurso, si bien la li
citación se aplazará, en el supues
to de que se formulen reclamacio
nes al pliego de cláusulas.

La duración del contrato se fija 
entre la fecha de notificación del 
acuerdo de adjudicación definiti
va de las obras y la devolución de 
la garantía definitiva.

El plazo de prestación de los 
servicios comprenderá entre el 
uno de enero de 2004 y el 31 de

diciembre de 2005.
Según el anuncio de contrata

ción, los lidiadores habrán de 
acreditar solvencia económica y 
técnica. El adjudicatario está obli
gado a constituir una garantía de
finitiva por el importe del cuatro 
por ciento del precio de adjudica
ción. ■

El pliego de cláusulas adminis
trativas y de prescripciones téc
nicas está a disposición de los in
teresados en la secretaría general 
del Ayuntamiento.

LA MANCHA - M emlmlhi

1 /conos propicíanos de pat~ 
ocías A- i,¡ /una mu de Menso >- 
Ha han mantenido una reunum 
con un arquitecto y ahupado e \ 
peños en la ¡naíuiu para abel
dar ia m hamzacton do oslo en 
clave, que posibilitaría., ademán 
de la piopui ediíitaoRm, la .un 
phaeión del rasco urbano, b; 
delación de nueras ornas de 
equipamiento e indud.tbíos me 
joras estéticas.

Esta runa está contemplada 
como terreno urhani/abíe y se 
< Yíiettvie en unos 2-10 000 metros 
euadimío:,, hn  < ¡ icimiuit <r ¡¡coi 
do i ralba) un esmdio di labe do! 
espumo nd -ano abit y una «epai 
relación, que n  istaii/ai ia en las 
ralles y usan - anas que < onstj

stiiiían esta ampliación del cas
co urbano. 1 as ¡n.m/au.ts que 
resultasen de t süt :>Uuac>OH ui 
hanística Seminan una piofum 
didad de euau/ntu metros rúa 
diados y lo- edificios un m a\í 
rito de dos alturas.

A dem ás de los o b je f ia e  
que se conseguí! mu fisiio do 
esta ac tuarion , el alcaide de 
Membnlla, Amonto Auoy< se 
¡nía que ya- piefendí abarata! 
eí píeme del un m ío , al oím urst 
un buen ftfiíiii so de vivienda*
( oit la iiibasii/acsoft de la /una 
sin, el Avuíu.amento laminen 
ooiiseymna ih iem  k s reno mu 
uimpíiS que se tlesunai tu a zo
nas de i quipaíiumnos y olio* 
pt í g re ta s .

El alcalde présenla al subdelegado

i*

El alcalde ele Memhrilla, se ha 
reunido con el subdelegado del 
Gobierno en la provincia, Jaime 
I ,ol>o, en un encuentro en el que 
ha pedido una mayor atención 
por parte de la Administración 
de! listado hacia has necesida
des de los tnembrillatos,

Por ello, Arroyo ha pedido el 
apoyo de la Sttbdeíegación del 
Gobierno para una serte de ne
cesidades que actualmente tie 
ne Metubrilla y entre las que se 
encuentran, especialmente, la 
puesta en marcha de un nuevo 
polígono industrial, proyecto cu 
el Lobo se ha comprometido a 
trasladar la petición al SEPES, y 
la limpieza del cauce del río 
Azuer, tras las inundaciones su
fridas hace unos meses.

Asimismo, el alcalde ha re
querido ia ayuda para continuar 
con algunos proyectos ya ini
ciados pero que cuyo desarro
llo no termina de concretarse, 
como la construcción de un au
ditorio -para la que Lobo ha re
comendado elaborar y presen
tar una propuesta ante el Minis
terio de Cultura y la Consejería 
de Cultura- un centro de disca-

paeiíados y una guardería mían - 
til, así como la puesta ett marcha 
definitiva de la residencia de 
mayores (petición que sera iras 
laclada ai Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales), el ( entro 
de Día o el centro cívico. A rro 
yo lia destacado además la pro - 
ocupación del Consisto? jo por 
el retraso de la Junta de C om u
nidades en la construcción de 
25 nttevas viviendas.

Otro área ai que se lia pres
tado atención en este encuen
tro ha sido la ele deportes, en la 
que ia Corporación Municipal 
ha manifestado su necesidad de 
financiación para acometer pro
yectos como las mejoras en el 
campo de fútbol o la construc
ción de una piscina cubierta 
(para la que el Ayuntamiento ya 
tiene el terreno) o pistas de te
nis. Por último, el alcalde, ha 
puesto sobre ia mesa otros te
mas de interés en el pueblo para 
los que hace falta la ayuda de 
los poderes públicos: reforma 
de las dependencias del Ayun
tamiento, arreglo de plazas y jar
dines, centro de la mujer o cen
tro de salud.
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LA CIUDAD de Cese Gay 
IOS ABAJO FIRMANTE de Joaquín Onsteíl 
LA PELOTA VASCA de Julio Meden 
LA SUERTE DORMID A de Angeles Sofi2dl 
ASTRONAUTAS de. Sentí Amadeo

■

L EXTR
RíS de Ale* Montoya y kouí novarre 
LICIA. RETRATADA de Pablo García

LA ESPALDA DEL MUNDO de Javier Corcuera 
EL EFECTO IGUAZÚ de Rere Joan Verdura 
ARARAT de Atom Égoyan 
SOWLING POR COLUM3JNE de Miehoel Moore 
Q5AMA de

:
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CALATRAVA - Valdepeñas

Im, ' v v v:V iVl'saí'á' i a V/TV '/eeu- 
cursos y talleres en barrios de la dudad
La Concejalía de Bienestar Social, a cuyo fren
te está Lucía Gallego, viene desarrollando una 
serie de cursos y talleres form ativos en varios 
barrios de Valdepeñas, Estos cursos y talleres 
son de carácter gratuito gracias a un acuerdo

Así, Oígaiu/aUo por d  Ceritio de

adicional al Plan Concertado entre el Ayunta
miento, la Junta de Comunidades y el Ministerio 
de Trabajo y Asuntos Sociales y están básica
m ente dirigidos a m ujeres en situación de des
empleo o como condición de mejora de empleo.

iu LVI o jo ¡ ’ oUfnyoií miosi ia
hrieíatíóíi do Municipios y Pro
vincias de Otsí¡íia-La Mancha so 
impai le uno sobre “ímtrnei de Mi- 
ve! Básico 7 con una duración de 
20 fioivis. que se desrurolla en ü  
ÍES “Bernardo de Baloucnu 7 

id segundo de lo, cursor se 
denomina Marketing y atención 
al púljííf (>' . que se un par te en d  
Centro de la Mujer fasta d  próxi- 
inc Í0 efe «o derribo; f  en este cur
so, d  L u d o  de la ¡VIiip i y Ja Con
cejalía ck fJjcn'Mar Social traba
jan asuuíos corno d  análisis y la 
satasí acción de uoceridades del 
consumidor y la imagen y el pro
tocolo en la crispí esa, según las 
necesidades actuales del merca
do empresarial,

Poi otra parte d  Ayuntamien
to de Valdepeñas, a través deí área 
de Bienestar áoeiaJ, lia organiza
do una sene de talle íes pedagógi
cos, que ya se están desarrollan
do, gracias al Convenio para la 
Prestación de Servicios Sociales 
para mujeres en Sos barrios sus
crito entre las tres administracio
nes mencionadas anteriormente.

m.
« 1 7

iiliiiiiliri jilipr-:

Ñ M B Í
V e ” ' ■ !

\

Totalmente gratuitos, el primero de 
ellos, “Liberación de estrés y con
trol einocional” (relajación) co
menzó el pasado 20 de octubre y 
se extenderá hasta el próximo 11 
de diciembre, se está impartiendo 
en ios centros de barrio “Juan Al
caide”, “Los Llanos” y “El Luce
ro” . Este taller tiene como objeti
vo acerca)- las actividades promo
vidas por el Ayuntamiento a los 
distintos barrios de la ciudad y en 
especial al colectivo de mujeres.

El segundo de estos talleres 
lleva por nombre “Relaciones de 
pareja y desarrollo personal en los 
barrios” y tiene los mismos obje
tivos que el primero de los talleres 
mencionados.

Esta iniciativa, que lleva en 
marcha desde el pasado 27 de oc
tubre, se extenderá hasta próximo 
18 de diciembre, desarrollándose 
en los centros “Virgen de Los Lla
nos”, “Virgen de la Cabeza” y “La 
Manzana”. •

CALATRAVA - Torralba de Calatrava

El consejero de Bienestar Social inauguró
el C e n tro  de Atención a  Sa In fan c ia
h! consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, subí ayo la impor
tancia de las Mentios de Atención 
;t la fiitanna (CAÍ) paiu que las 
mujeres, p! ¡nopales cuídadoias 
no sólo (le los niños, sino también 
íic mayores y discapacííados ten
gan tiempo libre pata íormarse, fra 
bajar o para destina! lo al ocio.

Mañas realizaba estas decla
raciones tras inaugurar un CAI en 
Torralba de Gtlahava. del que dijo 
es “una maravilla” e invitó a ma
dres, padres y jóvenes de la loca
lidad a que se acerquen a verlo 
con el fin de que comprueben todo 
lo que se ha hecho para que sus 
hijos estén lo más felices posibles.

En este sentido, el consejero 
felicitó a la alcaldesa, Marta Tere
sa González, al arquitecto, Adolfo 
Ruix Castañeda, a los constructo
res y a todos los que se han impli
cado en la puesta eri marcha de 
este proyecto porque “probable
mente en la región haya muy po
cos centros como éste”.

ÍV

El nuevo centro denominado 
“El baúl de los juegos” se ha cons
truido aprovechando el edificio 
conocido como las Escuelas de la 
Carretera de Malagón. Entró en 
funcionamiento a principios del 
pasado mes de octubre y tiene ca
pacidad para acoger a 55 niños.

El proyecto de remodelación

ha supuesto una inversión < 
142.920 euros de los que la Co 
sejería de Bienestar Social ha apc 
tado 138.132, más otros 25.0( 
euros destinados a equipamien 
del centro. El edificio cuenta c< 
tres salas, dos patios interior 
con césped artificial y un gr; 
patio de entrada.

CALATRAVA - Roíanos de Calatrava

¡A allí a y .’- ó'- yiiriíí'í yriiV KM, 
el delegado de la Junta
El delegado de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real, San
tiago Moreno, recibía los pasa
dos días al alcalde de Boíanos, 
Daniel Almansa, en un encuen
tro en el que el primer edil le pre
sentó algunos de los proyectos 
que desde el Ayuntamiento se 
quieren poner en marcha. Tal es 
el caso de un Centro de Aten
ción a la Infancia (CAI) cuyo 
proyecto ya se está elaborando 
ya que la idea del equipo de go
bierno es situarlo en un edificio 
antiguo que se está reforman
do.

Es también intención del 
equipo de Gobierno bolañego la 
ubicación de una oficina de em
pleo, dado que el número de ha
bitantes se ha incrementado 
notablemente en los últimos 
años sobre todo debido a la lle
gada de inmigrantes. En este 
sentido, Moreno mostró el com
promiso del Gobierno regional 
con el empleo y se comprometió 
a gestionar este asunto a través 
del SEPECAM. .

La educación es otra de las 
áreas que se ha visto afectada 
por este incremento de pobla

ción, por eso, Almansa planteó 
la necesidad de construir un 
nuevo colegio y la puesta en 
marcha de un comedor infantil.

En el ámbito de Obras Públi
cas, el alcalde informó al dele
gado de que se está redactando 
un proyecto sobre las redes de 
saneamiento que en breve se 
pasará a la Delegación Provin
cial; del mismo modo, y ya que 
la Junta de Comunidades está 
ejecutando la variante Almagro- 
Bolaños, el alcalde sugirió una 
mejora del acceso por carretera 
desde Daimiel.

Del mismo modo, la Junta de 
Comunidades estudiará la pro
puesta planteada desde el Ayun
tamiento para la construcción 
de una rotonda en la entrada al 
pueblo, concretamente en la ca
rretera de Almagro para la des
viación hacia Manzanares.

Finalmente, el alcalde solici
tó a la entidad financiación para 
terminar las obras de mejora y 
reforma del espacio multifuncio- 
nal de la plaza de toros e infor
mación sobre el proyecto del 
pabellón polideportivo que está 
pendiente de aprobación.

CALATRAVA - Almagro

Gil entregó las llaves de 24 
viviendas protegidas

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha entregado las 
llaves de 24 Viviendas de Pro
moción Pública que el Gobierno 
regional ha construido en Alma
gro, y cuyos alquileres oscilan 
entre los 65 y los 95 euros men
suales, unas cifras que el res
ponsable de la Junta de Comu
nidades calificó como “más que 
asequibles, a tenor de los pre
cios que se barajan actualmente 
en el mercado inmobiliario”.

Gil felicitó a las familias 
adjudicatarias de las viviendas, 
a las que ha deseado “mucha 
felicidad y, sobre todo, una con
vivencia en paz y basada en el

diálogo” . Además, en el acto de 
entrega de las llaves les ha anun
ciado el compromiso del presi
dente de Castilla-La Mancha de 
“ofrecer, a quienes lo deseen, la 
opción de comprar la vivienda, 
descontándose las cantidades 
entregadas en concepto de al
quiler”.

De las 24 viviendas, 17 dis
ponen de 3 dormitorios, 4 de 4 
dormitorios y 3 cuentan con 2 
dormitorios. De éstas últimas, 
una está completamente adap
tada para personas con disca
pacidad e incorpora una plata
forma elevadora para poder ac
ceder a ella desde el exterior.
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CAMPO DE MONTIEL - Vva* de los Infantes

El alcalde, y el concejal de Juventud, visitaron las direcciones generales de 
Juventud, Turismo y Deportes

Setas: “Los acuerdos de la Comisión de 
Urbanismo favorecen!» d empteU

Presentan a w ^jnta varios proyectos 
culturales y deportivos para el municipio
El Centro Juvenil, el de Infraestructuras Turísti- de los temas tratados durante la reunión entre 
cas y la remodelación y ampliación de la piscina representantes infanteños y del Gobierno regió- 
municipal y del campo de fútbol fueron algunos nal.

Mariano Sabina, alcalde de Infan
tes, y el concejal de Juventud, In
fancia y Deportes se entrevista
ron primero con la directora gene
ral de Juventud, Estfier Padilla, a 
la que presentaron los proyectos 
de Centro de Juventud, así como 
la solicitud de reanudación de ac
tividad como Campo de Trabajo 
en el verano para jóvenes en el 
yacimiento arqueológico “Jamila”. 
Igualmente, se estudiaron las di
versas posibilidades al objeto de 
incluir un Punto informativo Ju
venil en la localidad y su poste
rior reconversión en Centro Juve
nil.

Se giro la visita a continuación 
al director general de Turismo, 
Eduardo Martínez, al cual le expu
sieron el proyecto de Centro de 
Infraestructuras Turísticas, a ubi
car en la Casa Palacio de Rueda, 
de propiedad Municipal, para lo 
cual solicitaron la idoneidad de un 
convenio de financiación. Dicho 
proyecto sería un verdadero mo
tor de proyección y dinamización 
turística, no solamente local, sino 
de toda la comarca y provincia.
• ■ Por último se realizó un en

cuentro con el director general de 
Deportes, Francisco Javier Mar
tín del Burgo, al que se le expuso 
las necesidades en cuanto a infra
estructuras deportivas e instala
ciones, presentándosele varios 
proyectos de mejora:, como la

ampliación de la piscina munici
pal y vestuarios, adecuación de 
antiguos vestuarios del Pabellón 
Cubierto a salas de gimnasio, así 
como el proyecto de remodelación

de vestuarios y campo de fútbol, 
con dotación de césped, que será 
inclu ido  en el próxim o Plan 
cuatrienal elaborado por el Ejecu
tivo regional.

B La delegada de Sanidad hizo un repaso a las 
necesidades del Centro de Salud
La delegada de Sanidad, Ángela Sanroma, acompañada del 
gerente de Atención Primaria, José Torres, mantuvieron en 
Infantes un encuentro con el alcalde , Mariano Sabina, para 
estudiar la situación sanitaria de la localidad y su entorno
comarcal.
Tras una visita a las instalaciones del Centro de Salud, se 
coincidió en la necesidad de espacios que presenta dicho centro, así 
como las condiciones físicas en que se encuentra el edificio, muy 
necesitado de una remodelación.
Mariano Sabina, tras el encuentro, afirmó haber encontrado una 
perfecta recepción en todo lo expuesto por el Ayuntamiento, 
agradecía a la delegada y al gerente su predisposición positiva, y 
por supuesto, su visita, para ver ín sita la problemática planteada.

El Ayuntamiento contraía a trece trabajadores 
a través del Plan de Empleo del Sepecam
La Comisión Local de Empleo, con 
la participación de representantes 
de todos los grupos municipales, 
aunque a esta sesión no acudió el 
representante del Partido Popular; 
y de los sindicatos UGT y CCOO, 
aprobó la selección de trece tra
bajadores titulares y otros tantos 
suplentes, para acometer activida
des de mantenimiento de zonas 
verdes y parajes típicos de la lo
calidad, así como señalización via- 
ria, máxime ahora que en el muni
cipio se está acometiendo un plan 
de reordenación de tráfico.

Dicho plan de empleo respon
de al convenio entre el Servicio 
de Empleo de Castilla-La Mancha 
(Sepecam) y Corporaciones loca
les-zonas deprimidas, y supone 
un montante de más de 39.165

euros.
Los contratos tienen una du

ración de tres meses y se ha valo

rado tanto la idoneidad para el tra
bajo como la situación económica 
familiar de los trabajadores.

Ei delegado provincial de Obras 
Public as. Lorenzo Seias, desta
có. tras la última leunión de ía 
comisión provincial de Urbanis
mo, el impulso que el empleo de 
la provincia experimentara en un 
futuro cercano con la aproba
ción definitiva ei Plan de Orde
nación M unicipal de Fernán 
Caballero, la emisión de los in
formes favorables que, aunque 
condicionados, se emitieron del 
sector industrial “ Estación 
Zodejo*' y “Parque Tecnológi
co" de Migiielíurra; los del Sec
tor Industrial 1.2 y 1 4 de Valde

peñas y “Los Portales” a desa
rrollar pos SEPES en Tomelloso.

Así. el delegado subrayó e! 
“marcado carácter industriar de 
ios expedientes tratados en la 
Comisión y manifestó que estos 
polígonos industriales de titu
laridad pública facilitarán la 
apuesta del mercado por d  pa
trimonio público de sucio, algo 
que favorece la afeita de suelo 
empresarial público y cu conse
cuencia la creación de empleo 
estable y ei control d d  suelo 
empiesariai en la provincia de 
Ciudad Real,

COMARCA DE CABAÑEROS

Lt. mwiRofi T h imita m la comarca 
hatádoaiperiora fas59nífe»t¡sdtHira

En los últimos cuatro años, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha destinado a ios municipios 
de la comarca de Cabañeros más 
de 59 millones de euros entre in
versiones directas de la Junta de 
Comunidades y subvenciones 
concedidas a los ayuntamien
tos, asociaciones y entidades 
locales y particulares de las po 
blaciones de El Robledo, Alco
ba de los Montes, Navalpino, 
Fontaiiarcjo, Arroba de los 
Montes, Retuerta deí Buffaqu.e, 
Puebla de Don Rodrigo, Horca
jo de los Montes, Anchuras y 
Navas de Estena.

La suma de las subvencio
nes concedidas en cada uno de 
estos diez municipios supera los 
27 millones de euros, mientras 
que las inversiones ascienden a 
casi 31,5 millones de euros. De 
esta cantidad, 18,4 millones de 
euros corresponden a inversio
nes con carácter estrictamente 
municipal, como el nuevo con
sultorio local de Puebla de Don 
Rodrigo, Ja vivienda de mayo
res de Navalpino o el puente 
construido en Horcajo de los 
Montes.

El resto de la inversión per
tenece a las grandes actuacio
nes de las que se beneficia el 
conjunto de la comarca. Así,

dentro de este apartado se en
cuentran los más de 7.927.000 
euros del acondicionamiento del 
tramo de la carretera entre Arro
ba y Horcajo de los Montes, los
2,535.000 euros correspondien
tes a la iniciativa comunitaria 
Leader ÍI, el refuerzo de! firme 
realizado en la carretera entre El 
Molinillo y Retuerta del Bulla- 
que, por importe de 1.02í .000 
euros, y las obras de acondicio
namiento que se están ejecutan
do en la carretera entre Horcajo 
de los Montes y el límite de la 
provincia, que fueron adjudica
das por 1.680.000 euros.

En los próximos meses, ade
más, verán la luz, otros tres pro
yectos importantes de carrete
ras y obras hidráulicas que tie
nen un presupuesto estimado 
de más de 10,6 millones de 
euros. Estos proyectos son el 
acondicionamiento del tramo de 
la carretera Horcajo de los Mon
tes-Anchuras que transcurre 
por la provincia de Badajoz; el 
refuerzo del firme de la carretera 
entre Retuerta del Builaque y 
Horcajo de los Montes; y la 
construcción de las depurado
ras de Puebla de Don Rodrigo, 
Piedrabuena, Porzuna, El Roble
do, Horcajo de los Montes, Al- 
colea de Cálatrava y Luciana.
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Declarado desierto el concurso 
de Ideas sobre la Plaza Mayor
El C oncurso de Ideas de la P laza M ayor de guno de los cuatro trabajos presentados han po~
Cuenca ha quedado desierto, tras la lectura del dido ser galardonados con el prim er premio, al 
fallo del concurso, con el resultado de que nin- no tener la calidad que las bases exigían.

EJ. jurado estaba integrado por el 
vvreiuiio del ConUUouo la Ín
ter •'¡.moi a y distintos vocales, 
como la concejal de Urbanismo 
hiena Murasen; d  portavoz dd 
Cutido Popular, Jesús Cordenic, 
totolo Martínez arquitecto muni
cipal, Loruno > Castellano, como 
rpresentante tic la lucía de d o 
re unidades y Vicente Jarqnc. de
cano d'- ía I acuitad de Pellas fd 
l e '.

Laiespf/usable de Gibará sjno 
cz piteó que liabía un ti abajo de 
gran ralidad técnica peí o d  jarcr- 
bl'-ma une phuifeaba. } por d  cua! 
íuo desembalo, es que se oponía 
ai Plan fe.pees al dd Casco Ant; 
gilí* Este trabajo, según dijo, cío 
íliticaba una de Im; cades di; fa 
¡ante aíta y cambiaba la estrueno 
¡ a j)tiik fp;¡! de la Pinza Mayot ,aíp< ¡ 
que prífliíbe el Plan, que obliga a 
qm* ninguna ar luación que sr ey 
' ud uto m los ¡lazados to bi putei
. i: i O' ’ i! í i

boj embaí a o los ¡ ¡'abajos 
■ 1 ¡eco; /  h  c u m a  Ce l o  , ¡a ,

,'S 'o ■' > i jes, o / te . 'a rv 'cu o  ,' / s '/ 
luso sido premiados con ueréstto, 
dolados ron 3.000 y 1 ,500 rusos, 
u ..pedtvamcnií.

/\ pesar de que d  oonetsmo irn 
quedado desierto, ¡a concejal de 
i bbaiusmoaseguró que d  proyec- 
tode mejora de la Pía/a Mayoi si • 
pife adelante. í a t é c  tucos están 
proyectando un documento que 
resuelva los actuales pioblernas 
que es isleo cu esta zona de la «du
dad.

Caí rasco detalló algunos de 
ios Jfií üfivenieníes que iiay que 
icsoivei, como que ícele hay mi 
vial por «;l (|ue se puede circular 
ya que el insto del pavimento no 
sopoda d  írúüsifo de los yelden - 
los y más a son peí.ados Ade
más Pabia que disbibmr eí ájea 
ete las lei m/,a , urna fine animen ai

disfrute de Ja plaza.
Otro de los problemas, según 

la concejal de Urbanismo, es que 
eí carril que atraviesa la pa> (e alta
no sea de alía velocidad, porque 
los vehículos y los peatones de
ben convivir pero :.lempos que no 
suponga cu i desgo pai a ios han- 
.mí nies.

M ii oí Cí Eih Ci 1 Ci tü.( td f  L':J ; l e . íA C iteM  ¡ d / bs Aj í  A

" tornadura de pelo'" del equipo de Gobierno
Por su parte, la vkepoilavoz del Partido PopiíJar, M aría Tirado, 
ciático cjue cafe concurso 4c ideas haya c|tiecSarSo sin ganador, Jesús 
Ondeóte, secretario provincial del PF, y que formo parte del 
jurado, voté en contra de que d  concurso quedara desierto porque 
uno de ios proyectos cumplían, a su juicio, las exigencias de la 
convocatoria. .
Según Tirado, este resultado es una nueva “tomadura del pelo’’ del 
actual equipo de Gobierno socialista, ya que este concurso se 
convocó hace ti es años y ya en aquella fecha, la concejalía de 
Urbanismo dijo que Iba a servir para i «solver los problemas de la 
Plaza Mayor. Al quedar sin adjudicar, el Partido Popular teme que 
los inconveniente,s de Ja parle alta vayan a continuar.

El Pleno de la Diputación aprueba una 
m odificación de créditos para obras
til lim óte* la I hputadon de Cuen
ca lia aprobado, con ios votos del 
PS< )íi y en coaita de! ( Impo ¡Po
pular, una modificación de caed i 
ios por valor de 1.755.00Í) ¡.jiros 
que, según el equipo de Gobier
no, permitirá el desarrollo de la 
provincia.

Id vicepresidente segundo de 
la institución Jo sé  1 ,ims Oimnóm 
indicó que se trata de una modifi
cación "coherente y realista'’ que 
obedece al compromiso de dar 
cobertura presupuestaria a dife
rentes obras que se deben ejecu
taren los municipios y que incre
menta las partidas que tienen que 
ver con el desarrollo rural.

Según di jo, más del 76 por cien
to de esta modificación se destina 
a inversión productiva y, al finali
zare! ejercicio, se habrá incremen
tado el capitulo de inversiones en

más de un 18 por cíenlo. A. esto se 
¡mina que al invertir más se dará 
una continuidad a los objetivos 
planteados por la Diputación en 
ia anterior legislatura.

Por su parle, la portavoz del 
Grupo Popular, María Ángeles 
( Jarcia Romero, explicó el voto en 
contra de su grupo por conside
rar que "el equipo de Gobierno ma
quilla los números a la hora de 
hacer los presupuestos sabiendo 
lo que va a gastar y después recu
rre a las modificaciones de crédi
to".

Id Partido Popular tampoco
está de acuerdo en la forma utili
zada para financiar los suplemen
tos de crédito y los créditos ex
traordinarios, al considerar que se 
debía haber recurrido al remanen
te líquido de tesorería.

De otro lado, el Pleno aprobó,

por unanimidad, la aplicación de 
remanentes del Plan Provincial de 
Cooperación ele Obras y Servicios 
del año 2003. con subvención es
tatal, y la propuesta de remanen
tes del Programa Operativo Local.

En el caso del Plan de Coope
ración de Obras, los remanentes 
ascienden a 745.000 euros que 
permitirán desarrollar obras de 
mejora del alumbrado y pavimen
tación en 31 localidades. Por su 
parte, los remanentes del Progra
ma Operativo I,ocal, ascienden a 
más ele 631.000 euros que se des
tinarán principalmente a obras de 
abastecimiento en 10 municipios

121 presidente, Luis Muelas, in
dicó que ésta es la primera aplica
ción de remanentes que se irá com
pletando para que antes de que 
acabe el año todas las obras es
tén adjudicadas.

El Centro de E nseñanza de 
Adultos funcionará en 
2004 en las Escuelas Aguirre
El alcalde de Cuenca, José Ma
nuel Martínez Cenzano lia afir
mado que con total seguridad el 
próximo año el Centro de Ense
ñanza de Adultos estará en fun
cionamiento en las Escuelas 
Aguine tras la aprobación por 
la Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento del certificado de 
esta obra.

Este edificio, que también al
berga la biblioteca municipal, se 
está ampliando en su parte tra
sera. para instalar en él estos es
tudios que en la actualidad es
tán alojados en un edificio si
tuado en los Tiradores Bajos y 
que, debido a su antigüedad, no

tiene todos los recursos nece
sarios para ofrecer una enseñan
za adaptada a los nuevos tiem
pos.

M artínez Cenzano indicó 
que este traslado va a permitir 
que el Centro de Ancianos de la 
Puerta de Valencia también cam
bie de lugar, ya que una vez que 
se traslade el Centro de Ense
ñanza para Adultos, los ancia
nos pasarán a ocupar estas ins
talaciones y se les ofrecerá una 
mejor atención, como un servi
cio de comidas a domicilio para 
todas aquellas personas de la 
tercera edad que no pueden va
lerse por sí solas.

Renovado el convenio para 
Sa extinción de Incendios

La consejera de Administracio
nes Públicas, Matilde Valentín, 
ha renovado en Cuenca con el 
presidente de la Diputación Pro
vincial, Luis Muelas, el conve
nio de colaboración para desa
rrollar el Consorcio Provincial de 
Extinción de Incendios “Cuen
ca 1-1-2”, en un acto en el que 
defendió la fórmula puesta en 
marcha por la Corporación Lo
cal desde el año 2001.

Para Valentín, el modelo adop
tado de consorcio permite llegar 
con servicios de protección ci
vil y emergencia a la mayoría de 
los 238 municipios de la provin
cia, con poblaciones no supe
riores a los mil habitantes, y per
mite sacar la máxima eficacia al 
rendimiento del personal y el 
material costoso de los que es
tán dotados los parques.

Se trata de una fórmula, apun
tó la consejera, fuera de la cual 
sería imposible la prestación de 
estos servicios si se establecie
ran con medios propios de es
tos pequeños municipios.

Valentín destacó en este en
cuentro con el presidente pro
vincial ia amplia variedad de ser
vicios que se incluye a través 
de este consorcio, no sólo cen-

Foto: Pablo López

irado en la extinción de los in
cendios, sino que también abar
ca numerosas actuaciones ciu
dadanas de emergencias, centra
lizadas en el teléfono 1 -1-2.

Por el convenio renovado, la 
Consejería de Administraciones 
Públicas aporta 300.000 euros 
(50 millones de pesetas) en este 
año 2003, de los cuales el 60por 
ciento se dirigen a inversiones - 
básicamente la adquisición de 
material de intervención y de 
rescate- y el resto a los gastos 
de gestión.  ̂ .

Valentín se mostró partida
ria de seguir aumentando esta 
colaboración con la Diputación 
, de acuerdo a las prestaciones 
nuevas que quiera ir incorporan
do su equipo de gobierno, por 
considerar que este tipo de ser
vicios tiene interés regional.

El consorcio  conquense 
quedó constituido por los par
ques de bomberos de Motilla del 
Palancar y Tarancón, que pres
tan sus servicios en sus respec
tivas comarcas, aparte del par
que de bomberos de la ciudad 
de Cuenca, que presta sus ser
vicios en la zona norte de la pro
vincia a través del convenio 
suscrito con el Ayuntamiento.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #560, 11/11/2003.



COMARCAS DE CUENCA - Tarancón

U EN C A  ¡2 5
/  Cuadernos

Del 11/11 al 17/11 - 2003 /  Mancheeos

Enguídanos

M añas se com prom ete a in ic iar los 
trá m ite , pan ai uu  segundo C A I
Tarancón contará en septiembre del próximo año consejero de Bienestar Social, Tomás M añas, 
con un nuevo Centro de A tención a la Infancia ' con el alcalde de esta localidad conquense, Raúl 
(CAI), según el' com prom iso alcanzado por el Am ores,

El Ayuntamiento fomenta la 
práctica regulada del senderismo
El Ayuntamiento del municipio 
serrano de Enguídanos ha pues
to en marcha el proyecto deno
minado ‘Senderos-de Enguída-

coino el de la fuente de Villaes- 
cusa que abastece í aiyuíTiuos.

El acondk íunmimmio ) se
ñalización del Miulcio. i.í■ 11 ha

Foto: Óscar Gómez

Durante la reunión, Tomás Mañaí 
destacó que “el crecimiento'que 
está registrando la población de 
Tarancón, así como que son cada 
vez más mujeres las que se incor
poran al mercado laboral, provo
ca que tengamos que poner a dis
posición de las familias más recur
sos para el cuidado de los niños 
de 0 a 3 años”.
. ■ El titular de Bienestar Social
aseguró, a este respecto, que su 
departamento invertirá entre 40 y 
50 millones de pesetas durante el 

- próximo año, con el fin de remo
delar el antiguo colegio de esta lo
calidad y que pueda acoger, en 
septiembre de 2004, entre SO y 90 
niños de 0 a 3 años.

Sin embargo, y a tenor de la 
gran demanda que existe en la 
población por más plazas de guar
derías, Tomás Mañas se compro
metió a iniciar los trámites para la 
construcción de un segundo cen
tro de atención a la infancia en 
Tarancón. “En enero iniciaremos 
los trámites para que esta locali
dad pueda disponer, en septiem
bre de 2005, de otro recurso para 
la infancia”.

Residencia de Mayores
Además, durante la entrevista 

mantenida con el alcalde, el con
sejero abordó la posible construc
ción de una residencia de mayo
res en esta población, que conta
ría con un centro de estancias diur

nas con capacidad para unas 40 
personas de la Tercera Edad.

El titular de Bienestar Social 
destacó la necesidad de dotar a 
esta población de un recurso de 
estas características, que posibi
lite que las personas mayores que 
vivan en casa de sus hijos y fami
liares puedan estar cuidados du
rante el día, permitiendo a las fa

milias realizar su actividad cotidia
na, para volver por la tarde a sus 
hogares.

Asimismo, Mañas se compro
metió a continuar apoyando los 
programas de atención a personas 
inmigrantes que se llevan a cabo, 
de manera conjunta, entre la Con
sejería de Bienestar Social y el 
Ayuntamiento de Tarancón.

1  Ecologistas en Acción presentan casi 1.000 
firmas contra la planta de residuos peligrosos
Ecologistas en Acción-Cuenca ha presentado en el Ayuntamiento 
de Tarancón casi 1.000 firmas contra la planta de residuos 
peligrosos, obtenidas tras la campaña de recogida de firmas que 
continuará hasta que desde el Ayuntamiento se aclaren todos los 
términos del proyecto a la población.
Desde la asociación ecologista señalan que esta instalación 
industrial prevé el tratamiento químico de residuos peligrosos, 
actividad que generaría emisiones gaseosas, en un área muy 

- próxima al núcleo de población.

B elm o n te

nos’ que incluye itinerarios idea
dos para la práctica del sende
rismo, regulados y homologa
dos por la Federación de Mon
taña de Castilla-La Mancha., con 
el objetivo de poner en valor sus 
recursos naturales.

El primer sendero que se ha 
inaugurado tiene una longitud 
de ocho kilómetros y discurre 
entre la Hoz del agua y la Hoz 
cenada. El recorrido recupera al
gunos tramos de antiguos ca
minos y permite disfrutar de lu
gares de enorme valor medioam
biental, con hoces fruto de la
erosión del agua, tanto por cau.
dales subterráneos corno por 
ríos, arroyos y manantiales.

corrido a cargo de í,i rugarse 
Itineraria, y cuerna o¡n ía c<Li
beración de la Consejería de 
Cultura, ha "Opuesto una iurat 
sión ilc I / 500 euros, hsít-' en
duro tiene tma dítieniuid medía 
y puede ivronvi ;c en un beta 
po upforimndo de dos hora"- y 
inedia.

I ' I j tro ve! lo  se * cumple S ara ei i 
los ptóximos ¡los años con dos 
nuevas ¡utas. El ano que viene 
se abrira la mia de los enalte ríos 
que cruzará el San Mallín, el 
Nnrboneta. el Mira y el i 'abriel y 
en 2005 el de 1 ,as(1iotreras, que 
siipondia la rehabilitación de 
este pai aje único con autenticas 
cascadas naturales

Las obras de mejora abarcan los 23 kilómetros

El tramo Villamayor-Los Hinojosos 
estará en la próxima primavera
El delegado provincial de ( Aras 
Públicas, Luis Carlos Sabuqui 
lio, viajó recientemente a Villa- 
mayor de Santiago para cono
cer directamente el estado de 
ejecución de las obras de mejo
ra de la carretera comarcal CM 
3013, que afectan a todo el tra
mo de 23 kilómetros que sepa
ran esta localidad con Los Hi
nojo-sos y que se prevén termi 
nar en la primavera del próximo 
año 2004.

Sahuquiüo destacó la impor
tancia que tiene este proyecto,

tanto por la longitud que abarca 
como por la inclusión de las res
pectivas variantes a cada una de 
estas poblaciones que, a través 
de un nuevo trazado, sacan el 
tráfico rodado de los cascos ur
banos y mejoran las eondicio 
nes de seguridad para los con
ductores.

El delegado hizo hincapié cu 
que este acondicionamiento en 
tre ambas localidades es impor
tante por la corrección de 60 
cambios de rasantes que se de
tectaban en el tramo.

El futuro del castillo está siendo estudiado en colaboración con la Junta

Las in stituciones se com prom eten a buscar 
soluciones a la deuda de m ás de dos m illones

El presidente de la Diputación, 
Luis Muelas, y el delegado pro
vincial de la Junta, Juan Avila, se 
reunieron recientemente en Bel
monte con su alcaldesa, Angus
tias Alcázar, y el equipo de Go
bierno del Ayuntamiento, con el 
objetivo fundamental de tratar los 
principales proyectos municipales 
que requieren la colaboración de 
la instituciones, “teniendo en 
cuenta el grave problema econó
mico por el que está atravesando 
el Consistorio, con un endeuda
miento que supera ya los 2 millo
nes de euros”, manifestó la alcal
desa.

“Hemos llegado a una situa
ción desesperada, nos tememos

que en cuestión de meses no va
mos a poder hacer frente a las nó
minas de los trabajadores, se de
ben más de 54 millones de pese
tas a la Seguridad Social y 25 mi
llones a Iberdrola, por poner un 
ejemplo. Y lo peor -expresó An
gustias Alcázar- es que hasta los 
ingresos por impuestos se han 
agotado y, con todo ello, se está 
perjudicando incluso a empresas 
locales con los que el Ayuntamien
to mantiene una deuda de muchos 
años”.

Castillo
La situación del Castillo de 

Belmonte fue otro de los temas fun
damentales de la reunión. Ac

tualmente la Junta está trabajan
do en colaboración con el Ayun
tamiento en dos frentes para en
contrar una salida definitiva, cuyo 
objetivo final es su rehabilitación.

“Por un lado -explicó Juan Avi
la- se está haciendo un estudio 
jurídico para determinar los dere
chos que pudieran asistir al Ayun
tamiento en relación con el Casti
llo. Y en segundo lugar, se están 
realizando estudios técnicos que 
permitan conocer de forma preci
sa Jas obras de rehabilitación que 
serían necesarias acometer para 
dejarlo en perfecto estado y a par
tir de ahí reflexionar sobre posi
bles usos futuros de interés so
cial”.

B ustos visita las oficinas com arcales del Sepecam
El delegado provincial de Industria y Trabajo, Pedro Bustos, ha iniciado 
una ronda de visitas a las oficinas comarcales del Sepecam en la provincia 
para conocer directamente la situación de las instalaciones traspasadas del 
ÍNEM y las posibilidades que ofrecen de cara a futuros cambios y nuevos 
servicios que prestará el servicio regional.

Bustos arranco esta serie en Motil Ja del Palancar (en la imagen), donde 
aparte de saludar a sus cuatro trabajadores, estudió las opciones para mejo
rar la accesibilidad y la identificación de sus departamentos para los usua
rios, entre otros temas. El delegado también pasará por Tarancón, Cañete y 
Belmonte.
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Gil repica a De 
discriminatorio”

(X¡s por se 'trato 
Guadalajara

t ! i rae f ií i 'j >  >jbn>, PubV  is, Alejandro Gil 
' '  . uíu r< ' para  u t o * it r  y m zosas” las ma- 
ii, * ;  i. i o n  icdi!z(a !tí ¡>0i el diputado del PP

por Guadalajara, Luis de Grandes, solicitando 
que el Gobierno regional se haga cargo del pea
je del tramo de la R-2 que circunvala la capital.

K  i l ‘ í í fr 'idi |H  Í na l n  O fo 1%
í .foL c a u n  sju'/HÍftiói] de esta
i I , I I ii< h i ] 'l  <¡f f,r* ,(*i '/ 'í l tU’l l
p,< o  i r a  lí t id i ’OS p r  i o  Id d / l f i -  
' >tí, d iii> de pupo L (f)\ U
,i< a Gofo aun * eitf/di, que < ‘ «J 
< i >), dbl 1 ie >a autopista’

U « e a ,L'í>j(•■) Gil ba a‘ ! m - 
»ao» íjüi Gtiadaíajaid ao piiru*

0 ; fífiUiiaaa jjoj ' i  Gobierno 
f ( lina! ir ,pf r r<, a oí*as < Halado >
‘ .nao Madrid o Miera ¡a, en |;n 
qiM * I Loado ,í v,umr H pago d( J 
ui ijf en Jos ñamo, de antopr ta 
que * »u ua /alan Ja pobJamón’ 
añada talo qur 'Virola el (  obra? 
no di ( *a .rillít-f a Mancha no exi
gimos q»i* Guadal qam sea u n  
rjiif olías < apílala , dt Espann, 
peio sí que tenga d  mismo líalo’ .

fui todo caso ron Ja piopuas 
ta rjiif tiai e este diputado 'popu 
i ai ’ “lo , prinoipales perjudicados 
fio ,on al pir siderita Bono o cJ 
consejen) de Odias Públicas, sino 
los i indndanos de Guadalajaia 
que papan entúbalos yuqui Jas 
un <<s rapiona/a , >e ñuto it pn r i 
sámente ele!, dinero que se recau
da de tos impuestos", ha manifes
tado el responsable regional “No 
me extraña que De Grandes diga 
que no se va a presentar como 
candidato a las elecciones, porque 
no sé que ciudadano va a votar a 
un representante político que 
quiera obligarle a pagar a su mu
nicipio una infraestructura cuyo 
coste deberían asumir lodos tos 
españoles’'.

Respecto a las críticas veladas 
del diputado del PP a la falla de 
iniciativa de la Junta en Guadala
jara, Gil ha recordado a De Gran
des obras como “la Ronda Norte,

la conexión, de los polígonos, la 
Autovía de la Alcarria o el arreglo 
de la antigua nacional, que está 
llevando a cabo el Gobierno regio

nal y que no supondrán coste al
guno para los guadalajareños, ya 
que podrán disfrutar de ellas de 
manera gratuita.

1 De Grandes dice que el tercer carril de la
N-II se demandará como una “necesidad”
Durante su encuentro con los medios de comunicación de 
Guadalajara, el diputado del PP, Luis de Grandes, además de pedir 
al presidente de la Junta de Comunidades que subvencione la R-2 
con “algún tipo de convenio” a la manera del firmado por Alberto 
Ruiz Gatlardón para la M-50, se refirió también al reclamado 
tercer carril de la N-II, y, sin concretar la fecha de su puesta en 
marcha, afirmó que “se demandará como una necesidad”.
De Grandes se refirió también a la constitución de una plataforma 
de ocho municipios del Alto Henares en defensa del 
mantenimiento de la línea convencional de tren, y opinó que 
.RENFE “está absolutamente receptiva a las solicitudes de trenes 
regionales”, aunque consideró que para ello “no es preciso crear 
plataformas sino estudiar las necesidades de los municipios y las 
ratios de ocupación y en fundón de eso ver las necesidades”. 
Asimismo, De Grandes aseguró que en un año habrá más trenes de 
alta velocidad y “más baratos” , aunque reconoció que con la 
entrada del tren de alta velocidad se han suspendido algunos talgos 
de la vía convencional.
El parlamentario consideró que el Gobierno central “ha cumplido
con creces” con Guadalajara, e insistió en que “es hora de que la 
Junta no se limíte sólo a recibir recursos de otros, sino en. Invertir, 
algo que en referencia concreta a la provincia alcarreña no ha 
hecho” .

El Hospital Universitario de Guadalajara mejora 
su equipamiento con una inversión de 390.000 euros
El Hospital Universitario de Gua
dalajara va a invertir 390,644 euros 
en la adquisición de nuevo equi
pamiento sanitario durante el tílti 
mo trimestre de este año. Se traía 
de una cantidad suplementaria 
que viene a ampliar la partida pre
vista ¡nieialmente para este capí
tulo, cuya suma total ascenderá 
en 2003 a 1.124.000 euros.

De acuerdo con estas directa 
ces, el Hospital Universitario de 
Guadalajara ha incluido entre sus 
prioridades la incorporación de 
nuevo material sanitai to y la repo 
sición de equipos existentes que 
han quedado aniieuados o se en • 
encuñan deteriorados, lista parti
da servirá para renovar el equipa

miento de numerosos servicios 
asistenciales como quirófanos, 
Unidad de Vigilancia Intensiva 
{UVí), Pediatría y Paritorio, Radio
logía, Cardiología o Urología.

Una de las partidas más cuan
tiosas es la que se dedicará a Ja 
compra de dos mesas quirúrgicas, 
cuyo coste total se acerca a los
60.000 euros. También para los 
quirófanos, se van a adquirir ca
jas de instrumental para Cirugía 
General, por valor de 23.000 euros. 
Otra mejora destacada va a ser la 
incorporación  de un nuevo 
respirador en la UVI, para el que 
se ha presupuestado una cantidad 
de 22.000 euros.

Para la consulta externa de

Cardiología está previsto adquirir 
una sonda transesofágica, que va 
a costar cerca de 28.000 euros, y 
la Unidad de Hemodinámica dis
pondrá de un nuevo modulo car
díaco intensíficador de imagen, 
valorado en 51.000 euros.

Además de estos y otros equi
pos tecnológicos, la cantidad pre
supuestada incluye la adquisición 
de otro tipo de materiales sanita
rios que también van a servir para 
mejorar la eficacia en la prestación 
asistencial. Es el caso de las cami
llas hidráulicas, de las que se pre
tenden adquirir 10 unidades por 
un importe total de 12.000 euros, 
contenedores para esterilización o 
un sistema sallador de vasos.

El Ayuntamiento pié" a IAmmE
máGifeívrkj era H) txm  «w endonal
Los Grupos del PSGE e IU en el 
Ayuntamiento de Guadalajara 
hicieron pública hoy una moción 
que será debatida en el Pleno del 
Consistorio de la semana próxi
ma en ia que solicitan el aumen
to del servicio en la línea férrea 
tradicional entre Madrid y Bar
celona, a su paso por la provin
cia.

En concreto, la moción pro
pone dos puntos. El primero de 
ellos pasa porque el Ayuntamien
to solicite a Renfe y al Ministe
rio de Fomento la incorporación 
de, al menos, dos trenes regio
nales más en la línea Madrid- 
Guadalajara-Sigüenza-Zaragoza 
y viceversa, es decir, dos de ida 
y dos de vuelta, con horarios 
adecuados para los usuarios y 
que se fomente así su utiliza
ción.

En segundo lugar, el equipo 
de Gobierno del Ayuntamiento 
propondrá al Pleno que el Con
sistorio solicite a Renfe y a Fo

mento la puesta en funciona
miento de al menos cinco servi
cios «CIVIS» más, especialmente 
en horas punta, de ida y vuelta, 
entre las estaciones de Madrid 
y Guadalajara por la línea férrea 
tradicional.

■ El Gobierno municipal fonda- 
mentó la moción en la «enorme 
reducción de servicios de ferro
carril convencional» en la pro
vincia de Guadalajara que se lia 
experimentado a partir de la 
puesta en marcha del. tren de alta 
velocidad Madrid-Lleida.

PSOE e IU culpan a la plani
ficación de RENFE de haber con
seguido reducir el número de 
viajeros que utiliza el servicio fe
rroviario en las poblaciones de 
la provincia de Guadalajara a pie 
de la línea férrea convencional 
con una planificación y horarios 
«que nada tienen que ver con 
las necesidades de los ciudada
nos».

El consejero de Industria entregó el
premio a la «

Foto: Héctor Montuío

El consejero de Industria y Tra
bajo, Alberto Saiz, destacó en 
Guadalajara que la calidad en las 
empresas es un elemento clave 
para el desarrollo económico de 
Castilla-La Mancha.

Saiz hizo estas declaraciones 
en la entrega del Premio a la Ca
lidad Empresarial de Guadalaja
ra, que concede la Confedera
ción Provincial de Empresarios 
de Guadalajara (COPEG) y que 
en esta ocasión ha sido conce
dido a la empresa del sector de 
la madera “Mariano Hervás”, 
ubicada en Sigüenza.

El. consejero, en su discur
so, resaltó el trabajo de Maria
no Hervás y de su familia du
rante los últimos 34 años para 
convertir a esta empresa de Si
güenza en una de las más im
portantes en el país en cuanto a 
fabricación de tarimas.

El titular de Industria y Tra
bajo destacó que el premio ha

sido concedido a esta empresa 
por su compromiso con el me
dio ambiente, al conseguir el 
certificado forestal que conce
de AENOR.

Para Saiz, “es un premio que 
para mí tiene un especial valor,
. primero como responsable polí
tico de un Gobierno que ha con
vertido la defensa del patrimo
nio natural de la región en su 
seña de identidad; y, segundo, 
como persona comprometida 
.con la conservación, del. medio 
ambiente”.

Durante su intervención, el
titular regional de Industria y 
Trabajo informó que en los últi
mos cuatro años, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha subven
cionado con 10,7 millones de 
euros casi 1.000 expedientes de 
calidad presentados por empre
sarios de la región, con una in
versión global de 24 millones de 
euros.
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Alejandro Gil pone la prim era piedra
de las otiras del colector
El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, 
colocó la primera piedra de la obra del nuevo
colector de Azuqueca de H enares, infraestruc
tura que él mismo calificó com o “im portantísi
ma” para el desarrollo del municipio, porque va

a ser la arteria básica para recoger, de manera 
adecuada, las aguas residuales y pluviales no 
sólo de las viviendas ya construidas en la zona, 
sino tam bién de las de los futuros desarrollos de 
la localidad.

La Consejería de Obras Públicas 
va a destinar a esta infraestructu
ra más de 1.600.000 euros. Se trata 
de un colector de algo más de un
kilómetro y medio de longitud y 
un diámetro de 1.200 milímetros y 
que llevará las aguas hasta la de
puradora.

Justamente esa depuradora ha 
fue otra de las infraestructuras hi
dráulicas que visitó el consejero 
en Azuqueca. La nueva depura
dora, que funciona desde hace 
medio año, ha sido también finan
ciada por Obras Públicas, que ha 
destinado para su construcción 
más de cinco millones de euros.

El consejero recordó que esta 
estación depuradora está diseña
da para dar solución a las necesi
dades futuras de Azuqueca, ya 
que está proyectada para atender 
una población de 65.000 habitan
tes, ante las previsiones de creci
miento que presenta esta pobla
ción.

La depuradora permitirá tratar 
adecuadamente las aguas residua
les y verterlas al río Henares, pre
vio paso por una laguna, recupe
rando así la calidad de las aguas 
de este río. En este punto, Gil mos
tró su confianza en que “otras Ad
ministraciones también colaboren 
en la materia’" y se refirió a la ne- ’ 
cesaría ampliación de la depura
dora de Guadal ajara que debe de
sarrollar la Confederación Hidro
gráfica del Tajo.

Durante su estancia en Azu
queca, el consejero visitó también 
las obras del paso superior sobre 
el ferrocarril que está realizando 
su departamento a pesar de que 
según recordó Gil, “se trata de una 
obra que no es competencia di
recta del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, debería haber sido reali
zada por Renté’', pero que la Con
sejería decidió acometer a la vista 
de la peligrosidad de la zona.

Esta obra, en la que la Junta 
invertirá más de dos millones de 
euros, ha sido muy demandada 
por los ciudadanos y se está de
sarrollando cumpliendo con Jos 
plazos previstos.

También durante la jornada el 
consejero estudió con eí alcalde 
de Azuqueca, Florentino García 
Bonilla, la situación en la que que
da éste y otros municipios del en
torno respecto a la Radial-2. En 
este punto, Gil indicó que la falta 
de una conexión directa de estos 
municipios con esta radial dificul
ta su uso para algunos usuarios.
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El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, acompañado por el alcalde 
de Azuqueca de Henares, Florentino García Bonilla, y el Delogado de la 
Junta, Juan Pablo Herranz, durante la colocación de la primera piedra del 
colector de la localidad.

El consejero se mostró favo
rable al enlace que se plantea des - 
de estas localidades e incluso ha 
avanzado que desde su departa 
mentó ya están estudiando la po
sibilidad de construir una carrete
ra de unión para que desde ese 
enlace se puedan conectar ios 
municipios de Viilanueva, Quer, 
AJovera y Azuqueca y posibilitar 
así que realmente la autopista be
neficie a estos municipios.

A juicio del liUilar icgionai de
Obras Públicas, “el Minísteiio de 
Lomen i o no ha sido siempre su! i 
rientemente teeeptivo a las pcú 
cienes que hemos hecho” si bien
confia en que en este caso la si
tuación sea distinta. Hasta la fe
cha no se ha cerrado ningún 
acuerdo al respecto, pero la em 
presa concesionaria ya se ha oíos 
Irado receptiva ante esta posibiü 
dad.

1 EL v j E S C A M  adjudica la redacción del 
proyecto para el Centro de Especialidades
El Servido de Salud de Castilla-La Mancha (SLSCAJV9) lia 
adjudicado por un Importe de 300.04‘J euros, la redacción del 
proyecto y dirección «Je las obras de construcción del nuevo Centro 
de Especialidades de Diagnóstico y Tratamiento (CTCDT) «le 
Azuqueca de llenares, cuya inversión total superará los 8 millones 
de euros. El adjudicatario dispone ahora ríe un plazo «le tres meses 
para la redacción del proyecto. Una ve?, entregado y aprobado por el 
SESCAM, saldrán a concurso Jas obras de consl eucción. El centro 
que se va a construir en Azuqueca atenderá tainSiíén los 
municipios de Alovera, Viííanueva de la Torre y Quer, con lo que 
dará servicio a una población que ya supera los 33,000 habitantes y 
llegará a más de 40.000 en los próximos años. El nuevo €E!>T 
ocupará una superficie de 4.86Í metros cuadrados construidos en 
una parcela cedida por el Ayuntamiento, e integrará en el mismo 
edificio Atención Primaria, Especializada y Servicio de Urgencias.
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Sanidad ¡¡¡minie 40.000 euros (ai 
el nuevo Consultorio focal
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La delegada de la Gonsejetía de 
Sanidad en Guaclalajara, Mana 
Antonia Pérez León, inauguró el 
nuevo í'onsultorio local de I d e 
bes. en Guadaiajara. un edificio 
de nueva planta en cuya cons 
írucción y equipamiento el Go
bierno regional ha invertido 
40.761 euros.

iil edificio, levantado en un 
nuevo emplazamiento, con más 
espacio para los profesionales 
sanitarios y mejores servicios 
para la población, dispone fie 
una superficie de 72 metros cua
drados. en los que se han habi
litado una consulta Médica y

otra de Enfermería,, sala de es 
pesa, aseos y almacén.

La obra se luí costeado < ou 
una inversión de 36,000 euros 
por parle de la Consejería de 
Sanidad y una aportación d<- 
l L000 euros del Ayuntamiento.

La asistencia sanitaria en la 
localidad pujada lujare ña Déte 
bes, que tune en Ja acluaisdaá 
287 tarjetas sanitarias, está cu
bierto por el Equipo de Atención 
Primaria de! eeulro de salud de 
Mondé jar con cuatro días a !a 
semana de consulta Médica y 
dos días de consulta de Enfer
mería.
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Obras Públicas aprueba la modificación puntual número 20 del PGOU

La ci__ ucción «e viviendas .a
Vega Baja podrían comenzar en seis mese
El D ia rio  O fic ia l de C a s tilla -L a  M an ch a  
(DOCM ) publicó el pasado 31 de octubre, la 
Orden de la Consejería de Obras Públicas por 
la que se aprueba la m odificación puntual nú
m ero 20 del Plan General de Ordenación U rba

na “Vega B aja”, de tal form a que “técnicam en
te” , y aunque depende del Ayuntam iento de 
Toledo, las obras de construcción de las 1.300 
viviendas previstas podrían com enzar en el p la
zo de seis meses.

Así lo anunció, en rueda de pren
sa, el consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, quien afirmó, 
poniendo como ejemplo el tiempo 
que emplea la Consejería en reali
zar los proyectos de urbanización 
y comenzar las obras, que se pue
de hablar de unos seis meses, un 
plazo "más que razonable”, indi
có.

La aprobación def proyecto se 
produce según Jos términos pac
tados por ti presidente regional,
José Bono y el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, recordó Gil, 
quien espera que el Ayuntamien
to ríe Toledo este ultimando ya Jas 
modificaciones demandadas en
tonces. Hrt cuanto sean traslada
das a la Consejería, precisó, serán 
comprobadas “en el mismo día”, 
apuntando que no van a poner 
“ninguna pega” si se corrige el 
proyecto en los términos plantea
dos, *GíI confió en qpe el Ayunta
miento esté réalizaiiáo estos , tra
bajos, ya que no se pide una defi
nición precisa y a nivel de proyec
to, sino que se diga la ubicación 
de los puentes y Jas zonas verdes 
a trasladar.

La modificación trata de la co
rrección por parle del Ayuntamien
to de los dos accesos y salidas 
del sector, con Ja construcción de 
un nuevo puente o ampliación de 
los existentes, y el traslado de par
te de las zonas verdes situadas al

otro lado del río Tajo en el proyec
to original.

financiación
Por otra parte, y en relación a 

la financiación de los puentes, el 
consejero,manifestó que las ad
ministraciones están para resolver 
los problemas de los-ciudadanos, 
por lo que si hay que emplear di
nero público en ello, “se debe 
emplear”.

Apuntó que el Ayuntamiento, 
con la firma de los acuerdos con 
el Ministerio de Defensa para la 
compra de ios terrenos de la Vega 
Baja, “tendría que haberse dado 
cuenta de que, aparte del coste de 
terrenos, luego hay que hacer 
unas urbanizaciones, y que hay

que resolver el problema del tráfi
co”. Si ahora, añadió, “no le salen 
las cuentas”, tiene que determinar 
si invierte dinero del propio Con
sistorio para resolver el problema 
de tráfico, ya que “no es respon
sabilidad; de la Junta en .absoluto 
esta circunstancia”. ■ ' . 3

En todo caso, recalcó que es
tán dispuestos a hablar con el 
Ayuntamiento, pero partiendo de 
la idea de que la Junta no es res
ponsable. Sí destacó la posibili
dad de cofinanciar esas infraes
tructuras, acordando medidas 
compensatorias como, por ejem
plo, la cesión de suelo por el Ayun
tamiento en Ja zona de la Vega Baja 
para que el Gobierno regional in
vierta en viviendas públicas.

El PSOE denuncia el mal estado del Corrallo de 
San Miguel tras las obras realizadas en su entorno
El Grupo Socialista en el Ayunta
miento de Toledo ha denunciado 
el estado “lamentable” en el que 
se encuentra el entorno de la calle 
de San Miguel, en el casco histó
rico, tras las obras realizadas en Ja 
zona, exigiendo al equipo de Go
bierno una conservación en con
diciones del lugar, y cuestionó su 
política de cuidado urbanístico y 
del patrimonio.

En rueda de prensa, el conce
jal. socialista Enrique Lócente se
ñaló que, tras la finalización de las 
22 viviendas realizadas por la Em
presa Municipal de la Vivienda, el 
CorralüJo de San Miguel ha que
dado en una situación lamentable, 
lo que indica el descontrol y la 
desidia del Ayuntamiento a la hora 
de realizar obras, y que no tiene

en cuenta el entorno general don
de realiza las actuaciones urbanís
ticas.

Lorente denunció que la calle 
de San Miguel parece que conti
núa en obras, porque se ha pavi
mentado una paite con granito y 
otra a la manera tradicional tole
dana con canto rodado y adoquín, 
pero no se ha rematado las unio
nes ambas partes. Además, dijo, 
hay losas que ya están rotas, lo 
que supone un desperdicio del 
dinero público destinado al arre
glo de esta calle.

De otro Jado, el Grupo Muni
cipal Socialista también ha denun
ciado el “abandono” por parte del 
Consistorio de las zonas verdes 
en la ciudad, como demuestra, a 
su juicio, el hecho de que el Ayun

tamiento no haya ejecutado la in
versión de los casi 660.000 euros 
que estaban presupuestados y 
destinados a esta materia.

Según explicó la concejala 
Felisa Velasco, en los presupues
tos municipales para 2003, apro
bados con los votos del PP, se 
detallaban los proyectos de mejo
ra y conservación de varios par
ques y jardines, entre los que se 
encuentran los del Paseo del Trán
sito, el Paseo del Carmen, y el Pi
lar de la Bastida.

Velasco incidió en que, a día 
de hoy, muchos parques y jardi
nes de Toledo continúan degra
dados, y con mobiliario urbano 
desfasado, porque no se han ges
tionado los fondos que estaban 
previstos.

Reunión para consensuar el 
área metropolitana de Toledo
El próximo 14 de noviembre ten
drá lugar una reunión entre la 
Consejería de Obras Públicas y 
los alcaldes de las localidades 
de Toledo, Bargas, Olías del Rey, 
Mocejón, Nambroca, Burguillos, 
Cobisa y Argés, en la que se tra
tarán asuntos relaciones con el 
proyecto de área supramunici- 
pal o área m etropolitana de 
transportes en estos municipios.

Según ha señalado el con
sejero, Alejandro Gil, en la re
unión se tratará sobre el trans
porte público en dos ámbitos, el 
de los taxis, proponiéndose por 
parte del Gobierno regional la 
constitución de un Area de Pres
tación Conjunta que evite limi
taciones y que los taxistas de 
todos los municipios puedan 
tanto llevar como recoger ciu
dadanos en cualquiera de los 
términos municipales. A juicio

del consejero, los problemas 
actuales se agravarán con la 
puesta en funcionamiento del 
AVE, los grandes centros comer
ciales de Olías del Rey y la zona 
de contacto de Toledo, y con el 
crecimiento de estas poblacio
nes.

Además, se pretende actuar 
en el sector de los autobuses, 
ya que, cada vez más, se produ
ce la disfunción que supone que 
un ciudadano de una población 
aledaña de Toledo tenga que 
bajarse en la estación de auto
buses de la capital y coger trans
porte urbano, con la paradoja, a 
veces, de haber pasado por de
lante del lugar de destino.

Por ello, se quiere establecer 
una conjunción de los transpor
tes urbanos de Toledo con los 
interurbanos de los municipios 
colindantes.

Iniciadas las obras de ampliación de 
urgencias del Hospital de Toledo

Los pasados días dieron co
mienzo las obras de ampliación 
de la sala de espera del Servicio 
de Urgencias del Hospital Vir
gen de la Salud, de Toledo, de
pendiente del SESCAM. Estos 
trabajos se prolongarán por un 
espacio aproximado de dos me
ses y medio, y las mismas, per
mitirán incrementar el espacio de 
la sala de espera en un 40 por 
ciento.

Los trabajos se desarrollarán 
en dos fases. En la primera de 
ellas, la actual sala de espera de 
familiares no se verá afectada. 
No obstante, no se. podrá dis
poner de la zona anexa del pasi
llo de Radiología que hasta aho
ra venía siendo utilizada cuan
do la presencia de familiares era 
muy elevada.

Además, el acceso a la sala 
de espera deberá realizarse por 
la entrada principal del Servicio 
de Urgencias en lugar de hacer
lo por el acceso provisional que

Foto: Juan Rivas

se había establecido a través de 
una escalera metálica situada al 
lado de la puerta de Urgencias.

Mientras se realizan estos 
trabajos se instalará un sistema 
de doble pandado con aisla
miento para reducir en lo posi
ble los ruidos inherentes al pro
pio proceso de obras. No obs
tante, en alguna ocasión se po
drán producir molestias aunque 
tanto la empresa como la comi
sión de control de obras del 
Hospital se preocuparán de que 
sean las menos posibles y en 
horas determinadas.

Una vez finalizada la remo
delación de la zona por donde 
se ampliará la sala de espera y 
del Servicio de Radiología se 
acometerá la segunda fase de la 
obra que afectará al espacio de 
la propia sala de espera de Ur
gencias. Esta fase implicará nue
vos cambios en su funciona
miento de los que serán debida
mente informados los usuarios.
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Tomás Mañas Inauguró el Centro 
de Atención a la Infancia

co m a rca s  DE TOLEDO - Villaluenga L u ? . V e  "o t i  ¿ e s

Upó rmpn'ítifvK mime: to i ¡ 
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Ofrecer a las fam ilias de Villaluenga de la Sa
gra un recurso en el que los niños de 0 a 3 años 
se encuentren atendidos durante el horario la
boral, con el fin de facilitar la incorporación de

la m ujer al m ercado de trabajo, es el objetivo
del nuevo Centro de A tención a la Infancia in
augurado por el consejero de B ienestar Social, 
Tomás M añas,

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, acompañado por el 
alcalde de Villaluenga (Toledo), Julián Escudero, visitaron el nuevo centro 
de atención a la infancia tras la inauguración del mismo.

El titular de este departamento re
gional destacó la necesidad de 
continuar incrementando el núme
ro de recursos de este tipo en Cas
tilla-La Mancha, “para facilitar que 
las mujeres puedan buscar un tra
bajo e incorporarse al mercado la
boral, pues hasta ahora ellas han 
sido las que se han tenido que sa
crificar su futuro laboral por el cui
dado de los hijos y creo que de
ben ser las administraciones, quie
nes cojan el testigo y posibiliten a 
las mujeres poder encontrar un tra
bajo”.

Ante un nutrido grupo de pa
dres y madres de esta localidad 
toledana, que asistieron a la inau
guración del nuevo centro, Tomás 
Mañas puso de manifiesto el es
fuerzo que realiza el Gobierno re
gional en la ampliación de la red 
de plazas públicas en centros de 
atención a la infancia que, duran
te este año, superará las 9.400 en 
toda la comunidad autónoma.

El nuevo centro de Villaluen
ga cuenta con capacidad para 34 
niños y en su construcción y equi
pamiento la Consejería de Bienes
tar Social ha invertido más de
165.000 euros. Además, durante el 
presente año. el Gobierno regio
nal aportará 6.800 euros para el

mantenimiento de estas 34 plazas.

ÁieverdeThjo
Previo a la inauguración del 

CAI de Villaluenga, Tomás Mañas 
visitó la localidad toledana de 
Añover de Tajo. En este munici
pio, el consejero recorrió el centro 
de mayores, donde inauguró una 
exposición retrospectiva de la vida 
diaria y el trabajo que se realizaba 
en los pueblos hace más de 60 
años.

Esta exposición, que ha sido 
realizada por los mayores socios 
dei centro, incluye fotografías de 
época y diversos utensilios e ins
trumentos que se usaban en las 
tareas domésticas, del campo y 
con los animales.

Mañas también visitó el cen
tro social polivalente de Año ver, 
donde se encuentra enclavado el 
centro ocupacioital para personas 
discapacitadas psíquicas, que 
acoge a 16 usuarios.

La Diputación renueva los convenios para 
las motobom bas contra incendios
El presidente del Consorcio de 
Extinción de Incendios y Salva
mento de la provincia de Toledo, 
Eladio Luján, ha firmado diversos 
convenios de colaboración con 
los Ayuntamientos de Méntrida, 
íliescas, Fuensalida, Torrijos, ia 
Puebla de Montalbán, Navaher- 
mosa y Calvez, para asegurar el 
funcionamiento de las motobom
bas contraincendios, atendidas 
por los consistorios a través de 
las Agrupaciones de Protección 
Civil. "

Siete ayuntamientos
Estos siete ayuntamientos to

ledanos han renovado sus con
venios con el Consorcio Provin
cial de Extinción de Incendios para 
asegurar las condiciones de fun
cionamiento de las motobombas 
contraincendios, conforme la obli
gación legal de la prestación de 
los servicios de prevención, extin
ción de incendios y salvamento 
en el ámbito correspondiente a la

provincia de Toledo.
Los municipios de Fuensalida, 

Gálvez, Iliescas, Méntrida, Nava- 
hermosa, Puebla de Montalbán y 
Torrijos, forman parte de Sos 
Ayuntamientos con autobombas, 
que en su conjunto recibirán la 
cantidad de 285.320 euros para 
mantener el vehículo en buen es

tado, que asegure su operutividad 
y la intervención, cuando sea ne
cesaria, en los siniestros de su 
termino municipal y de los pue
blos de su entorno. Del mismo 
modo, deberá el Ayuntamiento 
destinar ese dinero a un conduc
tor que esté disponible durante 
todos los días del año.
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i c. Je Loj j ( rae,?ido e 
ten en jado <¡e MlU ouv nocir 
üuu v sh pernio a que en i eíp- 
bomcfóncon Li f-cArauón Lm- 
piesai ‘ch«e ( aoiU.M a Manee,.* 
de Era í, turnia 5< h uí (FITA í FN». 
instalo en d  polígono industrial 
de! municipio un simidot de 
gusoieo del que ir p lorara de 
combustible con un pierio en 
tteó y  11 cernimosdt euforias 
bajo que d  coste no)mal en ef 
mere ai ío.

Una iniciativa que se ha con 
so ¡ida do en sus yes anos dt 
vida, ya que de los 40 socios 
fundadores qtu comen carón < n 
un principio, en la actualidad 
son más de 60 los beneficiarios, 
una cifra que seguramente jirón 
ío se verá ampliada va que hay 
cmpiesas de la /ona interesadas 
cu incorporal se a ella.

Para su puesta en linlicha, la 
Sociedad Cooperativa tic Trans-

p D USlU*i (ir 1 O* i rí *, (iC‘, i. rali i  

coa ¡m,» ' nb\ < ít mi . ■(timen 
i a de Ij aho ¡e>¡, í v  s¡í'ÍHí,oi. 

v 1 ¡ aUqc j ¡d i escaldo dt i 
Ayununnu uto Je A ',<) • idúad >' u 
la cunera En u ' las h< mu mi per - 
wiicne % adentra* que desdi 
l K  hit y m a, *,oonó i,, ptoM'i 
í (t iHUfCÍM 1 ja peo >¡, l i IÍC { **', - -
vn ío lúe i oda vía ' e fucsia,

ArauaiiiH ni" son cen t di 
í 60 los i dáctilo;, la mayo* ¡a di 
irausooiit au míiuí *mc penodi 
carnean acuden a la pamela ió 
tlcí polígono uulusliia! Je Los 
’i ’c la n e s  para suri 11 se de 
gasóleo

fiara ello los socios disponen 
de una llave para poder acceder 
al mismo y llt uai sus vehículos 
dt combustible. Cada ines ose i 
lan entre 170.000 y 160 000 Ira; 
litros de gasok u que Sos serios 
dt' la cooperativa sacan tic este 
sei vi< 10, lo que supone un alio 
110 superna a los 10.000 euros 
poi mes en todas las ietalgas 
de gasóleo.

Calera y Chuzas

La Diputación fiirantiini é 811% de 
la red de abastecimiento de aguas
El presídeme de la Diputación, 
José Manuel Toflno, recibió en 
Toledo al alcalde de Calera y 
( hozas, I honisío Jiménez, quien 
expuso al responsable tic la ins 
liíiidéi) provincial los proyec
tos y necesidades deí municipio. 
Tofuío brindó todo el apoyo de 
la Diputación af alcalde de < ,‘aliv 
ra y Chozas y a las iniciativas 
que acorné!a el Ayuntamiento.

Entre los proyectos que Dio 
nisio Jiménez expuso al prest 
dente tic la Diputación destaca 
Ja red de abastecimiento de agua 
de 1.a población, cuya ejecución 
está presupuestada en 96.902 
euros. El 80 jior ciento tic la obra

(77,522 euros) será financiado 
por ia I Diputación y el 20 por 
ciento restante ( 19.3K0 euros) 
por el propio Ayuntamiento, 
Con esta finalidad se han acu
mulado las partidas de dos anua 
hilados, las correspondientes a 
2004 '2tKl5.de los filones l'rovíu 
cíales.

En la misma reunión, ul pr¡* 
sideufede la I úpotación aerado
con ef alcalde ({tic el próximo 
año una de las Hilas eidbfisris 
tas que oigam/.a la Diputación 
en distintos puntos de la pro
vincia tenga su inicio y fina! en 
esta localidad de Calera y Cíio 
zas.

i l  SESCAM amplía la asistencia 
pedíatra en La Mancha toledana
El .Servicio de Salud de Casfilla- 
I ,a Mancha (SHSCAM), ha am
pliado la asistencia pediátrica en 
la zona de La Mancha toledana 
con la incorporación de un nue
vo pediatra de área.

La incorporación de este 
nuevo profesional sanitario va 
a suponer una reestructuración 
en las consultas de Pediatría en 
la Zona Básica de Salud de Quin- 
tanar de la Orden, donde actual

mente trabaja un pediatra de 
área que atiende a la población 
infantil de Miguel Esteban, í.a 
Puebla de A Jmoradief y a la Zona 
Básica de Salud de Villafranca 
de los Caballeros, La presencia 
de dos pediatras de área permi
tirá incrementar eí número de 
días de consulta en algunos mu
nicipios así como su extensión 
a otros que hasta ahora no dis
ponían de este servicio.
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V I A J A R
Ruta de los 
Caballeros y 
el Vino (I)
El interés de este itinerario radica en la unión de dos 
elementos tan dispares como pueden ser la 
arquitectura y el vino. El Campo de Calatrava y el de 
Montiel, fortalezas, conjuntos históricos, zonas 
volcánicas... son algunos de los atractivos para el 
viajero por estas tierras, en otros tiempos dominio 
de las tan poderosas Órdenes Militares. Desde su 
inicio en Alarcos, esta ruta traza un recorrido, 
dividido en dos partes, que recorre algunos de los 
escenarios donde acontecieron las hazañas de 
aquellos caballeros.

Después de visitar Ciudad 
Real, nos dirigiremos al 
Santuario de Ntra. Sra. de 
Alarcos, un importante 
yacimiento íbero-medieval, 
declarado Parque 
Arqueológico. Este 
asentamiento estuvo 
ocupado desde la Edad de 
Bronce y aquí tuvo lugar en 
1.195 la Batalla de Alarcos, 
que supuso una grave 
derrota para el ejército 
cristiano. En el mismo se 
halla una dudad medieval, 
de 33 Ha., rodeada de una 
muralla de 3 metros de 
espesor, el castillo o 
alcazaba, situado en el 
punto más alto del cerro, y 
en cuyo interior se 
conservan restos de 
habitaciones abovedadas y 
un aljibe.

Los amantes de la 
naturaleza y la geología 
tienen uno de sus paraísos 
en este Campo de Calatrava, 
con más de 100 puntos 
volcánicos. Algunos de ellos 
acogen en su interior un 
importante conjunto lacustre 
de excepcional valor 
ecológico; otros forman 
manantiales termales.
En Poblete, situado a los 
pies del volcán del Cabezo 
del Rey, se encuentra el 
maar de Poblete. La 
carretera cruza el cráter, que 
tiene un kilómetros de 
diámetro y borde anular. 
Continuaremos hasta Corral 
de Calatrava, pudiendo ver 
la iglesia parroquial, del s. 
XVII, la Ermita de Ntra. Sra. 
de la Paz, barroca, y varias 
interesantes casas

solariegas, como la de los 
Leones.
Si nuestra intención es 
seguir viendo volcanes, 
ahora nos encaminaremos a 
Cañada de Calatrava, 
pasando por el pequeño 
municipio de Caracuel de 
Calatrava, donde en el 
llamado Monte Nogales 
están los restos del castillo, 
con torre del homenaje. En 
el pueblo se encuentra una 
casa blasonada donde vivió 
Garcilaso de la Vega.
Después de pasar 
Ballesteros de Calatrava, 
nos dirigiremos a Aldea del 
Rey, en cuyo centro se 
encuentra la ermita de Ntra. 
Sra. del Valle. Cuenta con 
una de las más importantes 
fortalezas medievales de la 
provincia: el castillo- 
convento de Calatrava la 
Nueva, declarado 
monumento en 1931. Su 
origen está en el traslado de 
la Orden desde la ciudad 
fortaleza de Calatrava la 
Vieja en Carrión de 
Calatrava a la actual 
fortaleza en 1217.
Nos dirigimos pues a 
Calzada de Calatrava. En el 
pueblo se puede visitar la 
parroquia de Ntra. Sra. de la 
Asunción, con cruceros de 
principios del s. XVII. La 
población, aunque ha sufrido 
muchas modificaciones 
urbanísticas en los últimos 
años, conserva algunas 
casonas antiguas, como la 
Hospedería de los 
Caballeros, del s. XVII; la 
Casa de la Cadena o la Casa 
de la Tercia y de los 
Claveros, del s. XVIII.
En dirección a Puertollano 
divisamos el principal 
atractivo de Calzada, el 
Castillo de Salvatierra, 
situado en lo alto del cerro 
de la Atalaya. Era una 
fortaleza musulmana de 
origen romano que aún 
conserva restos de dos 
recintos amurallados con 
patio, entre ambos y 
dependencias de las que se 
pueden apreciar algunas 
bóvedas de cañón, además 
de la torre del homenaje, de 
unos 12 metros de altura.

Un poco más adelante, 
llegamos a la fortaleza de 
Calatrava la Nueva. Al 
recinto se accede por la 
puerta de Hierro, de la que 
se pasa a la de los Arcos y 
de ella al Patio del convento 
y al claustro. Conserva 
todavía dos plazas de armas 
y la torre del homenaje, 
cercado todo por fuerte 
murallas.
La iglesia-convento es de 
tipología cisterciense, y 
cuenta con un sobrio interior

dividido por tres naves con 
tres ábsides y varias capillas 
del gótico tardío con 
inscripciones y restos de 
decoración mudéjar. En la 
fachada, la puerta de la 
Estrella y un gran rosetón; 
cuenta además con claustro, 
refectorio y sala capitular. 
Desde lo alto del castillo la

Plaza Mayor 
de Almagro

M i
'
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destaca el emblemático 
volcán mixto de La Yezosa. A 
partir del s. XIII empieza su 
desarrollo; la Iglesia, los 
hidalgos y labradores fueron 
los artífices y mecenas de un 
excepcional patrimonio 
arquitectónico declarado 
conjunto artístico en 1972.
De obligada visita es su 
Plaza Mayor, de planta 
rectangular y formada por 
dos flancos de soportales de 
columnas bajo dos galerías 
corridas. Se encuentra en 
ella su famoso Corral de 
Comedias; su tipología es de 
fines del s. XVI y principios 
del XVII y acoge todos los

años el Festival Internacional 
de Teatro Clásico en el mes 
de julio. Frente a éste se 
encuentra el Museo del 
Teatro. En la parte norte de 
la plaza, el Palacio Maestral, 
del s. XV, actualmente en 
restauración. El 
Ayuntamiento, al este, 
conserva en la escalera una 
lápida romana, proveniente 
de Granátula de Calatrava. 
Su patrimonio religioso está 
compuesto por las iglesias 
de San Bartolomé, jesuítica; 
la de San Agustín, ubicada 
sobre el antiguo palacio de 
los Fúcares (s. XVIII), la 
Iglesia de la Madre de Dios,

excepcional.
Retornaremos a Calzada 
para tomar la carretera que 
conduce a Almagro. En las 
inmediaciones de Granátula 
de Calatrava se encuentra 
el volcan de Columba. En sus 
alrededores estuvo 
emplazada la ciudad de 
Oretum, una de las tres 
ciudades más importantes 
de la Oretania romana. Al 
norte del pueblo se 
encuentra el yacimiento más 
importante, el Cerro de la 
Encantada o de los 
Castillejos. En él existe un 
templo de carácter funerario 
de la Edad de Bronce; fue 
hábitat, necrópolis y 
construcción defensiva.
Muy interesante es ver el 
Santuario de la Virgen de 
Zuqueca, cercano al río 
Jabalón, de estructura 
peculiar, construido en el s. 
XIII y que conserva restos 
de estelas visigodas.
Nos dirigimos a Almagro, 
cuyos alrededores están 
trufados de cráteres 
volcánicos, entre los que

tardogótica; la iglesia y 
convento de Santo Domingo, 
antigua sede de la 
Universidad de Almagro 
(1536-1835); el convento de 
Santa Catalina, actual 
Parador de Turismo; todo 
esto, junto al Hospital de 
San Jerónimo y el de San 
Juan de Dios y a sus 
innumerables casas 
solariegas, hacen de 
Almagro uno de los destinos 
fundamentales para los 
amantes de la historia y el 
arte.
A 8 kilómetros está el 
Santuario de la Virgen de las 
Nieves, terminado en 1641. 
Destacan el camarín de la 
Virgen y, adosada a éste, 
una plaza de toros.
Los amantes de la artesanía 
no deben dejar de admirar 
los encajes de bolillos, y los 
de la gastronomía degustar 
las tradicionales berenjenas 
de Almagro, ya con 
Denominación de Origen.

Caft&tk-LaMí

La Membrille ja
Almagro (Ciudad Real)
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
Situada en una finca de labor del año 1856 
Su construcción es típica manchega. Su 
gastronomía está basada en la cocina 
manchega.

DIRECCIÓN
Ctra. Pozuelo-Torrlaba,
km. 5
Telf.: 926 69 30 48 
13270 ALMAGRO

Capacidad: 8 personas. 
Precios orientativos: 
42,07 euros/habitación.

Cerromolino ....
Calzada de Ctva. (C. Real)
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
Al lado del Castillo de Calatravala Nueva, 
con vistas a las estribaciones de Sierra 
Morena.

DIRECCIÓN
Ctra. Puertollano, km. 14,5 
Telf.: 926 69 30 87 
13370 CALZADA DE 
CALATRAVA

Capacidad: 14 personas. 
Precios orientativos: 
42,07-54,09 euros.

Huerta . . . .........
Calzada de Ctva. (C. Real)
CASA DE ALQUILER 
Es una casa de labranza rehabilitada. Se 
encuentra cerca del castillo de Calatrava la 
Nueva o de la bella población de Almagro.

DIRECCIÓN 
Ctra. Almagro, km. 1,5 
Telf.: 616 75 36 20 
13370 CALZADA DE 
CALATRAVA

Capacidad: 6 personas. 
Precios orientativos: 
120,2 euros/día.

Valdeolivo
Ciudad Real
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
En el corazón del Campo de Calatrava, y en 
pleno Parque Forestal de la Atalaya. Esta 
casa rural está aislada de todo y su estética 
recuerda las construcciones tradicionales.

DIRECCIÓN 
Ctra. de la Atalaya, 58 
Telf.: 926 232 10 85 
13003 CIUDAD REAL

Capacidad: 10 personas. 
Precios orientativos: 
48,08 euros/habitación.
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La V edición de la F

La quinta edición de la Feria Multísectorial de M ora 
y com arca (FORA) contó con 65 stands, que fueron 
visitados por más de 15.000 personas. El consejero

Para el titular de Industria y Tra
bajo, “Ja Feria MuitLectodal de 
Mora y su comarca, cinco años 
después de su primera edición, es 
una feria consolidada más allá de 
los iímiíes comarcales, además de 
ser una de las muestras referentes 
eu la provincia de Toledo’''.

Por ello, Sai z. fe i icitó a J a Aso
ciación de Empresarios de Moray 
Comarca (Ásemyc) y a las diferen
tes instituciones que colaboran en 
esta Feria por el trabajo de estos 
cinco años para promocionar los 
diferente;; producios que se ela
boran en la zona.

“íJn esfuerzo -dijo eJ conseje
ro- que se refleja en el aumento 
cada año del núrneio de exposito
res, 65 en esta ocardión; en la me
jora de las infraestructuras del re
cinto y en el incremento de las 
actividades presentes ctila Feria”. :

Alberto Saiz alabó el trabajo

« /

de Industria y Trabajo, Alberto Saiz, que fue el en
cargado de la inauguración, destacó las grandes ex
pectativas de desarrollo industrial que existe en Mora

y en su com arca, “especialm ente con la futura cons
trucción de la autovía de los Viñedos, que pasará por
este térm ino m unicipal” .

de los empresarios de Mora y de 
la comarca y recordó que desde la 
Consejería de industria y Trabajo 
se apoya cualquier iniciativa 
orientada a diversificar la estruc- 
to a  industrial de la región.

Así, destacó que desde la 
Consejería se apoyará la actuación 
que lleva cabo el alcalde de Mora, 
Leocadio Martín., de buscar nue
vo suelo industrial para que las 
empresas se ubiquen en su muni
cipio.

Inauguración
A la inauguración acudieron 

además del titular de Industria y 
Trabajo; el presidente de la Dipu
tación de Toledo y alcalde de Ules- 
cas, José Manuel Tofifio; el alcal
de de Mora, Leocadio Martín, jun
to a otros ediles de la comarca, y 
el presidente de la FORA y de la 
Asociación .de Empresarios de 
Mora y Comarca (Ásernyc), Alva
ro Baena, quien destacó las mejo
ras de la quinta edición de la Feria 
Multísectorial de Mora y subrayó 
que en. este lustro la feria “no sólo 
no ha desaparecido sino que se 
ha consolidado y tiene un gran fu
turo por delante”.

Por su parte el alcalde de 
Mora, Leocadio Martín, destacó' 
que la FORA supone.un “gran es
caparate de la actividad que se de
sarrolla en. la comarca” e indicó el 
mérito que tienen los empresarios 
adscritos a Asetnye, creadores y 
organizadores de esta Feria Mul- 
tiscctorial de Mora, que “cada año 
va a más, en cuanto a calidad, nú
mero de expositores y de visitan
tes” .
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El consejero de Sanidad, Femando Lamata, presentó los resultados de la Encuesta Regional de Salud

El 74,7 por ciento de los castellano-manchegos 
mayores de 16 años afirma que su salud es buena
El 74,7 por ciento de los castellano-man
chegos mayores de 16 años afirma que su 
salud es “buena” o “muy buena” mientras 
que entre los menores de 16 asciende a

95,9 por ciento. Por otro lado, el 
sedentarismo y la obesidad aparecen como 
problemas incipientes de salud entre los 
castellano-manchegos, por lo que la Con

sejería desarrollará estrategias específicas 
para mejorar estos hábitos. Estos datos 
están recogidos en la Encuesta Regional 
de Salud.

Mi

Los hábitos de vida de los caste
llano-manchegos son, al igualque 
el resto de los españoles, seden
tarios: el 67,9% de los adultos no 
hace ejercicio en su tiempo libre 
sin apreciarse grandes diferencias 
en los distintos tramos de edad. 
Además un 9,6% padece obesi
dad y un 33,7% padece sobrepeso 
y se observa un incremento cre
ciente en las personas que decla
ran seguir una dieta actualmente. 
Por el contrario el peso insuficien
te se da con mayor frecuencia en
tre las mujeres, pero sobre todo 
en el grupo de edad de 16 a 24 
años

Según explicó el consejero, 
“en Castilla-La Mancha el 
sedentarism o y  la obesidad son 
problemas incipientes que afectan 
a la gran mayoría de las socieda
des desarrolladas y que con el 
paso del tiempo pueden llegar a 
convertirse en problemas impor
tantes”. Así, y según ha adelan
tado Femando Lamata, se desa
rrollarán estrategias específicas 
para modificar estos hábitos con
tando con colectivos y organiza
ciones sociales como consumido
res, amas de casa, vecinos y otros.

El grupo de alimentos consu
mido con mayor frecuencia es la 
leche y sus derivados, que con
sumen a diario el 94,3% de los 
menores de 16 años y el 82,8% en 
el grupo de edad hasta los 65%. 
Cabe señalar sin embargo que el 
36% de los castellano-manchegos 
entre 16 y 64 años desayunan solo 
café, té o similares.

Otros datos relevantes respec
to al consumo de alimentos son 
los siguientes: un 30,1% de los 
menores de 16 años consume dul

ces a diario, el 72,5% de los adul
tos consume aceite de oliva al 
menos tres veces por semana 
mientras que el consumo diario de 
verduras asciende al 11,1% y el 
de frutas a 25,7%. ,

Tabaco y alcohol
En otro orden de cosas el con

sumo de tabaco es menor entre la 
población de Castilla-La Mancha 
que la media nacional con porcen
tajes del 33,9% de fumadores en 
la región frente al 34,4% del país. 
Entre los mayores de 16 años la 
prevalencia es mayor entre los 
hombres que entre las mujeres 
(46,6% frente a 22,4%) aunque en 
el grupo de 16 a 24 años la situa
ción cambia radicalmente siendo 
bastante menos acentuada la di

ferencia entre sexos (38,7% hom
bres y 33,7% mujeres).

Respecto a consumo de alco
hol, un 59% de ios entrevistados 
es abstinente, un 28,7% bebedor 
ligero, un 7,8% moderado. El 40.7% 
de los mayores de 16 años declara 
consumir bebidas alcohólicas al 
menos una vez al mes y un 2,6% 
de los mayores de 16 años se en
cuadra entre las personas con un 
consumo excesivo de alcohol, 
apreciándose de nuevo un mayor 
consumo entre hombres que en
tremujeres.

La Encuesta Regional de Sa
lud aporta datos también respec
to a la utilización de los dispositi
vos sanitarios: 7 de cada 10 ciu
dadanos utilizaron dispositivos de 
Atención Primaria y 4 de cada 10

acudieron a consultas de Asisten
cia Especializada. Se da una ma
yor utilización de servicios por 
parte de las mujeres en lodos los 
niveles asisteneiales, excepto cu 
la comparación con Jos mayores 
de 65 años de los cuales un 95% 
acudió a consultas de Primaria 
durante el último año.

Cabe destacar, en cuanto a las 
enfermedades con mayor preva
lencia en la región, que un 42,8% 
de los adultos afirma padecer una 
enfermedad crónica con diferen
cias significativas en tre hombres, 
un 36,4%, y mujeres, un 49,1 %, A 
partir de los 45 años, y especial
mente entre los mayores de 64, 
hipertensión, coleslerol alto y 
artrosís o reumatismos son Jos 
principales problemas crónicos.

SUCESOS

El Fiscal pide 58 años y medio de prisión para el acusado de 
delitos contra la libertad sexual de menores en Villarrobledo
La Audiencia Provincial de Alba
cete ha dejado visto para senten
cia el juicio seguido contra J.L.P.F., 
acusado de cometer 37 delitos 
contra la libertad sexual de, al me
nos, 14 niños menores de edad, 
en la localidad aíbaceteña de Vi
llarrobledo.

El Ministerio Fiscal solicitó, fi
nalmente, penas que en conjunto 
suman 58 años y seis meses de 
prisión, al apreciar una eximente

incompleta, pidiendo además que 
la pena la cumpla en un centro pe
nitenciario, no en un centro psi
quiátrico. Sin embargo, la acusa
ción particular no apreció eximen
te alguna, de ahí que solicitarán 
penas que suman 133 años de pri
sión, mientras que la defensa pi
dió la libre absolución.

Ministerio Fiscal
El representante del Ministe

rio Fiscal, Miguel Grtiz, recordó 
que el procesado reconoció, en 
sus declaraciones, parte de los 
hechos de los que se le acusa, “in
cluidas las dos violaciones con 
acceso carnal por vía bucal”, dijo, 
y subrayó la gravedad de estos 
hechos y la “peligrosidad” de 
J.L.P.F.

A continuación, el Fiscal con
sideró que J.L.P.F. sí que 
intimidaba a su víctimas, pese a

las declaraciones que él ha hecho 
negándolo. A este respecto, alu
dió a las declaraciones prestadas 
por los 15 niños llamados a decla
rar y especificó que, excepto uno 
que dijo ante la sala no recordar 
nada -de ahí que el Fiscal haya eli
minado las acusaciones por esta 
presunta víctima-, el resto referían 
que J.L.P.F les amenazaba con 
“matar a su familia” o con “des
pertar a los muertos”.

La ONCE, 
preocupada 
por sorteos 
fraudulentos
El subdelegado del Gobierno 
en Albacete, Antonio Rincón, 
se reunió recientemente con 
representantes de la ONCE en 
esta ciudad para tratar temas 
que preocupan a ambas insti
tuciones, como el caso de la 
existencia de valias redes de 
juego ilegal que realizan sor
teos fraudulentos.

Según explicó la Subdele
gación del Gobierno, estos sor
teos perjudican gravemente los 
intereses de la ONCE y su im
portante labor social, en cuan
to a la integración de las per
sonas ciegas y de otros colec
tivos de discapacitados.

Antonio Rincón mostró in
terés por esta situación y se
ñaló que se intensificará la vi
gilancia de las rifes ilegales en 
la provincia de Albacete.

Para ello, se mantendrá una 
estrecha colaboración con la 
Organización Nacional de Cie
gos y se llevará a cabo las in
tervenciones oportunas para 
detectar y evitar la venía ¡licita 
de boletos ajenos a ta ONCE.

La reunión tuvo corno ob
jetivo estudiar posibles vías de 
actuación que retuercen  y ha
ga» más efectiva la coopera
ción existente en la actualidad 
entre ambas instituciones.

Llegan las 
primeras aves 
invernantes a
Las Tablas
El Parque Nacional de Las Ta
blas de Daimiel (Ciudad Real) 
ha empezado a recibir a las pri
meras aves invernantes, espe
cialmente grullas, de las que se 
han registrado hasta ahora 
m ás de 1.700 individuos, y se 
espeluque lleguen a 5.000, tal 
y como viene siendo habitual 
otros años.

Según explicó el director 
del parque, Manuel Carrasco, 
esa cifra supone el 10 por cien
to de toda la población de gru
llas de la zona occidental que 
se desplaza a Daimiel desde los 
países del centro de Europa, 
los países escandinavos y 
Rusia para pasar el invierno.

Hasta Las Tablas también 
han llegado cormoranes, ána
des reales y patos cuchara, en
tre otras aves, que se benefi
cian de la flora de esta época.
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“Fumar tiene un precio muy alto: tu salud”, es su mensaje

La Junta pone en marcha una campana 
de prevención del tabaquismo
El consejero de Sanidad, Fem ando Lamata, na 
p re s e n ta n  id cam paña de prevención de taba
quismo puesta en marcha por la Junta. Esta cam 
paña pretende incidir en la conciericiación a la

población acerca del alto riesgo que supone el 
hábito tabáquico para la salud, para evitar que 
los más jóvenes se inicien en el hábito y anim ar 
a Jos que ya son fum adores a intentar dejarlo.
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L a  c a m p a ñ a  d e  p i e v e u c i ó n  d e  La- 

baqu iC jf iO  pi e t e n d e  s u m a r  e s f u e r 

z a ,  a  o d a s  iniciativas e n c a m i n a 

das a  ¡ n f o i m a i  a Ja c i u d a d a n í a  de 
¡ o 1 i‘Í;;íJ u í , q u e  fumar puede tener 
paja la s a l u d .  p a< u  e v i t a r  q u e  a p a -  

í C/ujii nuevos c o n s u m i d o r e s  de 
l a b a c o  e  m  t e n  ta i q u e  Jo s  que ya 
padecen  Ja ad icc ión  s e  

c o n c i e n c i e n  de l o s  b e n e í i d o , d e  

d e j a r  d e  í m n a r .

Lola c a m p a ñ a  i n c l u y e  la  dilu 
s i d a  de anuncios en piensa, radio 
y t d e v i s i ó n  en los que se m d d e  

e n  la g ( a v e d a d  de l o s  iicsgos que 
c o n l l e v a  el h á b i t o  tabaquía, y el 
coste q u e  v  paga p o r  < onsuniu- 
iu, la salid. Se b a t a  d e  u n a  medi
da q u e  s¡ e n m a t e n  >m u n  ¡ d a n  d e  

ai !n a c i ó n  m á s  a m p l i o ,  e l Shan P e  

piona! de Pie vención de lab ., 
qtnsfjio ’ ()() ;-70 !0 . que es una 
i s t i a f e q i a  m t e g i n j  a n í s  id pi o í d 

m e  bt i u i b a q m s n i o  < <xi n i e d n E s  
d íroí)/ t jó,j <)( |;i oP‘iia •/ la di 
í u  l í ü b  - j • 1' • t ,¡u c ni í , m i o n  V/> i a !

s o b r e  la n e c e s i d a d  de proteger a 
lo , no í inundóles y  a  l o s  j ó v e n e s ,  

p a u i o v i U t í  q u e  sí i n i c i e n  e n  e i Ssá 

h i to .

h ¡ ,  l o s  d i s l t í i l o '  s o p o i í e s  cpim 

c o m p o n e n  la c a m p a n a  s e  re í  f  j a n  

p a t o l o g í a s  r e l a e i o n a d a . s  e o u  e l  

c o n s u m o  f ie  t a b a c o ,  c o n  el o b je ta  - 

v o  d e  c o n d e n e í a t  a la  p o b l a c i ó n  

c o n  u n a  m f o i m n e l ó n  s e n c i l l a  y 

v e r í d i í  a e  i m á g e i u  s c o t i d i a n a s  

p a t a  H  I l i m a d o r .  A s í  s e  s i g u e  la 

l í n e a  d e  o t í a s  i n s t i t u c i o n e s ,  c o m o  

la  i n c l u s i ó n  d e  l e m a s  s o b r e  r i e s 

g o s  e n  lo s  p a q u e t e s  d t  t a b a c o  q u e  

a p r o b o  la U n i ó n  E u r o p e a ,  p a r a  

l a n z a r  u n  m e n s a j e  c o h e r e n t e  y  

sumutt  e s f u e r z o s  q u e  p e n d í a n  d i s 

m i n u i r  e l  b a l d o  t a b á q u i c o .

f a  campaña, que ha puesto en 
marcha el Gobierno regional, in 
eluye la contratación de. 70 pági 
ñas publicitarias en disltutos pe
riódicos ele la región, i .400 anun - 
cios de radio y i .500 en televisión 
en los que se expondrá la mencio 
nada campaña con el objeto de 
abatan ai mayor número posible 
de ciudadanos y hacerlo de forma 
reiterada para que el mensaje lle
gue a interiorizar,se. El consejero 
ha agradecido a los medios de co
municación su capacidad para 
hacer posible la difusión de osle

mensaje.
El Plan Regional de Preven

ción de Tabaquismo incluye dis
tintas acciones destinadas a cada 
grupo de personas: i n fon nación y 
concicnciaeión para los que nun
ca se han planteado dejar de fu
man consejo médico y unidades 
de deshabituación tabáquica para 
los que quieren dejarlo o lo han 
intentado sin conseguirlo y otras, 
como la señalización de espacios 
para no fumadores en administra
ciones públicas para proteger a 
los no fumadores.

Más de 30.000 mujeres se han sometido este ano 
a pruebas de diagnóstico de cáncer de mama
El consejero de Sanidad, Teman 
do Enmata, informó reeientemen
te en Giiadalajara que en lo que va 
de año y a lo largor de la actual 
campaña del Programa de Iliag- 
nóstic o Precoz de C 'atícenle Mama 
se ha examtnack * ya a mas de 30.000 
mujeres de la región.

I amala invitó a las mujetes de 
( 'astilla-i ,a Mancha a que partici
pen en el Programa de Diagnósti
co Precoz, de ráneerde Manía gra - 
das al cual pueden tener mayor 
tranquilidad respecto a su salud, 
al descartar esta patología o, en

caso de que exista algún proble
ma, detectarlo con la mayor rapi
dez posible para tratarlo de forma
precoz.

En este sentido, el diagnósti
co precoz tic cáncer de mama es la 
forma mas eficaz de disminuirlas 
consecuencias eo las personas 
que las padecen. Así, un JO por 
ciento de las mujeres desarrolla un 
cáncer de mama en su vida, y las 
posibilidades de cura son mucho 
mayores si se detecta en la fase 
inicial.

Por eso el Gobierno de Casti

lla- La Mancha entiende que la pre
vención es una de las áreas clave 
para protegernos frente al cáncer 
y desde 1992 lleva a cabo el Pro
grama de Detección de Cáncer de 
Mama en el que se han realizado 
ya más de 400.000 exámenes.

En la presente campaña se han 
introducido algunas modificacio
nes en el programa para seguir 
mejorando en resultados. Así, se 
ha ampliado progresivamente la 
edad de Jas mujeres que son cita
das, desde los 45 años hasta los 
70. antes era hasta los 65.

La directora del Instituto de la Mujer inauguró 
unas jomadas de formación en Daimiel

M o y a :  ‘ f i m o s  c o a s o g A t é o  

descorrer el velo de impuinidad 
de los maltratadores”
La directora del Instituto de la
Mujer de Castilla-La Mancha, 
Isabel Moya, aseguró en la in
auguración de unas jornadas de 
formación dirigidas a los Cuer
pos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado de Ciudad Real que, a 
pesar de que queda mucho ca
mino por recorrer, de unos años 
a esta parte “hemos consegui
do descorrer el velo de impuni
dad de los causantes de la vio
lencia doméstica y cada vez más 
la sociedad les señala con el 
dedo”.

En este sentido. Ja directora 
del instituto de la Mujer asegu
raba que el maltrato lia estado 
siempre presente en nuestra so
ciedad a pesar de que es ahora 
cuando se está haciendo visi
ble, pasando del ámbito priva
do al público. Es por eso, que 
desde el Instituto de la Mujer 
de la región se está ti abajando, 
además de en la coordinación 
con policías y jueces, en la edu
cad  ó r mii el fm ir- ir cambian
do poco aoot v  , íí’ iosnt'.’mrd.

“Nos parece que es ahí, en 
la educación, donde podemos ir 
cambiando los roles: la violen
cia parte de una mentalidad, los 
agresores no son enfermos sino 
que arrastran una idea cultural 
de inferioridad de un género 
frente al otro con la que hay que 
acabar”, afirmó Isabel Moya.

Según Moya, la violencia 
domestica genera más muertes 
al año que el terrorismo de Esta
do y está llegando a unos nive
les en Jos que la sociedad no 
puede quedarse impasible. Así, 
instó a los participantes cu las 
jomadas a que no se desanimen 
y sigan luchando cuando las 
mujeres optan por no denunciar

a su agresor en el último momen
to ya que “son situaciones muy 
complejas y a veces necesitan 
de más tiempo para afirmarse en 
el paso que van a dar”.

Aún así, la directora explicó 
que las denuncias por malos na
tos van en aumento y según las 
cifras que se manejan en el los 
titulo de la Mujer, cuando íoda- 
’á. íai:: n las l ¡fi as del último iri- 
•vi mv u No-', ya se puede a fu - 
mar que superarán las i .420 re ■ 
gisíradas en 2002, lo que de
muestra que las medidas adop
tadas inciden en que <as ví< li
mas den el primer paso y afron
ten la situación.

Por otro lado, Moya admitió 
la sorpresa que le causa el he
cho ele que la formación en vio
lencia doméstica sea voluntaria 
para los integrantes de los Cuer
pos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado, algo en lo que, dijo, “te
nemos que seguir insistiendo 
para que sea de carácter obliga
torio” ya que los policías son 
unos de los primeros profesio
nales que atienden a las vícti
mas.

Pardo alab aalossiia iicli^ (ísd elaÍÉsexía provincia”
EJ consejero de Presidencia, Francisco Pardo, mostró recientemente, duran
te el acto de entrega de los premios Quijote 2003 en Barcelona, el total 
respaldo, apoyo y consideración del Gobierno de Castilla-La Mancha a los 
castellano-manchegos que viven fuera de la región al tener que emigrar hace 
muchos años en busca de mejores oportunidades “porque constituyen la 
sexta provincia de la comunidad autónoma”.
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La Junta también primará la implicación de los ayuntamientos

La Consejería de Educación de la Junta de Co
munidades destinará este curso cerca de 2,5 m i
llones de euros a financiar el desarrollo de acti
vidades extracurriculares en los centros educa

tivos de la región, en una convocatoria que pri 
m ará los proyectos con carácter municipal, j  _ 
potenciar así la dim ensión educadora de pue
blos y ciudades.

El consejero de Educación, José 
Valverde, presentó la convocato
ria de estas ayudas, a la que pue
den concurrir ayuntamientos y 
mancomunidades, centros docen
tes, asociaciones de padres y ma
dres, asociaciones de alumnos, 
asociaciones culturales y depor
tivas y otras entidades sin ánimo 
de lucro.

En concreto, la Consejería des
tinará durante este curso a sub
vencionar estas actividades extra
curriculares 2.485.300 euros, lo 
que supone 665.994 euros más 
que el año anterior, en el que se 
concedieron 847 subvenciones.

Valverde explicó que, con la 
convocatoria de ayudas de este 
curso y el incremento del presu
puesto, la Consejería quiere con
seguir más calidad de las activi
dades programadas, mayor coor
dinación, más rentabilidad de los 
medios que se utilizan y una ma
yor utilización de los centros edu
cativos.

Además, como novedad, este 
curso se primarán los proyectos 
presentados como proyectos de 
municipio, donde los ayuntamien
tos se impliquen en la coordina
ción de las actividades y en poner 
a disposición los recursos existen
tes en la localidad con el objetivo 
de hacer realidad “un proyecto 
educador de pueblo y de ciudad, 
una idea en la que ya muchos es
tán trabajando”.

Con el objetivo de avanzar en 
la dimensión educadora de ciuda
des y pueblos que desarrollen 
proyectos educativos integrados 
para todo el municipio, el conse
jero se ha dirigido por carta a to
dos los alcaldes de Castilla-La 
Mancha para informarles de la 
convocatoria de ayudas y animar
les a participar en el diseño de ciu
dades educadoras.

Así, comentó que los proyec
tos presentados deberán fomen
tar la relación entre los centros de 
la localidad y los sectores educa

tivos de cada pueblo y destacó 
que se ha ampliado la financiación 
para cada una de las actividades 
y si el año pasado se subvencio
naron con una media de 2.148 
euros por actividad, este año pue
den llegar hasta los 5.000 euros 
por centro participante en un pro
yecto de ciudad y municipio.

Valverde puntualizó que en el 
caso de que en una localidad no 
se presente un proyecto munici
pal podrán subvencionarse tam
bién los proyectos de un centro 
docente o los presentados por 
asociaciones de madres y padres 
o asociaciones culturales o depor
tivas.

Estas ayudas, que podrán so 
licitarse hasta el 28 de noviembre, 
están destinadas a sufragar el cos
te de las actividades extraeurricu- 
lares, dirigidas al alumnado y a los 
demás sectores de la comunidad 
educativa, que los centros de Edu
cación Infantil, Primaria y Secun
daria integren en su proyecto .

Convocadas ayudas para estudios superiores de música
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la convo
catoria para cursar estudios supe
riores de música en los conserva
torios en la que se establecen 
como requisitos para poder soli
citar una de estas ayudas ser resi
dente en la región, estar matricu
lado en un Conservatorio Supe
rior de Música en alguno de los 
cursos para la obtención del Títu
lo de Grado Superior y haber soli
citado beca del Ministerio de Edu

cación, Cultura y Deporte para la 
realización de estos mismos estu
dios y no haberla obtenido.

Las ayudas, que podrán soli
citarse hasta el 27 de noviembre, 
tendrán una cuantía máxima de
2.000 euros en el caso de que se 
acredite la residencia durante el 
curso fuera del domicilio familiar, 
y de entre 460 y 925 euros para el 
desplazamiento habitual desde el 
domicilio familiar al Conservato
rio.

Educación concede estas ayu
das para compensar los gastos 
que ocasionan el desplazamiento 
o, en su caso, la residencia de es
tos alumnos y aluminas fuera de la 
comunidad y que no reciben ayu
das de otras instituciones públi
cas o privadas.

El pasado curso la Consejería 
concedió 47 ayudas a alumnosque 
realizan estudios de Grado Supe
rior de Música en Conservatorios 
Superiores de otras regiones.

Aprueban mejoras retributivas a 
maestros de institutos
La N tt v¡ S< v i o í i a í  de I akiCuCíf ai. 
cu la que están pi escures renn 
i m u a u i c s  a.' la Consejería tic 
Ldía usion \ de Lv. sindicato;, 
de i a. eíLrtiahaa l í a  a p r o b a d o  

¿hoí unanimid-ní un au>eni.¡ pe., 
cí que Jo., erica d e  S. 1 0 0  m u é s  

fio-, que piertan - , m i c i o *  en el 

p r i m e !  c i e l o  d e  E d u c a c i ó n  Si 
c ú n d a l o  O b l i g a t o n a  o  i l o s  lm ,  

tilmos percibí)un uti rom pió 
m e n t ó  e c o n ó m i c o  a n u a l  de i J o o  

e u r o s .

Según el aciu rdo tomado 
con el voto (avoiablc de ía Ad
ministración educativa icpiomti 
y de los sindicatos ANEE 
COJO. CSl-CSIL UGT S'í Ev 
SÁTSE, este complemento qui
se denomínala “complemento 
de maestros en IES" seiá dish i 
huido en doce mensualidades a 
partir del l de septiembie di’ este 
año, con carácter ictioaeúvo.

Además, (a Mesa Sectorial 
lia aprobado olios dos acuri dos

i m p e l í a n l e s  para ¡ sis. r e k c d v - 
(L duct ufe el seátetmiiido :u;¡ 
rí rom ur o de nuriuoo de 
maesiius en I!:N, pot t f que mu ¡d 
< ojicülo ycii< mí de tmsia 7-, 
i prori oís fu  i ios • s. >líeu.uen 
■'mué vacame* toda-* Se- e >,1 - 
i entes slc ía mcí do a, ía uÍLma 
¡/lamida yüMfcad.t, sa h o  i .«o 
<■'.( í'pcionalc-, piopncsne ¡> n 
cada I V i pación pío - tunal, p i 
otitf ¡/ao.íost la movilidad <7 |< >•, 
maeslfos cu lEM

i ) tciivt .icucidw se ¡¡'fine al 
Enano, ) í Mahlccc que lodos 
ios inaesiros que picata,i sena 
t ios en ( 'élitros di luán ai fon 
Sei uncialiu ¡entlian el mismo 
limaría que ef fiado de jo> íun 
clónanos dórenles di 'dichos 
cení) os

Educación ¡mu stra su satis 
(arción por el acúcalo unánime 
pata avan/ai cit la uicjoia de las 
condiciones laboialcs y do na 
bajo de! pioícsmado

Bu Alcázar de San Juan (Ciudad Keal)

41 estudiantes, en la fase regional 
del IV Concurso de Ortografía

Un total de 41 estudiantes de 
segundo curso de Bachillerato 
procedentes de otros tantos 
Institutos de Castilla-! ai Mancha 
participaron en la prueba de se
lección de la lase regional del i V 
Concurso Hispanoamericano de 
Ortografía, en la que ha resulta
do ganador Pedro Barehín 
Pon ce, alumno del IES “Virrey 
Morcillo” de Villarrobledo (Al
bacete).

En esta prueba, que tuvo lu
gar en el IES “Miguel de Cer
vantes Saavedra” de Alcázar de 
San Juan (Ciudad Real), quedo 
clasificado en segundo lugar 
Miguel Martín Rubio, estudian
te en el IES “Universidad Labo
ral” de Toledo.

La fase regional de este Con
curso, que está organizada por 
la Consejería de Educación, ha 
estado precedida hace semanas 
de una fase de centro, en la que

cada centro interesado en parti
cipar actuó con autonomía para 
realizar las pruebas que consi
deró convenientes para selec
cionara! alumno. Los participan
tes en la fase celebrada en Alcá
zar tuvieron que realizar una 
prueba escribiendo palabras ais
ladas o frases con distinto gra
do de dificultad ortográfica pro
puestas por un jurado, resultará 
ganador el estudiante que ofrez
ca mayor número de respuestas.

Los dos primeros seleccio
nados en esta fase autonómica 
recibirán sendos premios de ía 
Consejería para la adquisición de 
material deportivo y didáctico y 
el primer clasificado participará 
en la fase nacional del Concur
so, donde se seleccionará al 
alumno español que estará pre
sente en la IV edición del Con
curso Hispanoamericano de Or
tografía. ‘
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El Campus de Albacete acogió el “Prim er Sim 
posio lntemacíon.al sobre biología y tecnología 
del A zafrán” organizado por la UCLM , en el 
que se hizo hincapié en el descubrimiento de las 
etapas de la síntesis de los pigm entos del aza-

h f C A L L  l í r i í / A

frán, las nuevas técnicas agronómicas para pro
ducir azafrán fuera de tem porada o la confir
m ación de los efectos beneficiosos del azafrán, 
y sus componentes, en enferm edades del siste
ma nervioso central y en el. cáncer.

Unos cien científicos, producto
res y técnicos de 20 países de 1 
inundo participaron en este sim
posio, donde todos coincidieron 
en la necesidad de continuar los 
contactos entre expertos del sec
tor por encima de avalares comer
ciales o políticos. En ese sentido, 
cabe destacar que a raíz del en
cuentro se ha creado el grupo de 
Trabajo del. Azafrán, dentro de la 
Sociedad internacional de Ciencia 
Hortícola, con el objetivo de dar 
continuidad al Simposio interna
cional, cuya segunda sesión se va 
a celebrar en Irán en Octubre del 
2006.

Algunas de las aportaciones 
ni congreso fueron las nuevas téc
nicas agronómicas para producir

azafrán fuera de temporada me
diante invernaderos y tratamien
tos térmicos; las nuevas técnicas 
de mejora genética del azafrán me
diante mutagénesis y cultivo in 
vitro y los avances en el control 
de la calidad de esta especia de 
distintas procedencias.

En cuanto a las demandas de 
Jos representantes españoles 
(D.O. “Azafrán de la Mancha”), és
tos pusieron el énfasis en la dife
renciación geográfica del azafrán; 
por su parte los iraníes insisten 
en evitar la adulteración, el fraude 
y la confusión de cifras por parte 
de Jos productores españoles y ar
gumentaron que “si se importan 
determinadas toneladas de Irán a 
España, se añade la pequeña pro

ducción española y se venden 
bastantes toneladas más que la 
suma de ambas, es porque algo 
no va bien”. ■ • .

En el congreso también se 
abordó una nueva estrategia de 
utilización de productos residua
les del azafrán bajo sistemas refi
nados de agro-recursos y se ofre
cieron las aplicaciones del azafrán 
en cosmética y salud. El simposio 
contó, entre otros, con el profe
sor de Azerbaiyán, Fikrat Abdu- 
llaev, uno de los mayores investi
gadores del mundo en las propie
dades anticancerosas del azafrán, 
que destacó sus propiedades me
dicinales para enfermedades de 
los ojos, corazón, nerviosas, pa
rálisis o cáncer de estómago.

La UCLM formará a 30 especialistas en Internet
Un tolal de 30 alumnos, principal
mente titulados en carreras técni • 
cas o superiof de informática, se 
han matriculado en el Curso de 
Especialista en Desan olio de Apli
caciones para Internet, que se im 
partirá de noviembre de 2003 a 
mayo de 2004 en la Escuela Poli
técnica Superior del campus d t  Al
bacete.

Este curso de postgraclo, or
granizado por el Instituto de inves
tigación en Informática tic la uní 
vcísklnd regional y dirigido por los 
piofesores José Antonio ( ralluri y 
Mana Dolores f o/ano, proporcio
na los conocimientos teóricos y 
prácticos de un conjunto de tec
nologías de vanguardia. El obje
tivo es formar especialistas en

desarrollo de aplicaciones capa
ces de plañí fiear, diseñar y elabo
rar portales de Internet con las tec
nologías más utilizadas estos mo
mentos.

Presentación
El acto de presentación oficial 

del curso, que tuvo como escena
rio el Salón de Actos de la Politéc
nica de Albacete, contó con la 
presencia de isidro Ramos 
Salavert, Rector Honorífico de la 
universidad regional, y del vice
rrector de investigación, Francis
co José Quilos Flor. Asistieron al 
mismo, en representación de las 
instituciones y empresas patroci
nadoras, Pascual González (Direc
tor del Parque Científico y Tecno

lógico de Albacete) Luis Robledo 
Grau (Presidente General de 
Caj acampo) y Xavier Pey Ortega 
(Representante de Universidades 
de Microsoft),

Convenio con Microsoft
Durante la presentación, el vi

cerrector de investigación, Fran
cisco José Quiles, tomó la palabra 
para referirse a la firma del conve
nio entre la institución universita
ria y la empresa Microsoft, que 
avala el compromiso y la colabo
ración en materia educativa e in
vestigadora. Este convenio redun
dará, según el vicerrector, en “pro
yectos de investigación y adecua
ción de los conocimientos adqui
ridos por los alumnos”. ''

El catedrático de Química Físi
ca, Ernesto Martínez Ataz, ha 
presentado su candidatura para 
concurrir a las elecciones a Rec
tor de la Universidad de Casti
lla-La Mancha que se celebra
rán, en primera vuelta, el 11 de 
noviembre.

El profesor doctor Ernesto 
Martínez Ataz es licenciado en 
Ciencias Químicas por la Univer
sidad de Murcia (1972) y doctor 
en Ciencias Químicas por la Uni
versidad Complutense de Ma
drid (1977). Realizó su tesis doc
toral en el Instituto de Química 
Física “Rocasolano” del Conse
jo Superior de Investigaciones 
Científicas y una estancia 
postdoctoral de dos años en las 
Universidades de Londres 
(Queen Mary College) y Cam
bridge (Physical Chemistry La- 
boratory).

En 1982 obtuvo la plaza de 
profesor adjunto de Universi
dad de “Estructura Atómico

Molecular y Espectrografía”, 
con el número 1 del concurso- 
oposición nacional. Consiguió, 
en 1986, la Cátedra de Universi
dad de Química Física por la 
Universidad del País Vasco. En 
1988, mediante concurso de mé
ritos, se trasladó como catedrá
tico a la Universidad de Casti
lla-La Mancha, donde ha sido, 
entre otros cargos, director del 
Departamento de Química y del 
Departamento de Química-Físi
ca, vicerrector de Profesorado 
(1992-1998) y vicerrector Prime
ro y de Nuevas Enseñanzas des
de 1998 hasta el 6 de octubre de 
2003, día en que presentó su di
misión.

En el ámbito regional, es pre
sidente, desde 1991, de la Sec
ción de Castilla-La Mancha de 
la Real Sociedad Española de 
Química y, presidente (1999) del 
Comité Científico asesor de la 
Ciencia y la Tecnología de Cas
tilla-La Mancha.

Presentan el Primer Congreso Internacional 
sobre el cineasta manchego

La V>úmúé2Á legbií&l profimdlza 
en la obra de Pedro Almodóvar

Con la presentación en Madrid 
del I Congreso Internacional 
Pedro Almodóvar, la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) ha dado el pistoletazo 
de salida a la más ambiciosa e 
internacional panorámica que j a~ 
más se haya hecho sobre el ci
neasta manchego.

Luis Arroyo, rector de la 
UCLM; Ignacio Oliva y Patxi 
Andión, codirectores del Insti
tuto de Estudios Avanzados de 
la Comunicación Audiovisual 
fueron los responsables de pre
sentar ante la prensa el evento 
mundial.

Figura universal
Este Congreso, analizará la 

figura universal de Almodóvar 
desde su localismo español y, 
en concreto, de La Mancha. Al

modóvar, en palabras de Zurian, 
es parte integrante de nuestro 
corazón y nuestro sentimiento, 
pero aún le faltaba entrar en el 
mundo académico. Por esta ra
zón, los invitados vienen con la 
intención de trascender la figu
ra de Almodóvar a través del 
Foro Internacional Pedro Almo
dóvar y la realización de cuatro 
paneles: En Historia y Cine: Al
modóvar y el cine español, con 
Román Gubem como coordina
dor.

Aquí el catedrático de la 
Autónoma de Barcelona y “pa
dre del cine” en la Universidad, 
junto a Vicente Molina Foix, ha
rán un recorrido paralelo del 
cine almodovariano, junto al res
to de la producción española, 
usando para ello una visión aca
démica.
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Se han editado 998 ejemplares de los que ya se han vendido 300

Presentada um nueva edición de “El 
Quijote” ilustrada por Salvador Dalí
Salvador Dalí leyó “Don Quijote” varias veces 
apasionado por la locura del hidalgo y no titubeó 
cuando su padre le envió una carta en 1945 ani
mándole a ilustrar la obra de Cervantes que

ahora, gracias a una nueva edición cuyo precio 
asciende a 3.600 euros, combina la locura y la 
genialidad del pintor, del novelista y de su per
sonaje.

“Es una obra en la que tus facul
tades podrán sobresalir extraordi
nariamente”, le dijo a Dalí su pro
pio padre en alusión a “Don Qui
jote” mediante una carta que le 
envió en 1945, cuando el artista 
residía en Estados Unidos.

El pintor, objeto estos días de 
toda clase de homenajes con mo
tivo del Centenario de su naci
miento, no tardó en ponerse ma
nos a la obra y efectuó 43 ilustra
ciones para la obra cervantina que 
la editorial Planeta y la Fundación 
Gala-Salvadoi Dalí han rescatado 
en una edición de lujo, aunque 
originariamente, en ios años 40, 
estuvieron concebidas para una 
de bolsillo.

Esta nueva edición artesanal, 
cuyo primei ejemplar se entregó 
ai Rey Juan Carlos el pasado mes 
de octubre durante la presentación 
del “Año Dalí”, constituye un 
acto más del Centenario del naci
miento del artista, en 1904, y for
ma parte de la conmemoración, 
prevista para 2005, de los 400 años 
de vida de la obra maestra de Cer
vantes.

El editor del libro, Ferrán 
Caralt, subrayó que para efectuar 
la edición “únicamente se han re
unido a dos locos, Dalí y Don Qui
jote, y a dos sabios, Martín de 
Riquer -que firma comentarios crí
ticos de la novela de Cervantes-,

y Montserrat Aguer -autora de los 
análisis de Jas ilustraciones-’".

Sin embargo, el proceso de 
edición implicó laboriosas tareas 
de encuadernación artesanal, ya 
que tanto las cubiertas, de tela roja 
y títulos dorados, como las acua
relas y dibujos de Dalí se agrega
ron al libro mediante el trabajo 
manual de varios expertos.

“Las ilustraciones de Dalí re • 
ílejan su genialidad, como también 
Ja locura de Don Quijote y la ge
nialidad de Cervantes; son de un 
dominio técnico asombroso”, aña
dió José Manuel Lara.

Dalí pinta a un Quijote enjuto, 
huesudo, de barba puntiaguda y 
bigotes largos que, según indicó

Aguer, nada tiene que ver con el 
que imaginaron Doré. Mi daño o
Amonio Sama, y qnt a la ve/ míe 
se dejan influir por la tecina de 
Don Quijote, apostan una visión 
muy personal del artista, ya que
nos ayudan o leer y cnU nder ta
obra de Cervantes de otra mane 
ra.

La lujosa edición Hastiada de 
“El ingenioso hidalgo Don Quijo
te de la Mancha” se compone, 
además do la novela, de un volu
men de 37()x 170 milímetros, del 
anexo "Estudios”, un libro de for 
mato más reducido con juicios ci í- 
tieos del filólogo Martín de Riquer 
y de Montserrat Aguer. quien tam
bién re al i/,a una biografía de Dalí.

Contó con Luís Antonio de Vil le na, Javier Krahe y Pedro Mari Sánchez

El Tratro Principal de Almagro acogió la XIX

El Teatro Principal de Almagro 
(Ciudad Real) acogió el XIX En
cuentro de Poesía Española, que 
fue abierto por el escritor, poeta y 
ensayista Luis Antonio de Villena. 
EnJos últimos años Villena ha com
paginado su producción literaria 
con labores periodísticas.

Otro de los participantes en 
este evento cultural fue el 
cantautor Javier Krahe, un digno 
expolíente de las tendencias con
temporáneas. Krahe se dio a co
nocer en un grupo fon nado con 
Sabina y Alberto Pérez en el local 
“La Mandragora”, que se plasma
ría en el disco de 1981 y concier
tos de éxito.

Uno de los “platos fuertes” de 
este Encuentro fue el musical poé-

Javiar Krahe,

tico titulado “Bajo la corteza del 
paraíso”, a cargo del actor ciuda-

diealcño Pedro Mari Sánchez, 
(¡túen estará acompañado por la 
también aclriz Lisa A lvaro, 
Textos diversos, poesía y prosa;

EJ Encuentro de Poesía Espa
ñola concluyó con un “broche 
excepcional”, un concierto dei 
gaitero gallego Carlos Núñez, 
cuyo babajo puede considerarse 
de gettuina poesía

Son muchos Jos premios y no 
minadones que lo avalan; Grammy 
por el disco con sus maestros ios 
Chieífains, dos nominaciones a los 
Grammys I.,atinos, premio Ondas 
al mejor directo, etcétera.

Sus tres primeros discos han 
sido platino en España y sus ven
tas rozan ya el millón de copias en 
todo el mundo.

Se celebra en Cuenca del i7 al 25 de noviembre

La Semana de Cine contará
con mi ddo de ciño poda!
La XVI Edición de la hematía de 
Cine de Cuenca, que se celebra
rá del 17 al 25 de noviembre, 
contará este año con los ciclos 
‘Último cine español' y ‘Los 
cortos de Castilla-La Mancha", 
y. como novedad, con uno «o 
bre ‘Cine social y desechos bis 
manos’, incluido en la semana a 
propuesta de la ÜNG Amnistía 
Imemaciona!, que este año ce
lebra el XXV aniversario de su 
constitución en España

Ass lo uulicó en rueda de 
prensa tídiiectoi de í.tSemana, 
< tenzaío Peí ayo, quien deísmo 
esra edición como "eompíome 
tula”. y destacé* la calidad tic las 
película4' que se podran ver en 
ht Semana, que csse asió st ate 
Lima siete días paos uo eoinci 
di! con eí í oro de techo Almo 
íioVUS

la i ‘s u d a d  d e  < V : v  ( lo y 

abiíuu 11 i c io  d e  ‘i m i n t o e m e  e s  

pañol’ , e n  e l  q u e  s e  p o d í a n  v o

Hfj Álínansa {Albacete

fanibiui ’l -os A b a j o  I d  f i n a n  te s " ,  

de J o a q u í n  O n s t r e l í ,  ‘La Pelota 
Vasca" d e  J u l i o  M<. deni: * L a  

bueiie Dormida" d e  Á n g e l e s .  

González S i n d t  y ‘Astronauta:/ 
de S ar t r i  Amadeo.

El c i e l o  d e  ‘C i n c  s o c i a l  riere 
c h e s  h u n t a ñ o s ’ p r e s e n t a r a  p e l í 

c u l a s  c l á s i c a s  dei c i n e  c o m p r o 

m e t i d o  r o m o  ' L a  E s p a l d a  d e l  

i v l u s u t e ’ , de Ltvier t t e r c u e t u ,  ti 
a  V a r n a  dt S n k l i q  ( h ú m a t e  fa 

pi u n í  r a  p i d a  n í a  h e c h a  e n  A l g a  

íiisiáíi i r a s  la  c a n i a  d e i  r é g i m e n  

íu í f h a u

Poi su partís la dekparia de
Auiui'-lia Internacional e n  ( V e n  

< a. óbetíita ó'atfkm u p ra r i t  c a í  

q u e  lo s  o r p u m / e d o í o s  de te Se 
mana luyan ;¡* n m d u  la p i o l a n  s 

ía de su 01 esni/uí mu nv isi/o 
q u e  l ian  o í  i - a m o n i o  a c ó  v a l i d e s  

¡ a n s í e í a s  como m v i í a i  a t e 4 t u s  

t í tu lo s ,  tic la  provisr ía a  q u e  p i n 

d é n  \ ¡sh  a u n  a l g u n a  d e  tu -, p e l t  

c n l a s  d e l  c i e l o  d e  <'im  soesaf.

Id Jlimtís colabrtntrá m hi
recHprti'adóiP cid 'Idi 1ro Hv.gm
I ,u consejera tic ( bilma, Aféate 
Muñoz, ha aiuim íado que la 
Junta eolabosaie ron el Ayun 
lamiente de Almansa (A Itrio e 
te) en la ra upriaeion del Trono 
Regio de la loealidad.

Tras mantener una n-nmon 
de ti ahajo con el equipo de ( lo 
bienio municipal de Almansa, 
encabezado por su alcalde, An 
Ionio ( 'aliado, en la que también 
estuvo presente c! piesídeite de 
las ( Vites lepíonuírs, Itemando 
Lope/, Caí rasco, fa conseje! a 
trasladé) su rompí omiso de hi 
mai un convenio de colabora
ción que peí mita ai Ayuntamien

to llevara cabo la /efiabiliíui ion
d e l  e m b l e m á t i c o  e d i l  e te .  E n  t s t r  

s e n t i d o  M i m o /  de s í .H  o  ja un 
¡ ñ ú t a n l e  ;u l i v t d a d  e u l t m a f  q u e  

se  d e s u n i d l a  e n  A h u m o n ,  u n a  

p o b l a c i ó n  di* a l g o  m u s  d e  G . ó i K t  

h a b i t a n t e s ,  p o i  lo  q u e ,  a s e e , u r o .  

“ n e c e s i t a  d e  un íssjsk te  e s e e n í  

r o  d e  n i v e l  y d e  e a t e g o n a ” .

A jiuttii de ahora el pioc eso 
a sepilió una ve/, que id Ayunto 
míenlo lia adquirido ja propie
dad del teaüo, í <>mten/,n con la 
elaboración di 1 proyecto de re 
habiíilueten que permita lijas eí 
j)i(‘supuesto y los plazos de ¡c 
t unón.

Notable éxito de la Ylf Feria de Teatro Regional
Puertollann (Ciudad Real) acogió con notable éxito de público la Vil Feria 
de Teatro de Castilla-La Mancha, que incluyó en su programación un total 
de 27 compañías de nueve comunidades autónomas. Esta evento fue inau
gurado por la consejera de Cultura, Araceli Muñoz (en la imagen).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #560, 11/11/2003.



'"r' '  'MIA
Su presupuesto crecerá este año un 8,4%, tres puntos más que el del INEM

El Sepecam invertirá 24.000 eum  iarios 
en la modernización de sus oficinas
El consejero de Industria y Trabajo, Alberto Saiz, 
adelantó en Toledo, que el Servicio Público de 
Empleo de Castilla-La Mancha (Sepecam) in

vertirá 24.000 euros diarios en la modernización 
de sus oficinas, incluyendo instalaciones, equi
pamiento y recursos humanos.

I P I R i

i t i I-
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El presupuesto del servicio regio
nal de empleo crecerá el año que 
viene un 8,4 por cíenlo, casi tres 
puntos más que el incremento pre
visto por el Gobierno central para 
el INEM, aunque el consejero re
cordó que estas cantidades debe
rán ser debatidas y aprobadas en 
las Cortes regionales.

Además del esfuerzo inversor 
en materia de modernización, Saiz 
reiteró que el Sepecam ha puesto 
en marcha un plan de emergencia, 
con un presupuesto de 3 millones 
de euros, para subsanar deficien
cias en este servicio.

El Sepecam también acordó 
elaborar un reglamento interno del

Consejo de Dirección, que deberá 
regularlas actuaciones de este ór
gano y  asegurar Ja transparencia 
en la toma de decisiones, además 
de conocer los trabajos realizados 
hasta la fecha para reordenar y me
jorar las distintas convocatorias 
existentes en programas de forma
ción y empleo.

Según Saiz, “hay dos grupos 
de trabajo que están revisando 
todas las órdenes de convocato
ria del año 2004, tanto las relati
vas a los planes de empleo, ya que 
había muchos y desorganizados 
en el tiempo y en el espacio, como 
las de ios programas mixtos de 
formación y empleo, que se van a

mantener”.
El consejero recordó que exis

ten problemas y retrasos en el cál
culo de las prestaciones por des
empleo, que es una competencia 
exclusiva del INEM, y que ya ha 
pedido al Ministerio de Trabajo 
que dote de más plantilla a este 
servicio en Castilla-La Mancha.

En cuanto a las expectativas 
de creación de empleo para el 
próximo año en Castilla-La Man
cha, Alberto Saiz explicó que, con 
la mejora del Sepecam, empleado
res y demandantes encontrarán 
un servicio adecuado y eficaz para 
atender sus demandas y necesi
dades.

El IPEX dinamitará los stands de la región en
las íer ¡as comerciales del estertor
El instituto de Promoción Exterior 
(IPEX) de Castilla-La Mancha va 
a dinamizar los stand de la Junta
de Comunidades en las ferias co
merciales que se celebren fuera de 
España, para impulsar la imagen 
de la comunidad autónoma en los 
mercados exteriores.

Frite fue uno ele ios asuntos 
debatidos en la reunión que man
tuvo en Toledo, el Consejo de Di
rección del IPEX, presidido por el 
director general de Promoción y 
Desarrollo Empresarial, Alvaro 
Gutiérrez, en el que se analizaron 
las actuaciones del Instituto du
rante este año.

En el encuentro también se 
estudió el proyecto del IPEX de 
poner en marcha un portal del Ins

tituto, para fomentar la búsqueda 
de información en internet de mer
cados internacionales, destinado 
a los sectores exportadores de 
Castilla-La Mancha, e integrar to
das las medidas de apoyo a la pro
moción exterior de Jas institucio
nes regionales y nacionales 
involucradas en e) comercio exte
rior.

El Consejo de Dirección tam
bién trató Ja importancia de poner 
en marcha un programa de gesto
res de exportación, para ayudar a 
las pequeñas y medianas empre
sas de la región que quieran ini
ciar sus pasos en c! sector de la 
exportación y no dispongan de 
recursos humanos especializados 
en la materia.

Para el director general de Pro
moción y Desarrollo Empresarial, 
“la reunión ha sido muy producti
va porque se ha podido compro
bar la preocupación y el interés 
de todas las instituciones y orga
nismos implicados en el IPEX de 
impulsar el comercio exterior de 
nuestras empresas, aunando y 
coordinando los recursos”.

Al Consejo de Dirección del 
IPEX, además del director general 
de Promoción y Desarrollo Empre
sarial y el director del Instituto, 
Javier Vega, asistieron represen
tantes de la Confederación Regio
nal de Empresarios (CECAM), la 
Unión de Cooperativas de Casti
lla-La Mancha y del Consejo Re
gional de Cámaras de Comercio.

La Junta fomentará la contratación 
de técnicos de prevención laboral
La directora general de Trabajo, 
María José López, avanzó en 
Ciudad Real la intención del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
de fomentar la contratación de 
técnicos de prevención de ries
gos laborales por parte de las 
empresas para que estén presen
tes de manera continua en los 
centros de trabajo con el fin de 
localizar con exactitud los ries
gos de accidente y poder pre
venirlos.

Según López, esta medida, 
que irá acompañada de visitas a 
las empresas para asesorarlas 
sobre la prevención de los ries
gos potenciales derivados de su 
actividad, es consecuencia de la 
modificación de la normativa de 
prevención de accidentes labo
rales, con la que se pretende in
tegrar la prevención en el pro

pio proceso productivo de las 
empresas y que no quede redu
cida a un factor externo.

La directora general de Tra
bajo apuntó que para llevar a la 
práctica esta integración hacen 
falta muchos profesionales pre
parados que intervengan en la 
prevención de los accidentes 
laborales y de las enfermedades 
profesionales y que, al mismo 
tiempo, eduquen a empresarios 
y trabajadores en la cultura de 
la prevención.

María José López hacía es
tas manifestaciones antes de 
proceder a la entrega de diplo
mas a los veinticinco alumnos 
de la décima promoción de téc
nicos superiores en Prevención 
de Riesgos Laborales de la Fun
dación de Ciencias dé la Empre
sa.

La Mesa del Textil seguirá con la 
adopción de medidas extraordinarias

Foto: J. Sánchez
Imagen de la reunión celebrada en Toledo de la Mesa de Seguimiento 
del Textil, presidida por el director general de Promoción y Desarrollo 
Empresarial, Alvaro Gutiérrez.

La Mesa de Seguimiento del 
Textil, que se reunió reciente
mente en Toledo, decidió por 
unanimidad continuar con la 
adopción de medidas de carác
ter extraordinario para afrontar 
la situación del sector, que fue 
calificada de “muy delicada”.

En la reunión, presidida por 
el director general de Promoción 
y Desarrollo Empresarial, Alvaro 
Gutiérrez, los miembros de la 
Mesa -asociaciones empresaria
les del textil de la región, CC.OO., 
UGT y Consejería de Industria 
y Trabajo— acordaron insistir 
en las medidas excepcionales 
relativas a inversión, comercia
lización, innovación y diseño. '

La Mesa debatió la situación 
actual que vive el mercado del 
textil en Castilla-La Mancha y la 
eficacia de las medidas adopta
das hasta ahora desde ese ór
gano, que fue constituido a prin
cipios de este año.

Entre ellas, destaca una or
den de Industria y Trabajo, pu
blicada este año, por la que se 
establecen criterios especiales 
de valoración y tramitación de 
incentivos a la inversión empre
sarial para el sector textil, a fin 
de reforzar este tejido empresa
rial. Además, se decidió editar 
una guía informativa dirigida a 
los empresarios del textil en la 
que se recojan todas las normas 
relacionadas con el sector, los 
acuerdos que se adopten en la 
Mesa y las ayudas existentes.

“Entre los miembros de la 
Mesa existe una gran preocupa
ción para tratar, con el esfuerzo 
común, de paliar y reducir los 
efectos tan negativos que so
bre este sector manufacturero y 
gran generador de empleo están 
teniendo las actuales y, previsi
blemente, futuras circunstancias 
de desvío de mano de obra a ter
ceros países.

LBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #560, 11/11/2003.



CONOMÍA /39
/  C uadernos

Del ! 1/ti  al 1 //I l - 2<*03 /  Mauchegoi

La inexistencia de enfermedades y la calidad de la uva han sido oirás de las principales caiacieríslicas

La cosecha 2003 ha tenido «n Incremento próximo 
al í d ¿mr cleMo en la D.(X ‘ l,a
Tras la finalización de la vendim ia en toda 
la Zona de Producción “La M ancha” , des
de el C onsejo R egulador se ha realizado 
el primer balance de cosecha, si bien, los 
datos no serán definitivos hasta el mes de

Particularmente llamativo resulta 
que, mientras que en la varieda
des blancas el aumento no ha su
perado el 10 por ciento, en el caso 
de las tintas, el aumento se ha si
tuado sobre el 35 por ciento, si 
bien, al igual que ha ocurrido con 
los blancos, también hay diferen
cias notables dependiendo de las 
distintas zonas o comarcas.

Lo que también resulta eviden
te es que el desequilibrio entre el 
aumento que ha habido en tintos 
y el de los blancos se debe funda
mentalmente al proceso de trans
formación de miles de hectáreas 
de la varietal blanca Airén, la ma- 
yoritaria en La Mancha, en tintas, 
como la Cencibel o Tempranillo, la 
Cabemet Sauvignon, la Merlot o 
la Syrah; así como otras blancas 
(Macabeo o Viura, Chardonnay y 
Sauvignon Blanc) muy demanda
das por los mercados de vinos de 
calidad.

En definitiva, todo esto res
ponde a un cambio real que está 
teniendo lugar en el paisaje vití
cola manchego, que desde hace 
unos años puede presumir de ser 
uno de los más variados de Espa
ña, gracias a la impresionante re
conversión varietal que está vi
viendo esta región.

Cabe reseñar también que es
tos datos se han obtenido tras la 
realización de un muestreo alea
torio entre diferentes bodegas 
acogidas a la D.O., principalmen
te cooperativas (las mayores re
ceptoras de uva), tratando de re
presentar a las cuatro provincias 
que componen la Denominación 
de Origen “La Mancha” (Albace
te, Ciudad Real, Cuenca y Tole
do).

Lo que sí dejan claro estos 
datos es que el potencial vitícola 
de La Mancha es tan importante y 
variado que ésta es la única De
nominación de Origen del mundo 
con posibilidad de seleccionar las 
mejores elaboraciones de cada 
una de las bodegas inscritas para 
comercializar vinos de calidad, es 
decir, con Denominación de Ori
gen.

En cuanto a la calidad, por re
ferimos sólo al parámetro más uti
lizado, el del grado Baumé, los re
sultados han sido muy adecuados, 
puesto que la graduación media 
en los blancos ha sido de unos 
11°, deseable para la elaboración 
de vinos jóvenes y aromáticos. En 
los tintos se ha elevado hasta los

diciembre. El incremento ha rondado el 15 
por ciento con respecto a la campaña del 
afio 2002, pero este dato varía mucho de
pendiendo de la comarca de que se esté 
hablando, puesto que en la zona de La

M ancha toledana y conquense ei ascenso 
lia rielo m ucho mayof que cu otros lugares 
de Ciudad Real, donde in d in o  ha habido 
algunos pueblos con ck-sm rasos: por ejem 
plo, Villarrubía de los Ojos.

m m

13°, lo que asegura una materia inconveniente señalado ha sido Fina3toente¡(..'eabe4eshí©'irdaS'. 
prima excelente para la elaboración un pequeño desequilibrio en la buenas condiciones sanitarias
de vinos de calidad, tanto jóve- acidez total, que ha quedado un que han presentado todos los ti
nes como crianzas, reservas y poco baja en algunos casos pun- pos de uva. lo que se traducirá en
grandes reservas. Quizás el único tuales. unos vinos excelentes.
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Señorío de G iadianeja 
se presentó en Madrid
L o s  vinos “ S e ñ o r ío  d e  G u a d ian e ja "  de  
Vinícola d e  Castilla (M an za n a re s )  f u e 
r o n  p re se n ta d o s  en Madrid, e n  un  acto 
q u e  c o n tó  c o n  Ja presencia d e l  p r e s i 
d e n t e  d e  C a s t i l l a - L a  Mancha, losé 
B o n o ,  q u i e n  e lo g ió  el t r a b a jo  y el es
fuerzo d e  e m p r e s a r io s ,  c o m o  lo s  d e  
V in í c o l a  d e  C a s t i l la ,  q u e  “ no  saben 
v iv i r  s in  t r a b a j a r ” y  q u e  h an  hecho d e  
C a s t i l l a -L a  M a n c h a  u n a  tierra “c o n  u n  
v a l o r  a d q u i r id o  que n o  se  le h a n  d a d o  
lo s  políticos”. “ El vino e s  un  valor 
cu l tu ra !  q u e  e s t á  u n id o  a  n u e s t r a  c iv i 
l i z a c ió n ” , añadió e l  presidente cas te -  
llano-manchego q u ie n  resaltó q u e  esta 
i n d u s t r i a  genera e n  la c o m u n i d a d  a u 
t ó n o m a  más d e  3 8 .0 0 0  e m p le o s  f i jo s  
y  q u e  n u e s t r a  r e g ió n  p r o d u c e  la  m i ta d  
d e l  v in o  e s p a ñ o l .
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t o r ,  y a  q u e  l a s  c o o p o t a t i v a s  

h a n  c o n t o i r i h l o  e .¡  s e ñ a l a r  e l  

b u e n  n i v e l  <k p u n i o s  q u e  se  

lia Hábil ario e n  oiígríi <lur?tii- 
t e  el i u m s e u i s o  rio l a  < a m p a  

n a  s i t u a c i ó n  q u e  n o  s e  p u » r iu  

o í a  t l o s t l e  h a c e  a n o s ,  y a  que el 

s e c t o i  e s t a b a  a c o s t u m b r a d o  a 

p a r i c e e i  k  n s i o n e s  c o m o  c o n  

s e c u e n c i a  de l a s  b a j a s  t oti/a 
i i o n e s  v rie  l o s  h u n r i u n i c n t o s  

riel oh icario
Las cooperativas estiman 

que los precios medios de li
quidación a sus socios pro
veedores, una vez desconta
dos los gastos de manipula
ción, envasado, transporte y 
mermas, estará» comprende 
dos entre 0 ,21 y 0,2/t euros/kg. 
Hn cuanto a la calidad rie! pro 
riinio, la campana lia sirio buc 
na,aunque inferiora larie200),

I , a s . c o o p e r a t i v a s  p i o r i n e  

( ¡ v a m e n t e  l i a n  m e r e m e n t a r i o  

su p a i l i i  ip a c a o í i  e n  oí m e r c a d o  

a l c a n z a n d o  u n  v o l u m e n  t o t a l  

tic 3 b .  D O  t o n e l a d a s .  I íu  ( ' a s t i 

ll a  I .a M a n c h a  la  p r o d u c c i ó n  

t o t a l ,  p e n d i e n t e  a u n  r ie  c o n í i r  

l i t a c i ó n ,  fia  s i r i o  c i f r a d a  e n  

1 0 0 . 0 0 0  t o n e l a d a ' . ,  q u e  p o n y  

d e n  e n  u n  7 0  p o i  c i e n t o  rie la 

c o m a r c a  M a n c h a  r ie  ( d u d a d  

L e a l ,  p r i n c i p a l  z o n a  p r o d u c t o  

j a ,  e n  la  q u e  f i n a l m e n t e  e í  i v  

c o i  fe p r o d u c t i v o  t e m i d o  d e !  20 
poi c i e n t o  c o m o  c o n s e c u e n c i a  

r ie  l a s  e x t r e m a s  c o n d i c i o n e s  

c l i m a t o l ó g i c a s  n o  h a  s i d o  d e ? -  

to.
Las cooperativa'', han des

tacado el aceptable nivel de 
identificación e integración ric 
los socios proveedores cois 
sus entidades y con el desa
rrollo de las campañas comer
ciales, así como la convenien
cia de armonizar los intereses 
de los productores, los comer
ciales de las cooperativas y las 
crecientes demandas del o ler
endo.

Además se consideró muy 
beneficiosa para el sector la 
iniciativa para la obtención de 
la Indicación Geográfica Pro
tegida (IGF) Melón de La Man
cha y la campaña que se llevó 
a cabo con este fin, que obtu
vo una gran repercusión.
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Fotografía superior: los presidentes y ex presidentes autonómicos durante el homenaje del Senado 
a los 25 años de Constitución./ Sobre estas líneas: Bono conversa con el presidente de Baleares, 
Jaume Matas (izquierda) y recibe de manos del presidente de la Cámara Alta. Juan José Lucas, la 
Medalla de Oro del Senado.

A  P R O P Ó S IT O  D E .  .  .

Monarquía
Francisco Rosado

onarquía o República? 
i. Es la cuestión política 
que nos tuvo atenazados a los 
españoles hasta la aprobación 
de la Constitución de 1978 o, 
para hilar más fino, hasta el fra
caso del golpe de Estado de 
Tejero en 1981. Aquello de la 
triste tarde del 13 de Febrero 
en el Congreso de los Diputa
dos fue, según todos los indi
cios, “un golpe de mano sor
presivo llevado a cabo por unos 
pocos conjurados que se ade

lantaban así a 
un golpe de 
Estado de mu
cha más en
vergadura y 
que, al decir de 
los servicios 
de informa
ción militar, 
estaba previs

to para la primavera”. Sea como 
friere, aquel “¡Quietos! ¡Todo el 
mundo a l suelo!” del teniente 
coronel de la Guardia Civil, dio 
la oportunidad al rey Juan Car
los de ponerse inequívocamen
te del lado constitucional, des
prendiéndose del aventurismo 
al que le obligaba un grupo de 
militares del prestigio de 
Miláns del Bosch, quién al 
igual que los otros 10 capitanes 
generales del momento, eran 
conminados a las 23,30 de la 
noche fatídica a “mantener el 
orden constitucional”. Aquella 
noche, ya muy entrada por cier
to, el rey de España consiguió 
el respeto de unos y el temor 
de otros y así ha continuado 
hasta nuestros días.
Ahora, el anuncio del enlace del 
heredero don Felipe con la ple
beya Letizia, puede significar 
para el que mañana será rey de 
España ese golpe de entusias
mo que siga manteniendo entre 
paréntesis a la tricolor, por cier
to profusamente paseada en las 
últimas concentraciones de ma
sas a las que nos está llevando 
los balbuceos guerreros de fin 
de etapa de Aznar.
Así, es evidente de que el joven 
heredero de la Corona, actuan
do como el resto de los morta
les de su condición, ha conse
guido elegir compañera sin acon
dicionamientos del oficio. La 
santa voluntad de un joven, 
perdura mientras que el acierto 
acompaña y nada más. Ahora 
empieza el Príncipe de Asturias 
la obra de cada día del amor y 
la familia y de su perdurabili
dad dependerá el éxito de este 
experimento de una monarquía 
republicana. Si no sabe -o no 
consigue- distinguir entre lo que 
es estar en la cresta de la ola o 
ser el agua misma que la forma 
se habrá dado de bruces con la 
realidad, y la masa, que tanto 
lo ensalza ahora por listo, por 
joven, por guapo y por alto, 
volverá a la normalidad. Es de
cir, a buscar otro referente que 
les ponga. El secreto seguro que 
lo tiene en casa y no muy lejos 
de esa famosa y repetida frase 
de “la reina y  yo Felicidades.
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La Cámara Alta hom enajeó a todos los presidentes y ex presidentes regionales

Bono recibió la Medalla de Oro del Senado

Martín. Otra presencia en este 
homenaje que levantó cierta polé
mica fue la del presidente extre
meño Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, que pidió el aplazamiento 
del acto hasta que el Senado 
“cumpla sus deberes con las co
munidades autónomas”.

Entre los que sí acudieron al 
Senado estuvieron, entre otros, el 
secretario general del PSOE, José 
Luis Rodríguez Zapatero; el del

Partido Popular, Mariano Rajoy; 
el ministro Portavoz, Eduardo Za- 
plana; el veterano presidente de 
Galicia, Manuel Fraga; el presiden
te de Asturias, Vicente Álvarez 
Areces; el andaluz, Manuel Cha
ves; el castellano-leonés, Juan Vi
cente Herrera; el presidente de 
Baleares y ex ministro de Medio 
Ambiente, Jaume Matas; y los 
presidentes de la Comunidad Va
lenciana (Francisco Camps); La

Rioja (Pedro Sanz); Navarra (Mi
guel Sanz); Murcia (Ramón Luis 
Valcárcel); Cantabria (Miguel Án
gel Revilla) y Cataluña (Jordi Pu
jol), quien estuvo presente pero 
no quiso hacer declaraciones ni 
intervenir en los actos programa
dos.

Este homenaje abrió una serie 
de actos que conmemorarán el 
XXV Aniversario de la Constitu
ción Española.

E l presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, par
ticipó recientemente en el 

® Senado en el homenaje 
que la Cámara Alta brindo a los 
presidentes y ex presidentes au
tonómicos con motivo de los 25 
años de la Constitución.

El presidente castellano-man- 
chegos insistió en el transcurso 
de este acto en reclamar que “el 
Senado debe cambiar y ser la Cá
mara de las comunidades autóno
mas, no sólo para que cada 25 años 
vengamos a recoger una medalla”.

El presidente castellano-man- 
chego subrayó que venía a Ma
drid “para celebrar los 25 años de 
la Constitución y de libertad en 
España”, pero subrayó que ade
más “es un buen momento para 
recordar que el Senado debe ser 
la casa de las comunidades autó
nomas y que aquí, día a día, se 
pueda instrumentar la vertebra- 
ción de España”.

En este sentido, incidió en re
clamar la reforma de la Cámara Alta 
porque, según dijo, si sólo es útil 
“para dar medallas, eso es lo mis
mo que sólo servir para vestir san
tos”.

Durante este homenaje, Bono, 
al igual que el resto de presiden
tes y ex presidentes autonómicos, 
recibió de manos del presidente 
del Senado, Juan José Lucas, la 
Medalla de Oro de la Cámara Alta.

En total, fueron 56 presiden
tes y ex presidentes de comunida
des autónomas de los 67 invita
dos los que estuvieron presentes 
en el homenaje. Este acto no con
tó con la presencia del presidente 
del Gobierno y ex presidente de 
Castilla-León, José María Aznar. 
Otras ausencias destacadas fue
ron las del ‘lehendakari’ Juan José 
Ibarretxe y las de sus dos prede
cesores en el cargo, José Antonio 
Ardanza y Carlos Garaikoetxea, 
quedando el País Vasco sin repre
sentación en el homenaje. Según 
explicó el portavoz del PNV, 
Joseba Zubia, estas ausencias 
están “en coherencia con el des
acuerdo nacionalista con el papel 
de la Cámara Alta”. Tampoco acu
dieron por diversos motivos los 
presidentes de Madrid, Alberto 
Ruiz-Gallardón, y Canarias, Adán
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